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8,36 тыс. человек - таково общее количество уволенных в результате реформы сто-
личного здравоохранения медработников. Были уволены 2,08 тыс. врачей, 3,97 тыс. 
среднего медперсонала и 2,3 тыс. младшего медперсонала. К 16 февраля им было 
выплачено 2,69 млрд рублей в качестве компенсации (врачам заплатили по 500 тыс.
рублей, среднему медперсоналу - 300 тыс. рублей, младшему - 200 тыс. рублей). 

По информации пресс-службы столичного департамента социальной защиты населения.

8,36

На совещании у первого 
замглавы правительства речь 
шла о проблемах так называ-
емой нестационарной торгов-
ли, иначе говоря, киосков. С 
некоторых пор они почему-то 
стали бельмом на глазу у реги-
ональных чиновников. Их при-
нялись массово и повсеместно 
закрывать. Тон задает Москва. 
Сначала из нескольких десят-
ков тысяч их осталось 7817, 
но и сегодня процесс далек от 
завершения. К концу апреля 
этого года у 5475 московских 
киосков истечет срок действия 
договоров на размещение (дан-
ные столичного департамента 
торговли и услуг). После этого 
их собираются снести. Таким 
образом, уже в мае Москва 
может потерять 70% киосков. 
Впоследствии их планируют 
строить за счет городской каз-
ны и сдавать в аренду. Причем 
непонятно, сколько и когда бу-
дет построено киосков, почем 
город собирается их сдавать в 
аренду предпринимателям. В 
общем, уравнение из сплош-
ных неизвестных! Как бы в 
результате этих «эксперимен-
тов» без работы не остались 
десятки тысяч киоскеров, а 
миллионы людей не лишились 
возможности по дороге на ра-
боту или учебу купить свежую 
прессу? Между тем Владимир 
Путин поставил перед реги-
ональными властями задачу 
повысить доступность для на-
селения книжной и периоди-
ческой печатной продукции. 
Соответствующее поручение 
было дано ВВП в конце про-
шлого года. Это поручение 
регионы должны выполнить к 
1 июля 2015 г. Интересно, ка-
ким же это образом? Как 
можно повысить доступность 
прессы, закрывая точки ее 
продажи?

Сложилась странная ситуа-
ция. Пока региональные вла-
сти воюют с киосками, в том 
числе торгующими прессой, 

федеральная власть пытается 
им помочь. Совещание у пер-
вого вице-премьера - далеко 
не первая такая попытка. На-
пример, еще в 2013 г. Минком-
связи установило нормативы 
наличия объектов розничной 
торговли периодикой. В круп-
ных городах было рекомен-
довано устанавливать один 
киоск прессы на 1,5 тыс. жите-
лей, в городах областного мас-
штаба - один киоск на 2,5 тыс. 
жителей. Однако региональ-
ные власти и не думали вы-
полнять приказ министерства. 
В результате, по данным Ассо-
циации распространителей пе-
чатной продукции, один киоск 
приходится в среднем на 4,77 
тыс. жителей. Помочь мел-
кой рознице пытаются также 
другие федеральные ведом-
ства - Минэкономразвития, 
Минпромторг. Проводят сове-
щания, делают заявления, вы-
двигают инициативы. Однако 
региональное начальство и в 
ус не дует, продолжая «кресто-
вый поход» против несчаст-
ных киосков. Глава столичного 
департамента торговли и ус-
луг Алексей Немерюк давеча 
разъяснил, что «по большому 
счету вопросы мелкой розни-
цы решаются на уровне каж-
дого субъекта». Мол, не мини-
стерского ума дело. По словам 
чиновника, доводы мэрии Сер-
гей Собянин недавно изложил 
лично главе Минпромторга 
Денису Мантурову на закры-
том совещании. Содержание 
разговора г-н Немерюк ком-
ментировать отказался, в ми-
нистерстве тоже воды в рот 
набрали, сославшись на то, что 
встреча была непубличной. 
Раньше мнение владельцев 
киосков просто во внимание 
не принимали, нынче даже ин-
формировать о принимаемых 
решениях перестали. Как в из-
вестной песенке поется: «То ли 
еще будет, ой-ой-ой!»

Максим Грегоров

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

Чиновники вновь 
и вновь пытаются 
компенсировать 
потери бюджета 
от падения 
нефтяных цен и 
западных санкций 
за счет одной из 
самых социально 
незащищенных 
групп населения - 
пенсионеров.

Речь, в частности, идет о 
сокращении выплат работа-
ющим пенсионерам и повы-
шении пенсионного возраста. 
Работающих пенсионеров, 
ежемесячный доход которых 
превышает 2,5 МРОТ (сегодня 
минимальный размер оплаты 
труда составляет 5965 рублей), 
предлагается лишить фиксиро-
ванной части пенсионных вы-
плат, оставив лишь страховую 
часть пенсии. Кроме того, гла-
ва Минфина Антон Силуанов 
упорно лоббирует предложе-
ние повысить пенсионный воз-
раст до 63 лет. И для мужчин и 
для женщин. Есть у правитель-
ства еще задумка: работающим 
пенсионерам со среднегодовым 
доходом от 1 млн рублей (83 
тыс. рублей в месяц) приоста-
новить выплату пенсий. Если 
это нововведение затронет все-
го лишь 220 тыс. работающих 
пенсионеров, то затея с МРОТ 
ударит по карману десятков 
миллионов людей. В стране 
около 40 млн пенсионеров, по 
разным оценкам, 60-70% из 
них продолжают трудиться. 2,5 
МРОТ - это 14,9 тыс. рублей. 
Если работающий пенсионер 

получит хоть на рубль больше, 
г-н Силуанов отберет у него 
базовую (или фиксированную, 
что одно и то же) пенсию, со-
ставляющую сегодня 4,1 тыс. 
рублей. Для человека, чей со-
вокупный месячный доход со-
ставляет 25-30 тыс. целковых, 
это сумма приличная. Зачем 
же Минфин собирается от-
нимать деньги у работающих 
пенсионеров? Объясняют: 
надо ликвидировать трилли-
онный дефицит Пенсионного 
фонда России (ПФР). Однако 
специалисты утверждают, что 
экономический эффект от 
предложения Минфина крайне 
незначителен. К тому же ми-
нистр финансов противоречит 
сам себе. «Впереди нас ждут 
проблемы с «демографической 
ямой»: число квалифицирован-
ных трудовых ресурсов сокра-
щается, надо продлить эконо-
мическую активность де-факто 
последнего «рабочего» поколе-
ния», - заявил Антон Силуанов в 
интервью агентству Bloomberg. 
Раз так, надо всеми силами 
стимулировать пенсионеров 
продолжать трудовую деятель-
ность. А им, наоборот, руки от-

бивают, подсчитывая 
скудный заработок 
и вводя ограничения 
в зависимости от 
МРОТ. Где ж тут ло-
гика? Работает пен-
сионер или «на печке 
греется» - какая, в 
сущности, разница? 
Человек уже «отпа-
хал» на государство 
и заработал право 
на пенсию в полном 
объеме. При чем 
тут какие-то лими-
ты в зависимости от 

МРОТ? Вряд ли инициативы 
финансистов понравятся пен-
сионерам и людям предпенси-
онного возраста. А ведь имен-
но они составляют львиную 
долю электората - молодежь 
голосовать не ходит. Не боятся 
чиновники, что, действуя по-
добно слону в посудной лавке, 
они озлобят миллионы людей 
и оппозиция, вооружившись 
социальными лозунгами, вы-
ведет их на улицы? В 2018 г. у 
нас очередные президентские 
выборы. Чиновникам Минфи-
на настолько надоел действую-
щий президент, что они страв-
ливают его с электоратом? Не 
пора ли властям одуматься и 
прекратить порочную практи-
ку сводить концы с концами 
за счет граждан? Не пора ли, 
например, принять такие зако-
ны, ввести такие порядки, что-
бы положить конец воровству 
бюджетных денег, всепожира-
ющей коррупции? Может, вме-
сто того чтобы тупо отбирать 
у граждан последние гроши, 
пора наконец голову включить 
и вспомнить, что до 2018 года 
времени осталось всего ничего.

Игорь Минаев

  С огнем играют

Снос столичных киосков ударит по малому 
бизнесу, заявил на прошлой неделе первый 
вице-премьер Игорь Шувалов.

Минэкономразвития 
(МЭР) опубликовало 
уточненный прогноз на 
2015 год. «Российская 
экономика вступит 
в полосу затяжного 
спада», - заявляют в 
министерстве.

«По мере дальнейшего сни-
жения реальных доходов огра-
ничения, связанные с потре-
бительским спросом, начнут 
проявляться все более отчетли-
во и станут одним из ключевых 
факторов негативной экономи-
ческой динамики в 2015 году» 
- читаем в документе. Прогноз 
написан, исходя из «ухудшения 
внешнеэкономических условий, 
сохраняющегося геополитиче-
ского напряжения и продолже-
ния действия экономических 
санкций в отношении России». 
Цена за баррель российской 
нефти «Юралс» прогнозиру-

ется $50. Среднегодовой курс 
доллара в этом году, согласно 
прогнозу, составит 61,5 рубля.  
Cпециалисты МЭР прогнози-
руют годовой спад ВВП на 3%, 
промышленности - на 1,6%, до-
ходов населения - на 6,3%. Тем-
пы роста российской экономи-
ки в целом, согласно прогнозу, 
за год упадут на 33,9%. Это тем 
более обидно, что общемировая 
экономика прирастет на 3,5%, 
так же как экономика США. 
Продолжит расти безработица. 
За год ее уровень может со-
ставить 6% от экономически 
активного населения. Поясним: 
это граждане в возрасте 15-72 
лет (занятые + безработные). В 
прошлом году их было 74,6 млн 
человек. Продукты в первом 
полугодии 2015-го по сравне-
нию с прошлым годом подо-
рожают в среднем на 23,8%, а 
инфляция к началу лета про-

гнозируется в 17,4%. В общем, 
картина получается довольно 
мрачная. Министерство эконо-
мического развития впору пере-
именовывать в Министерство 
мрачных прогнозов (ММП). 
Ничего хорошего гражданам 
не сулит. В частности, сообщает, 
что не по карману нам станет 
кожаная обувь. Как же быть? 
МЭР отвечает и на этот вопрос: 
«Положительную динамику в 
производстве обуви будут иметь 
производства дешевой обуви - с 
верхом из текстиля, резины или 
пластмассы». То есть этого до-
бра будут с учетом нашей ни-
щеты производить больше, чем 
сегодня. Так что, уважаемые 
читатели, готовьтесь ходить в 
кедах, вьетнамках и тапочках 
и летом и зимой. Хорошо хоть, 
что чиновники нас заранее 
предупредили.

Игорь Анин

Переходим на тапочки
  Час от часу не легче

Минфин подставляет президента?

 «Мы пешки в игре о влиянии между 
Соединенными Штатами и Россией. 
Россия - великая страна, это великий 
народ, с которым Европа имеет мно-
го общих стратегических интересов. 
С Россией нужно разговаривать» Марин Ле Пен,

лидер французской 
партии «Национальный 
фронт»:

сказано так сказано

(из интервью польскому изданию Do Rzeczy
16.02.15, цитируется по сообщению «РИА Новости»).

  В центре внимания

Местные власти собираются 
добить киоски?
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- Михаил Леонидович, что проис-
ходит?

- Мир стоит на пороге тотальной по-
литической катастрофы, которая яв-
ляется следствием катастрофы эконо-
мической. И дело не в том, что упадет 
уровень жизни населения. Ну упадет и 
упадет - не в первый раз. Проблема в 
том, что консервативные ценности, в 
рамках которых происходило управ-
ление социумом в большинстве стран 
мира, перестают работать. Людям дол-
го объясняли, что такое хорошо и что 
такое плохо, как вдруг либеральная 
революция! На Западе она началась в 
1980-е годы, у нас - в 1990-е. Уже вырос-
ло два поколения людей, которые, мяг-
ко говоря, не очень-то консервативны. 
Правда, в нашей стране сломать эту 
матрицу не удалось. В Высшей шко-
ле экономики было проведено анке-
тирование, и на вопрос, готовы ли вы 
пожертвовать личными интересами 
ради интересов страны, 80% студентов 
«Вышки» сказали: да, готовы.

- То есть совсем не либеральный 
ответ, и это в одном из самых про-
западных вузов России...

- Вот именно. Сегодня управление 
обществом идет по линии среднего 
класса. Проще говоря, людям давали 
достаточно денег для безбедной жиз-
ни, но требовали от них соблюдения 
правил игры. Все бы ничего, но тако-
го количества денег больше не будет. 
В результате кризиса средний класс 
истончается. Но представители этого 
класса еще помнят, что у них было не-
которое благосостояние. И начинают 

понимать, что его может уже не быть 
никогда. Это дикий потенциал, разру-
шительный. В большей степени это 
касается США и Западной Европы...

- А России?
- В нашей стране теоретически 

возможен переход обратно на кон-
сервативные рельсы. Но сейчас об-
разы консерваторов у нас довольно 
специфические. Понра-
вится ли, например, го-
родскому населению (а 
это большинство), если 
правила будут устанав-
ливать люди вроде Рам-
зана Ахматовича Кады-
рова? Не уверен.

- И что же делать?
- Могу сказать только 

одно: если у нас к власти 
придут консерваторы, то 
они либерализм будут 
выжигать каленым железом. Что бу-
дет на Западе, не знаю. Консерватив-
ную матрицу им нужно долго восста-
навливать.

- На Западе ее нет?
- Почти нет. Что-то осталось, на-

пример, в Венгрии. Но там она на 
базе национализма. Если так пойдет 
дальше, то Венгрия заявит свои права 
на земли, которые у Австро-Венгер-
ской империи отобрали после Пер-
вой мировой войны. Ну а как себя ве-
дут «консервативные» украинцы, мы 
сейчас видим в Новороссии - все тот 
же национализм!

Я вообще считаю, что в Европе в 
ближайшие пять лет будет война меж-

ду националистами и мусульманами. А 
потом на это поле, когда там, говоря 
образно, останется выжженная земля, 
придут коммунисты. Так что мир сто-
ит на пороге изменений, сравнимых с 
религиозными войнами XVI века.

- Итак, средний класс стирается...
- Он превращается, по сути дела, в 

«дно». Это будут «новые нищие», как в 
СССР 1950-х годов, когда 
три года приходилось от-
кладывать на пальто. Я в 
школу пошел в 1969 году 
и еще застал тех, кто так 
жил. Больше половины 
моих одноклассников 
обитали в коммуналках, 
как и я сам.

- Но именно о людях 
«дна» вроде бы должно 
заботиться государ-
ство? Или нет?

- О них никто не будет заботиться. 
Спасение утопающих - дело рук самих 
утопающих. Вы что, всерьез думаете, что 
будете получать нормальную пенсию?

- В антикризисном плане пра-
вительства РФ говорится о 2,32 
трлн рублей на социальные посо-
бия, на помощь Пенсионному фонду, 
Минздраву...

- Считайте, что у нас нет антикри-
зисного плана, потому что Минфин не 
выделяет на него денег, это все фикция.

- А что ждет богатых?
- Количество богатых с учетом 

экономических изменений должно 
сократиться как минимум в 10 раз. И 
наверху будут разборки почище тех, 

что были в начале 1990-х. Богатства-
то уменьшаются.

- В интервью нашей газете де-
путат Госдумы Евгений Федоров 
говорил, что через два-три месяца 
катастрофа кризиса будет осозна-
на, у людей закончатся их сбереже-
ния, так как на что-то надо жить. 
В чем, по-вашему, надо хранить 
жалкие остатки сбережений?

- Тем, у кого еще остались деньги, 
советую покупать золотые монеты. Я 
еще пять лет назад говорил, что луч-
ший пенсионный план - это покупать 
в каждую зарплату золотые монеты. 
Но сегодня у большинства россиян не 
осталось на это денег.

- А с кредитами стоит иметь 
дело?

- Ни в коем случае. Лучше работой 
дорожить. Найти более или менее 
приличную новую работу станет все 
труднее. И держите дома недельный 
или двухнедельный запас продуктов.

- Да что вы! Хотите сказать, 
что с импортозамещением ничего 
не выйдет?

- Что-то, конечно, выйдет. Голода 
у нас быть не может, а вот перебои с 
поставками - запросто.

- Неужели у наших бед нет кон-
кретного виновного. Так, сегодня 
часто вспоминают Егора Гайдара...

- У него были сверхценные идеи, и 
он не думал, что жертвами реализации 
этих идей могут быть люди, это его во-
обще не волновало. Так что по поводу 
сверхценных идей это вы к его друзьям 
обратитесь, к Улюкаеву например.

- Министр экономического разви-
тия Алексей Улюкаев, кстати, обе-
щает, что «восстановительный 
рост» нашей экономики начнется 
уже в 2016-м...

- Это вранье. По принципу вы толь-
ко нас пока не снимайте, а завтра все 
будет хорошо.

- Что бы вы посоветовали на-
шим читателям?

- Не впадайте в депрессию, это 
очень мешает. Если человек пребы-
вает в хорошем настроении - выход 
всегда находится.

- Так-то оно так, но исследова-
тели, изучавшие поведение людей в 
концлагерях, отмечали, что выжи-
ли большей частью не оптимисты, 
а те, кто смирился с положением, 
понял, что это надолго...

- Правильно, выжили реалисты. Я 
же не говорил, что людям надо во-
преки фактам повторять: «Сегодня 
все не очень хорошо, зато завтра бу-
дет лучше». Реалисты и без этого зна-
ют, как поднять себе настроение.

Елена Половцева

  Михаил ХАЗИН: 
«Антикризисный 
  план правительства - 
  это фикция»
Еще три года назад, до украинских событий и резкого 
изменения нефтедолларовой конъюнктуры, известный 
экономист Михаил Хазин прогнозировал масштабное падение 
покупательной способности населения России и превращение 
среднего класса в «новых нищих». Первые признаки уже 
налицо...

Эксперты отчетливо 
видят, как страна 
погружается в 
экономическую 
депрессию. Тем 
временем 35% 
опрошенных 
социологами россиян 
никакого кризиса не 
наблюдают и не боятся.

Антикризисный план пра-
вительства мало кого из специ-
алистов впечатлил. По мнению 
экономиста Владислава Жу-
ковского, и плана-то никакого 
толком нет, на него отводится 
всего 3% ВВП, для сравнения: в 
2009-м на антикризисные меры 
выделили 23% ВВП.

«Правительство похоже на 
старичка, который выглянул 
в окно: дождь идет, надо по-
дождать, пока выглянет сол-
нышко. Надеются пару лет 
пересидеть, пока низкие цены 
на нефть...» - говорит предсе-
датель наблюдательного со-
вета Института демографии, 
миграции и регионального 
развития Юрий Крупнов. По 
его словам, «экономика объ-

едает население» - наживется в 
кризис опять банковский сек-
тор, а вот для среднестатисти-
ческого россиянина реальная 
инфляция к концу года соста-
вит до 40%. По прогнозам эко-
номистов, к концу года без ра-
боты окажется каждый 10-й 
трудоспособный россиянин. 
Уже сейчас наблюдается 
рекордный рост безработи-
цы - на 2,2% еженедельно. 
Уровень потребительской 
способности россиян только 
за эту зиму упал на 30-50%.

«Много говорилось о раз-
витии производства, но все 
построенные за последние 
15 лет производства были от-
верточными, - продолжает 
Крупнов. - Дядя из-за грани-
цы построил в России завод, 
мы тут что-то собираем из 
импортных запчастей и у 
себя же продаем. Теперь, ког-
да обедневшее российское 
население уже не может по-
купать собранные в России 
импортные авто и другие по-
лезные товары, зарубежные 

дяди закрывают производства 
и уходят из России».

Ничего нового не нашел 
в антикризисном плане пра-
вительства и президент Рос-
сийской ассоциации произ-
водителей сельхозтехники 

«Росагромаш» Константин 
Бабкин. Например, одна из ан-
тикризисных мер - дать 2 млрд 
руб. Росагролизингу, чтобы он 
на эти деньги кредитовал по-
купку техники для сельхоз-
производителей. «Что делает 

Росагролизинг? - спрашивает 
Бабкин. - Он быстренько за-
купает комбайны и тракто-
ра... за границей, в то время 
как отечественная техника 
(по цене в несколько раз де-
шевле) не находит сбыта, 
производства сворачиваются, 
а работники сокращаются».

В отличие от экономи-
стов многие россияне не 
видят в положении страны 
ничего катастрофического. 
Это выяснилось в ходе не-
давнего опроса Института 
социологии РАН. Только две 
трети населения считают, 
что в стране кризис. 

Столь легкомысленное 
отношение к кризису соци-
ологи объясняют тем, что 
россияне за последние годы 
«наели жирку» - успели на-

купить товаров длительного 
пользования, сделать продук-
товые запасы. Грубо говоря, 
обыватель надеется, что, пока 
он съест всю припасенную 
гречку, нефть снова поднимет-
ся в цене. По сравнению с 90-ми 
годами прошлого века вырос-
ла и самооценка россиян. Если 
во времена Ельцина это все 
еще был «совок», то теперь в 
глазах каждого третьего рос-
сиянина мы - великая держава, 
равная по могуществу только 
США и Китаю. 

Главную угрозу 62% респон-
дентов видят в происках внеш-
них врагов. Ради «укрепления 
Отечества» россияне готовы от 
многого отказаться: забыть об 
импортных продуктах (80%), о 
западных товарах (64%), о по-
ездках в США и Европу (55%), 
отказаться от сбережений в ва-
люте (51%) и интернета (37%), 
если его запретят.

Может, эти настроения и 
есть настоящий антикризис-
ный план правительства?

Аделаида Сигида

Больше трети россиян не заметили кризиса

Как россияне 
отнеслись к кризису?

СРЕДНИЙ КЛАСС 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ
 В «НОВЫХ 
НИЩИХ», 
О КОТОРЫХ 
ГОСУДАРСТВО 
ЗАБОТИТЬСЯ НЕ 
БУДЕТ.

РИА НОВОСТИ
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Группа ученых из инсти-
тута «Фьюче оф хьюмэни-
ти» («Будущее человече-
ства») при Оксфордском 
университете и фонда «Гло-
бал челленджес» («Глобаль-
ные перемены») впервые 
дала научную оценку круп-
нейшим опасностям, стоя-
щим перед человечеством.

Британское издание The 
Financial Times перечисляет 
все 12 сценариев. Вот они.

1. «Непредвиденные по-
следствия». Это все риски, о 
которых мы не подумали, или 
те, которые кажутся крайне 
маловероятными. Но в сово-
купности вероятность конца 
света по этой причине - 0,1%.

2. Столкновение Земли с 
астероидом. Вероятность - 
0,00013%.

3. Риски искусственного 
интеллекта. Никто не знает, 
велик ли реальный риск того, 
что машины завладеют ми-
ром и уничтожат людей. Ве-
роятность - от 0 до 10%.

4. Извержение супервул-
кана, точнее, «вулканическая 
зима» от попадания тысяч ку-
бометров пыли в атмосферу, 
провоцирующая вымирание 
биологических видов. Веро-
ятность - 0,00003%.

5. Полный коллапс гло-
бальной экосистемы: пла-
нета не сможет прокормить 
свое многомиллиардное на-
селение. Вероятность - неиз-
вестно.

6. Плохое госуправление 
на глобальном уровне. «Од-
ним из примеров является 
появление крайне некомпе-
тентной и коррумпирован-
ной глобальной диктатуры». 
Вероятность - неизвестно.

7. Глобальный системный 
коллапс - «экономический 
и (или) социальный, в том 
числе беспорядки и упадок 
законности». Вероятность - 
неизвестно.

8. Экстремальные клима-
тические изменения. Глобаль-
ное потепление на 6 градусов 
по Цельсию или больше - это 
вероятность массовой гибели 
людей от голода и социаль-
ных потрясений, чреватая 
крахом цивилизации. Вероят-
ность - 0,01%.

9. Ядерная война. Циви-
лизацию могут погубить не 
только взрывы бомб, но и 
«ядерная зима» - выбросы, 
которые затруднят приток 
солнечного света. Вероят-
ность - 0,005%.

10. Глобальная панде-
мия какой-то неизлечимой, 
смертельной и очень зараз-
ной болезни с долгим инку-
бационным периодом. Веро-
ятность - 0,0001%.

11. Синтетическая биоло-
гия: генно-модифицирован-
ный патоген, поражающий 
людей или некую ключе-
вую часть экосистемы, мо-
жет вырваться на свободу 
(случайно или в результате 
военной агрессии). Вероят-
ность - 0,01%.

12. Нанотехнологии, если 
самовоспроизводящиеся на-
номашины завладеют плане-
той. Вероятность - 0,01%.

«Нам не хотелось бы, что-
бы нас обвиняли в раздува-
нии страхов, но мы считаем 
нужным побудить полити-
ков обсуждать эти пробле-
мы», - заявил соавтор ис-
следования Деннис Пэмлин, 
которого цитирует британ-
ская газета.

Он был единственным из 
ведущих немецких политиков, 
прошедшим через всю Вто-
рую мировую войну. Он слу-
жил в элитном Потсдамском 
полку, участвовал в походе на 
Польшу, а затем верно служил 
фюреру на Восточном фронте, 
в 1945 г. был ранен в Восточ-
ной Пруссии. Фон Вайцзеккер 
не только выжил на войне, но 
и удачно повинился за свои во-
енные «подвиги», сделав впо-
следствии фантастическую по-
литическую карьеру. Кончина 
фон Вайцзеккера заставила 
вновь обратить внимание на 
президентские структуры в 
европейских парламентских 
республиках. Они не оказыва-
ют никакого реального влия-
ния на процесс принятия госу-
дарственных решений, а лишь 
служат неким декоративным 
оформлением власти, в случае 
чего прикрывающейся «поли-
тической волей президента». 
Президента Германии изби-
рает Федеральное собрание - 
конституционный орган, созы-
ваемый специально для этой 
цели. В его состав входят депу-
таты бундестага и земельных 
парламентов. Федеральный 
президент избирается боль-
шинством голосов сроком на 
пять лет (переизбрание допу-

скается один раз). Президент 
исполняет представительские 
функции и является лишь ис-
полнителем решений, при-
нимаемых другими органами 
власти. При этом президент 
располагает своими бюдже-
том и канцелярией. Прекрас-
ная должность для тех, кто не 
любит брать на себя никакой 
ответственности!

В отличие от германского 
президент Итальянской Ре-
спублики избирается на со-
вместном заседании палат 
парламента на семь лет. В его 
распоряжении резиденция в 
Риме в Квиринальском дворце, 
поместье вблизи Рима и вил-
ла Росбери в Неаполе. После 
отставки президент получает 
должность пожизненного сена-
тора и почетного президента. 
Как и в Германии, он лишь под-
писывает, вручает, назначает, 
издает декреты, но делается 
это все только как оформле-
ние правительственных реше-
ний. В других странах церемо-
ниальную роль президентов 
выполняют коронованные 
особы. Монарх Нидерландов 
делегирует власть кабинету 
министров, которые приносят 
ритуальную присягу королю 
без власти. Ныне это Виллем-
Александр из Оранской дина-

стии. Монарх самостоятельно 
не вмешивается в политиче-
скую жизнь, точно так же как 
в Англии, где королевскому 
семейству не рекомендуется 
высказываться на политиче-
ские темы. Королева играет 
символическую роль, а припи-
сываемые ей такие права, как 
роспуск парламента, назначе-
ние министров и объявление 
войны, всецело принадлежат 
правящим партиям. Во всех 
европейских странах время от 
времени вспыхивают обще-
ственные дискуссии - сторон-
ники декоративной королев-
ской или президентской власти 
до хрипоты спорят с их против-
никами. Главный аргумент по-
следних сводится к необходи-
мости экономить госфинансы 
и тратить их не на атрибуты 
прошлого в лице монарших 
особ, а на насущные потребно-
сти современного общества.

  Правят, но не управляют

Попытки урегулирования украинского кризиса, 
переговоры на высшем уровне, дискуссии в ООН 
затмили другое событие - в Германии скончался 
бывший президент страны Рихард фон Вайцзеккер, 
пребывавший на этом посту с 1984 по 1994 год.

Зачем Европе короли и президенты?

Над его главной мечетью 
отныне развевается черный 
флаг «Исламского государ-
ства» (ИГ), в состав которого 
вошли несколько ливийских 
провинций. Боевики стре-
мятся расширить свои вла-
дения и уже с вожделением 
посматривают на Европу. 
Президент Египта предупре-
дил итальянское правитель-
ство, что очень скоро к бере-
гам его страны поплывут не 
мирные беженцы, которых 
террористы согнали с наси-
женных мест, а сами ислами-
сты. Они грозят предпринять 

наступление на Европу, если 
силы антитеррористической 
коалиции вторгнутся в Ли-
вию. Итальянский министр 
внутренних дел заявляет, что 
нельзя терять ни минуты в 
урегулировании нынешне-
го ливийского кризиса. В 
прошлом году в Италию на 
лодках уже приплыли 170 
тыс. беженцев. Сейчас здесь 
вспоминают мрачное пред-
сказание зверски убитого 
ливийского лидера Муамара 
Каддафи, предупредившего 
еще в 2011 г., что Средизем-
номорский регион превра-

тится в море хаоса. Через 
пять месяцев после этих слов 
он был убит, а спустя четыре 
года «Исламское государ-
ство» стало захватывать Ли-
вию. На самом деле Каддафи 
не был никаким террористом 
и выполнял чрезвычайно 
важную для Европы миссию, 
прикрывая ее от африкан-
ских и ближневосточных экс-
тремистов. Сегодня ливий-
ское правительство отчасти 
контролирует лишь Триполи 
и Тобрук, тогда как «Ислам-
ское государство» захватило 
обширную береговую линию 
и четыре крупных города. В 
случае высадки сил НАТО к 
нему готовы присоединиться 
и другие исламистские груп-
пировки. Уже сейчас на по-
бережье Ливии находятся в 
ожидании переброски в Ев-
ропу свыше 700 тыс. человек. 
Вина за хаос, установивший-
ся в Ливии после злодейско-
го убийства ее лидера Муа-
мара Каддафи, полностью 
лежит на совести президента 
США, лауреата Нобелев-
ской премии мира Барака 
Обамы. Когда западный мир 
во главе с США понял, что 
Каддафи для них помеха, он 
решил быстренько его сверг-
нуть и уничтожить. Где же 
сегодня хваленые американ-
ские и европейские «ястре-
бы»? Почему не борются не 
с мнимыми, а с реальными 
террористами, в основном 
ограничиваясь словесными 
угрозами в их адрес?

  Промедление смерти подобно

Предсказания Каддафи сбылись

Ливийский прибрежный город Дерна, который 
когда-то притягивал своей экзотикой европейских 
путешественников, отныне стал «территорией 
тьмы».
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Дюжина причин, которые Дюжина причин, которые 
могут вызвать конец светамогут вызвать конец света

  Что день грядущий нам готовит?

Из-за падения российского 
рынка пива компания «Бал-
тика» недавно объявила о 
закрытии двух заводов - в Че-
лябинске и Красноярске. В ре-
зультате под сокращение по-
пали около 500 сотрудников.

Для минимизации послед-
ствий этого решения компа-
ния выделила 300 млн рублей. 
Это в среднем 500 тыс. рублей 
на человека. Деньги пошли 
на выплату единовременного 
выходного пособия в размере 
семи среднемесячных заработ-
ков и отпускных, начисление 
бонусов за 2014 год, оплату 
больничных листов, декретные 
отчисления, а также на услуги 
кадровых агентств Kelly OCG 
Russia и Case, которые должны 
помочь «балтийцам» найти но-
вую работу.

Операционный директор 
Kelly OCG Russia Юрий Еф-
росинин оценивает шансы со-

трудников трудоустроиться как 
высокие, так как «Балтика» 
дала работникам очень хоро-
ший опыт и школу. Сами быв-
шие сотрудники заводов также 
позитивно смотрят на свои пер-
спективы и условия увольне-
ния, которые оказались выше 
ожиданий и норм. «Во-первых, 
нам выплатили достойную 
компенсацию. Во-вторых, ком-
пания заплатила агентству по 
подбору персонала, которое 
работает со всеми сотрудника-
ми, - пояснил бывший руково-
дитель одного из направлений 
филиала «Балтика-Пикра» 
Илья Панов, - то есть нам дали 
выбор, нет ощущения, что мы 
остались на улице».

На данный момент известно, 
что прекращение деятельности 
филиалов не затрагивает под-
разделения службы продаж и 
они продолжат работу в преж-
нем режиме.

Юлия Андреева

Компания «Балтика» потратит 
300 млн на компенсации 
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Австрийские ученые 
получили первые веские 
свидетельства того, что не 
только человек может различать 
эмоциональные состояния 
других биологических видов.

Исследование показало, что собаки 
прекрасно различают эмоции человека 
по его лицу, во всяком случае, выраже-
ния счастья или злости они «считывают» 
легко. Результаты экспериментов опу-
бликованы в журнале Current Biology. 
Своим одиннадцати четвероногим по-
допытным исследователи из Ветеринар-
ного университета Вены предъявляли 
по две фотографии 15 незнакомых им 
людей. На одном снимке лицо изобра-
жало радость, на другом - злость. При 
этом в каждом случае на портрете была 
закрыта половина лица (верхняя либо 
нижняя), а от собаки требовалось выби-
рать счастливый вариант, получая за это 
угощение. После того как обучение со-
стоялось, начался собственно экспери-

мент. В первом варианте опыта собакам 
демонстрировали те же половины лиц, 
что и при обучении, но... других людей. 
Во втором лица были знакомы, однако 
показывались другие их половины. В 
третьем незнакомыми были и лица, и 
их части, а в четвертом закрывались не 
верхние или нижние, а правые полови-
ны знакомых лиц. Выяснилось, что все 
эти хитрости бесполезны. Животные 
всегда находили правильный «счастли-
вый» вариант чаще, чем это могло быть 
при случайном выборе. Причем лучшие 
результаты демонстрировали собаки, 
имеющие большой личный опыт обще-
ния с людьми. Бездомные псы были в 
решении этой задачи не столь успешны. 
Опыт показал, что собаки делали выбор 
далеко не случайно: число правильных 
ответов в среднем составляло 65-80%, в 
зависимости от того, какую часть лица 
им показывали исследователи. Это оз-
начает, как объясняют ученые, что соба-
ки действительно умеют распознавать 
человеческие эмоции и различать выра-
жения лица, связанные с ними.

Пока у ученых нет исчерпывающего 
ответа на вопрос, приобрели ли собаки 
эту способность благодаря длительному 
общению с людьми, или же она является 
врожденной чертой, которая могла по-
явиться у животных благодаря одомаш-
ниванию их человеком. Австрийские 
ученые намерены продолжить серию 
экспериментов, они попытаются заста-
вить собак распознать эмоции на лицах 
людей, которые будут отличаться от 
их хозяев полом, расовой принадлеж-
ностью, другими чертами. Кроме того, 
ученые проверят, обладают ли этой спо-
собностью щенки, а также проследят за 
тем, как они реагируют на эмоции своих 
сородичей.

Цитаты из письма Ганди Гитлеру 
приводит немецкое издание Die Welt. 
Журналисты, в свою очередь, взяли их 
из сборника «Письма, которые пред-
ставляют мир», в который издатель 
Шон Ашер включил 125 необычных 
писем - переписку всемирно известных 
личностей. Книга недавно была пере-
ведена на немецкий язык и вызвала в 
Германии повышенный интерес.

...Это было 23 июля 1939 года. 
«Дорогой друг, - написал в тот день 
Ганди в письме, адресованном Гитле-
ру. - Мои знакомые настояли на том, 
чтобы я написал Вам во имя чело-
вечности. Я долго отказывался вы-
полнить эту просьбу, так как я думал, 
что мое письмо может быть воспри-
нято как проявление высокомерия». 
Наивным кажется текст (господину 
Гитлеру, Берлин, Германия), в кото-

ром лидер индийского движения 
за независимость, известный мыс-
литель, теоретик ненасилия при-
зывал Гитлера не развязывать во-
йну: «Очевидно, среди всех людей 
Вы единственный, кто в состоя-
нии предотвратить войну, которая 
может отбросить человечество в 
период варварства. Неужели Вам 
так необходимо заплатить за Вашу 
цель такую цену, даже если Вам ка-
жется, что ее стоит добиваться? Не 

прислушаетесь ли Вы к человеку, ко-
торый всегда отвергал - причем очень 
успешно - метод войны? Если в Вас 
ошибся, простите меня за это письмо». 
Письмо великого миротворца Мохан-
даса Карамчанда Ганди, вошедшего в 
историю под именем Махатма Ганди, 
фюреру Третьего рейха напоминает 
письмо смиренного агнца кровожад-
ному волку. Неужели Ганди в самом 
деле полагал, что своими человеко-
любивыми призывами может оста-
новить немецкую военную машину? 
Неизвестно, прочитал ли Гитлер пись-
мо Ганди. Но даже если и прочитал, с 
намеченного пути не сошел. Через не-
сколько недель после того, как Ганди 
отправил свое письмо Гитлеру, нача-
лась Вторая мировая война.

Игорь Минаев

  Неожиданный поворот

Ведущий рубрики Николай Иванов

Собаки действительно 
      все понимают

  Кто бы сомневался!

«Дорогой друг» - обращался 
  к Гитлеру Ганди
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Летом 1939 г. в Берлине Гитлер 
получил письмо от лидера 
движения за независимость 
Индии. В нем Ганди порицал его 
стратегию «во имя человечности».
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Малые предприятия 
по всей стране 
«благополучно» 
загибаются. И это не 
узкая проблема 3,5 
миллиона людей, 
которые и себе и другим 
обеспечивали занятость. 
Это осложнение для 
всех россиян: политика 
властей и кризис 
грозят оставить нас без 
магазинчиков шаговой 
доступности, без 
ателье и мастерских. 
Словом, без тех, кто 
нас обувает, одевает, 
кормит и развлекает по 
доступным ценам.

«Сейчас у всех дела в упад-
ке. Мы вымирающий вид. 
Практически в каждой ком-
пании, в любой фирме - пол-
ная ж...» До кризиса 2015 года 
бизнес-леди из небольшого 
городка Апатиты Эльвира 
Семушина никогда не ис-
пользовала грубых слов. Тем 
более выступая на форумах 
предпринимателей. А сейчас 
видеоролик с ее ударным «до-
кладом» популярен в интер-
нете. В беседах с корреспон-
дентами «Мира новостей» 
именно на него ссылались 
владельцы нижегородских 

магазинов, уральских мастер-
ских, вологодских ателье...

Глас Эльвиры
«Накипело. Только в моем 

городе из 4 тысяч предпри-
нимателей сохранили бизнес 
1200. Налоги растут, плата за 
услуги ЖКХ выросла в два 
раза, за аренду земли - в 30. 
Общепит, парикмахерские 
закрываются. Люди уходят 
с рынка, распродают обо-
рудование, - жалуется нам 
Эльвира Александровна. - О 
прибыли уже не думаем, при-
кидываем, как уцелеть. Цены 
летят вверх, поставщики 
ошалели. Члены российско-
го правительства бормочут в 
телевизорах про то, что стои-
мость продуктов выросла не 
выше чем на 1,5%, а я кофе 
для ресторана месяц назад 
покупала по цене 1200 руб-
лей за килограмм, сегодня 
- за 2600. Хорошенькие пол-
тора процента».

Семушина за свой бизнес 
пока борется, но ее коллеги из 

других регионов устали жить 
на вулкане - подают объявле-
ния о продаже. В Краснодар-
ском крае число желающих 
избавиться от тяжкого груза 
выросло в 11 раз, в Москов-
ской области - в 12 раз, в 
Санкт-Петербурге - в 15! По 
данным сайта бесплатных 
объявлений Avito, в феврале в 
столице было 1104 предложе-
ния о продаже кафе, салонов 
красоты, мини-гостиниц и 
производственных цехов. А в 
Челябинске, например, - 1374.

«Могу назвать первых 
жертв кризиса. На 30% в 
стране обрушился туристи-
ческий бизнес, к ним скоро 
добавятся еще 15% агентств, 
- прогнозирует очередную 
встряску член президиума 
общественной организа-
ции малого и среднего пред-
принимательства «ОПОРА 
России» Алексей Небольсин. 
- Серьезно пострадали част-
ные кафе, рестораны, столо-
вые. Особенно в провинции. 
Хотя и Москва лишилась 

900 заведений. В этой сфере 
потери составят 25-30%. За-
крываются торговые точки, 
специализирующиеся на про-
даже спортивных товаров и 
продукции не первой необ-
ходимости: одежды, техники 
и косметики. Ликвидируют-
ся мелкие продуктовые ма-
газины. Предприниматели 
в растерянности. На словах 
федеральные и региональ-

ные чиновники их поддержи-
вают, но на деле по ним бьют 
законы, налоги, тарифы за 
электроэнергию, скачки кур-
са доллара, колебания аренд-
ных ставок, падение покупа-
тельской активности».

Пролетные проекты
«В нашем регионе тоже, я 

слышал, в 6-7 раз увеличилось 
количество желающих продать 
свой бизнес. Кстати, не факт, 
что найдутся покупатели - усло-
вия не располагают, - замечает 
заместитель главы администра-
ции Нижнего Новгорода Дми-
трий Бирман. - На моей памяти 
Россия переживает третий или 

четвертый экономический кри-
зис, но в сравнении с нынеш-
ним все предыдущие - легкая 
разминка перед главным ис-
пытанием. Бизнес в депрессии. 
Романтикам, начинавшим его 
в 80-90-е, надоело сражаться 
с системой, и они уходят. Их 
преемники, основавшие дело 
10-15 лет назад, усвоили, что о 
мелком предпринимательстве 
в стране вспоминают лишь в 
период выборов и в годы кри-
зиса. Тогда бизнесменов встря-
хивают, гладят их по головке, 
вытирают им сопли и дают по-
играть в незаменимых и важ-
ных. Однако правила игры по-
стоянно меняются, и побеждает 
всегда государство. Зачем тогда 
напрягаться, если можно все 
продать? Новички, напуганные 
откатами, судами с администра-
циями, натиском надзирающих 
органов, сдаются и того раньше 
- за пару лет. Предпринимате-
ли больше ничему не верят, ни 
на что не надеются и все чаще 
думают о смене места житель-
ства. Меня поразила недавняя 
новость о владельце двух мага-
зинчиков из какого-то нижего-
родского села. Он снабжал про-
дуктами несколько деревень, 
был для них единственным 
кормильцем. Начался кризис - 
мужик все продал и перебрался 
в Чехию».

Вологодский предпринима-
тель Ольга Данилова не уеха-
ла из России в 2008 году, когда 
многие ее коллеги переводили 
активы в Болгарию, Казах-
стан, Словакию и Финляндию, 
не пакует чемоданы и теперь.

«За последние четыре года 
я закрыла 15 магазинов и по-
строила технопарк. Держу нос 
по ветру и быстро переори-
ентируюсь. Пока везло, - при-
знается Ольга. - Важно понять, 
что в данный момент необхо-
димо рынку, трезво оценить 
ситуацию и наладить сбыт. 
Когда ты застрял в ловушке - 
растут банковские кредитные 
ставки, постоянно поджимают 
сроки траншей, не до анализа, 
крутишься как белка в коле-
се. По прогнозам экспертов-
теоретиков, в этом году биз-
несмены бросят все силы на 
развитие сельского хозяйства. 
Якобы импортозамещение - 
тренд 2015-го. Ладно, сделаем 
мы теплицы и хранилища для 

овощей, а дальше? Государство 
отменит санкции, в Россию вер-
нутся польские и голландские 
продукты, и отечественная 
картошка с капустой вылетят в 
трубу вместе с предпринимате-
лями-оптимистами».

Состояние стабильно 
тяжелое

«Раньше бизнесмены смо-
трели на 10 лет вперед, пони-
мали, что будет через неделю, 
месяц, год, а в последнее время 
строят планы максимум на 
три года. Сложно просчитать 
срок окупаемости оборудова-
ния, избавиться от ощущения, 
что инвестиции могут не вер-
нуться. Скоро увидим долги по 
зарплатам, банкротства ком-
паний», - рассуждают красно-
ярские предприниматели.

«Обидно, что большая часть 
населения воспринимает наши 
проблемы со злорадством: 
«Так богатеям и надо, пусть по-
мыкаются». Как это по-русски 
- желать, чтобы у деятельного 
и зажиточного соседа дом сго-
рел, машина разбилась, бизнес 
рухнул. А кто вас, милые, будет 
кормить, одевать и развлекать? 
Сами же пострадаете, - пред-
видит дальнейшие события 
Эльвира Семушина. - Тысячи 
безработных попадут на бир-
жи труда. Исчезнут маленькие 
магазины, прежде конкуриро-
вавшие с сетевиками. Крупные 
компании, став монополиста-
ми, навяжут свои условия».

Вполне реальная перспек-
тива. Если в 2013 году в России 
число открывшихся предпри-
ятий превышало количество 
закрывшихся на 72 тысячи, 
то в 2014-м банкротов было 
на 66 тысяч больше, чем 
новичков бизнеса. По мне-
нию экономистов, в 2015-м
армия неудачников увели-
чится.

Анна Бессарабова, 
Марина Калинина

ЧЕГО ИМ НАДО?
Чаще всего российские 
предприниматели, обра-
щаясь к властям, просят:

 Запретить регулирую-
щим органам постоянно 
вносить изменения в 
формы отчетности и свои 
нормативные акты.

 Снизить налоги на 
оплату труда, что по-
зволит увеличить белую 
зарплату и высвободить 
средства для развития 
бизнеса.

 Облегчить экспорт про-
дукции.

 Упростить систему 
господдержки бизнеса, 
которая забюрократизи-
рована и разбросана по 
множеству ведомств.

 Изменить кредитную 
политику.

 Отказаться от госреги-
страции договоров арен-
ды: региональные органы 
сдают помещения по 
ставкам выше рыночных.

 Отменить плановые 
проверки бизнеса. 
Деятельность предпри-
нимателей контролируют 
12 надзорных ведомств, 
которые всегда находят, к 
чему придраться.

Доктор экономических наук Ирина ПРОСВИРИНА: 
«Понятно, почему люди задумываются о продаже бизнеса, но 
лично я не советую торопиться. Реальная цена бизнеса под 
ключ снижается - потенциальные покупатели трезво оце-
нивают перспективы. С приобретением мастерских, кафе и 
парикмахерских они обзаведутся массой проблем. На улице 
кризис, и не ясно, стабилизируется ситуация через полгода 
или, напротив, резко ухудшится. Продавать предприятия 
надо на подъеме рынка. Лучше замереть, постараться обой-
тись наименьшими потерями, найти выгодных поставщиков, 
пересмотреть ассортимент выпускаемой продукции, сохра-
нить клиентов. За 7-8 месяцев обязательно выработается 
верное решение. В 2008-м поднялись те, кто не метался. И в 
2015-м так будет».

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

БИЗНЕСМЕНОВ 
ПРОСЯТ НЕ БЕСПОКОИТЬСЯ
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Когда столичные ин-
весторы только соби-
рались добывать уголь 
в Аршанове, местные 
жители высказывались 
категорически против. 

Угольщики в ответ 
клялись, что дадут лю-
дям работу, вложат мил-
лионы в социальную 
инфраструктуру. Власти 
Хакасии, в свою очередь, 
обещали, что без согла-
сия аршановцев добыча 
сырья не начнется. И вот 
село уже содрогается от 
постоянных взрывов...

Аршаново - в 60 км 
от столицы Хакасии 
Абакана. Раньше доро-
га туда была в отлич-
ном состоянии. Теперь 
асфальт разбит грузо-
виками. Уголь, который 
возят из Аршанова, ле-
жит прямо на земле.

«Вы из-за Аршанов-
ского разреза приехали? 
- Вокруг нас в местном 
магазине быстро собира-
ются любопытные. - Го-
ворили, что будут подзем-
ные работы, взрывных 
не будет. Обманули».

По словам женщин, 
дать работу местным жи-
телям разрез пока не в 
состоянии. У сельчан нет 
нужной квалификации 
для угольной промыш-
ленности, и работодатели 
привлекают иногородних.

«Утром перед окнами 
6-8 большегрузных ма-
шин ревут, - жалуются ар-
шановцы. - Дети чуть ли 
не из-под колес выпрыги-
вают. Скотину на пастби-
ще не выгонишь. А скоро 
из-за них дома начнут сно-
сить на ближних улицах - 
мешают движению».

Помимо взрывов лю-
дей беспокоит ситуация 
с водой в колонках, ко-
торая уходит все ниже. 
«Со временем совсем 
без нее останемся, - бо-
ятся аршановцы. - Рань-
ше такого не было».

Чтобы задобрить мест-
ное население, угольщики 
привозят семьям по три 
тонны угля на зиму. Этого 
хватает лишь на полтора 
месяца. Остальное сель-
чане по-прежнему поку-
пают сами.

- Перед выборами 
глава Хакасии Виктор 
Зимин к нам приезжал, 
- шумят аршановцы, - го-
ворил, что администрация 
не позволит открыть раз-
рез, так как народ против. 
А потом никого не спро-
сили. Еще и гонения нача-
лись, пугают: будете бол-
тать - станет еще хуже. 
Обещали Дом культуры 
отремонтировать, но пока 
не брались. Взяли на себя 
обязательство инвестиро-
вать в социальную сферу

62 млн рублей, ничего не 
сделали. 

Старейшины хакас-
ских родов и экологи 
шлют письма президенту 
РФ о вреде Аршановско-
го разреза, что он нано-
сит ущерб экосистеме 
Койбальской степи, где 
сосредоточены охотни-
чьи и рыболовные уго-
дья. В будущем работа 
угольщиков приведет к 
загрязнению атмосферы 
и реки Абакан - «питье-
вой бочки» для большого 
числа поселений Хака-
сии, в том числе городов 
Абакан и Черногорск. 
Местные жители, пыта-
ются хоть что-нибудь вы-
торговать для села. Хотя 
бы путевки в санаторий 
для детей и пенсионеров.

«Угольщики планиру-
ют строить собственную 
обогатительную фабри-
ку, чтобы выйти на пол-
ную производственную 
мощность, - рассуждают 
сельчане. - Пусть тогда 
обучают нас за свой счет 
и трудоустраивают».

Пока люди шумят, в 
кабмине Хакасии ясно 
дают понять районным 
чиновникам: «Когда 
месторождение будет 
разведано полностью, 
переселение станет не-
обходимостью».

Игорь Чигарских

Селян смешали
с угольной пылью

«МУЖСКОЕ ЗДОРОВЬЕ БЕЗ ОПЕРАЦИИ»

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

В 2014 году была представлена одна из новей-
ших разработок биомедицины - бесконтактный 
аппарат низкоэнергетического резонансного 
воздействия “Биомедис УРО”.

О результатах лечения аппаратом “Биомедис УРО” 
в отделениях урологии и андрологии рассказывает 
врач-андролог:

- Когда мы взялись за проведение клинических 
испытаний аппарата “Биомедис УРО”, конечно же 
ожидали неплохих результатов, но то, что мы получи-
ли, просто поразительно!

- Какие же вы получили результаты?
- Ну, во-первых, необходимо развеять миф о том, что 

хронический простатит не лечится. По данным клини-
ческих испытаний прибора “Биомедис УРО”, которые 
были представлены на конференции “Здоровье мужчи-
ны”, из всех пациентов, проходящих лечение, выздоров-
ление при хроническом простатите составило 95%.

Также мы получили очень хорошие результаты при 
таких недугах, как эректильная дисфункция, раннее се-
мяизвержение, половое бессилие, и других сексуальных 
нарушениях. Доброкачественная опухоль предстательной 
железы, или аденома. Придуманы сотни лекарств, и чего 

только нет! Мужчины принимают их годами, но получают 
временное облегчение. Просвет мочеиспускательного 
канала увеличивается, становится легче помочиться. А 
потом, когда мужчина делает УЗИ, обнаруживается ги-
гантская предстательная железа. Там уже 3-я стадия 
аденомы простаты. И тогда о чем встает вопрос? Об 
операции! Но вы понимаете, операция есть опера-
ция! Это же калечащее дело. А что такое предста-
тельная железа? Как ее когда-то назвали французы, это 
“второе сердце мужчины”. Ну как сердце убрать? Т.е. муж-
чина уже несостоятелен как мужчина. Редко, когда мужчи-
на имеет возможность продолжать вести половую жизнь. 
А при лечении прибором “Биомедис УРО” уже за 3 кур-
са железу можно восстановить практически до нормы, 
т.е. такой, какой она была до заболевания. По данным 
клинических испытаний, выздоровление мужчин с диа-
гнозом “доброкачественная гиперплазия предстательной 
железы (ДГПЖ)” - свыше 90%. Прибор “Биомедис УРО” 
со своей поверхности создает низкоэнергетическое из-
лучение нужной частоты. Это поле проходит через орга-
низм человека, вызывая резонанс в вышедших из строя 
больных органах и системах. Т.е. прибор, как камертон, 
настраивает орган на нужный лад - здоровое звучание.

Прибор “Биомедис УРО” совершил такой же про-
рыв в лечении урологических и андрологических 
заболеваний, как когда-то открытие пенициллина. 
На сегодня “Биомедис УРО” - эффективное лече-
ние множества мужских заболеваний.

Понимаете, теперь, когда есть аппарат
“Биомедис УРО”, у мужчин есть возможность 
действительно вылечиться, не калечить себя!

И жить прекрасно, ночью по туалетам не бегать,
а заниматься сексом и в 80, и в 90 лет.

Для использования прибора в домашних условиях
не требуется специальная подготовка.

Вашу проблему нужно и можно решить
прямо сейчас. Позвоните нам:

8(800)555-51-02
(звонок бесплатный)

8(499)703-38-54
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НЕТНЕТ ПРАЗДНИЧНАЯ СКИДКА
ДО 40% ДО 28 ФЕВРАЛЯ.

Напомним, по ново-
му законодательству 
решать проблему капи-
тального ремонта пред-
лагается собственникам 
жилья. За год мурман-
чане должны были вы-
брать: открывают ли 
они индивидуальный 
счет, деньги на ремонт 
с которого тратят ТСЖ 
или управляющие ком-
пании, или платежи 
уходят в региональный 
некоммерче-
ский фонд, 
откуда в 
дальнейшем 
идут на дома, 
требующие 
к а п р е м о н -
та. Суммы, 
установлен-
ные для се-
верян, неве-
лики. Так, в 
благоустроенном доме 
за один квадратный 
метр плата составляет 
примерно три рубля, а 
в деревянном - около 
одного.

Незадолго до рас-
сылок квитанций фонд 
капитального ремон-
та провел конкурс для 
контрагентов, призван-
ных непосредственно 
принимать платежи. 
Победитель оказался 
не один. 

Получив квитки, 
владельцы квартир от-
правились по ним пла-
тить. А система-то и 
не работает! Из всех 
контрагентов без ко-
миссии платежи при-
нимает только Россель-
хозбанк, в отделениях 
которого сразу же об-
разовались огромные 
очереди. В Мурманске 
у этого банка всего два 
офиса, в остальных го-

родах региона - шесть. 
Так что на половине 
территории Заполярья 
заплатить без комиссии 
за капитальный ремонт 
невозможно.

В других платежных 
учреждениях - Сбер-
банке, Почте России, 
Едином расчетном 
центре, Мурманском 
регистрационно-вы-
числительном центре - 
без комиссии перечис-

лить деньги 
нельзя. У 
б о л ь ш и н -
ства допол-
нительный 
платеж со-
ставил от 
трети до 
п о л о в и н ы 
суммы, ука-
занной в 
квитанции, 

плюс деньги за то, что-
бы ее напечатать.

Впрочем, люди были 
согласны и на комис-
сию, но ведь и с комис-
сией денег не прини-
мали: мол, «никакого 
договора с фондом ка-
питального ремонта у 
нас нет».

Тогда северяне вооб-
ще отказались платить. 
Руководство фонда ка-
питального ремонта 
принялось разбираться 
с банками, но тут об-
наружилась очередная 
проблема.

Во многих случаях 
квитанции получили 
жильцы муниципаль-
ных квартир и служеб-
ного жилья. Подобная 
ситуация сложилась в 
гарнизоне летчиков Се-
верного флота - Северо-
морске-3. В этом городе 
лишь две квартиры на-
ходятся в частной соб-

ственности, а квитанции 
пришли всем. Власти 
нескольких муниципа-
литетов вынуждены 
были оповещать горо-
жан, чтобы те случайно 
не заплатили за то, за 
что не должны.

Среди тех, кто полу-
чил необоснованные 
квитанции, были и 
жильцы домов, выбрав-
шие размещение денег 
на индивидуальном сче-
те. Ситуацией восполь-
зовались мошенники: 
во время неразберихи 
они подбросили людям 
липовые квитки с левы-
ми счетами и быстрень-
ко их обналичили.

Попутно выясни-
лось, что часть квитан-
ций даже для правиль-
ных собственников 
содержит ошибки: не-
верно был указан мет-
раж квартир.

В итоге северяне 
завалили жалобами 
инстанции различного 
уровня. Дело дошло 
до стихийных акций 
протеста. Люди по-
требовали снять с за-
нимаемых должностей 
руководство фонда, 
инициировали его про-
верку, устроили взбуч-
ку государственной 
жилищной инспекции.

В фонде теперь 
оправдываются: ра-
бота, дескать, только 
начата и в ближайшее 
время все наладится. 
Однако из-за бардака 
вместо положенных 
50 млн рублей на капи-
тальный ремонт реги-
он собрал только 12. А 
ведь многие дома здесь 
давно уже требуют се-
рьезных капвложений.

Марина Калинина

Капитальный бардак

Плата за капремонт 
в Мурманской 
области привела
к акциям протеста. 
Курьез в том,
что жителей 
возмутили
не суммы в 
платежках, а то,
что им не дали
их заплатить...

Мошенники 
подбросили 
людям 
липовые квитки 
с левыми 
счетами и 
быстренько их 
обналичили.
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ВЖители хакасского села 

воюют с новым соседом -
угольным разрезом 
«Аршановский».
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Выступление градоначаль-
ника было выдержано в оп-
тимистичных тонах. Москве 
действительно есть чем похва-
статься: объемы строитель-
ства в городе наращиваются 
рекордными темпами. По сло-
вам мэра, они в два раза опере-
жают аналогичные мегаполи-
сы. Больше всего за прошлый 
год построено офисной не-
движимости. По этим пока-
зателям Москва занимает 1-е 
место в мире и вполне может 
оказаться мировой столицей 
белых воротничков. (Правда, 
заполнять офисы скоро будет 
некому. По мнению 
экспертов, из-за кри-
зиса к концу года опу-
стеет до 35% офис-
ных площадей.)

Объем улично-
дорожной сети вот 
немного отстал - 3-е 
место в мире. Но если 
учесть, что еще деся-
ток лет назад город 
был столицей долго-
строя, то это очень хороший 
результат. При этом мэр вы-
нужден был признать, что да-
леко не все мировые экспер-
ты признают наши успехи.

«Как мы выглядим на фоне 
других городов? Здесь очень 
много различных мнений, 
экспертных оценок. Вы зна-
ете известное ранжирование 
городов по инвестиционному 
климату, и мы там то находи-
лись во второй сотне, то не 
можем пробраться в первые 
50 городов. Многие из этих 
оценок чрезвычайно субъек-
тивные и политизированные», 
- заметил он с некоторой даже 
обидой на тех, кто не желает 
признавать Москву самым 
развивающимся городом.

Сергей Собянин, однако, 
признал, что при всех успехах 
до идеала еще далеко.

«Наши достижения и ошиб-
ки формируют облик города 
на десятилетия, если не на-
всегда. Поэтому цена ошибки 
очень высока», - напомнил 
градоначальник. Он не стал 
подробно останавливаться на 
просчетах, но на некоторые 
намекнул. Так, столичное пра-
вительство приняло решение 
об остановке почти тысячи 

строительных проектов, поте-
ряв в итоге огромные инвести-
ции. Но оно того стоило.

«Это осознанная полити-
ка развития города, которая 
определяется комплексно-
стью застройки, взвешенным 
подходом с целью удовлет-
ворения не только нужд ин-
вестора, но и нужд города», 
- заметил мэр, прямо давая 
понять, что прежняя вольни-
ца закончилась и разрешать 
строиться в столице кому 
угодно и как угодно теперь ни-
кто не позволит.

Особая тема - долевое 
строительство. Оказалось, что 
более полутора триллионов 
рублей вложили граждане в 
свои будущие квартиры. Это 
означает, что большинство 
объектов жилья, которые воз-
водятся в городе, строятся не 
столько за счет банков и круп-
ных инвесторов, сколько за 
счет будущих собственников!

«Чрезвычайно важно, что-
бы эти объекты точно уже 
были достроены и введены, а 
также переданы дольщикам. 
Поэтому я прошу строитель-
ный комплекс, - обратился 
Сергей Собянин к чиновни-
кам, - обеспечить надлежа-
щий контроль за долевым 
строительством. При воз-
никновении любых рисков 
своевременно ставить город в 
известность, чтобы мы еще на 
ранних стадиях могли оказать 
содействие для решения тех 
или иных возникающих про-
блем».

Он также напомнил о том, 
что правительству в принципе 
удалось решить вопрос с доль-
щиками предыдущего кризи-
са, поэтому мэру совершенно 
не хотелось бы наращивать 
эту проблему вновь.

Сергей Собянин провел заседание коллегии 
Комплекса градостроительной политики 
и строительства г. Москвы, на котором были 
подведены итоги прошлого года. Оказалось, 
что по некоторым показателям мы впереди 
планеты всей. Жаль, что международные 
рейтинги не хотят этого признавать.

Онлайн-агрегаторы - дис-
петчерские службы, которые в 
виртуальном режиме принима-
ют и распределяют заказы пас-
сажиров, сами отслеживают 
машину, находящуюся недале-
ко от клиента, и отправляют ее 
по нужному адресу. Количество 
вызовов при этом у таксистов 
вырастает в разы, увеличива-
ется доход. Но и агрегатор вна-
кладе не остается - требует за 
свои услуги до 20% от выручки 
таксистов. «Дорого!» - возму-
щаются последние. По данным 
оператора «Яндекс.Такси», 
один рабочий день в столице в 
знак протеста пропустили око-
ло 1500 человек, постоянно за-
нимающихся извозом.

«Проехал водитель за 1000 
рублей, заплатил все процен-
ты, потратился на бензин и об-
служивание машины. В итоге 
на руках остается рублей 250», 
- жаловался на бедственное по-
ложение коллег председатель 
общественного движения «Фо-
рум такси» Олег Амосов.

Но постоянные пассажиры 
жалобам таксистов сочувство-
вать отчего-то не хотят. Мо-
сквичку Татьяну Булатникову 
мы нашли на одном из сайтов, 
где разгневанные горожане 
изливают свою обиду на во-
дителей такси. Она была всего 
лишь одной из множества по-
страдавших и согласилась рас-
сказать свою историю «Миру 
новостей».

Мы вместе смотрим вир-
туальную статистику. Январь 
прошлого года - несколько 
десятков жалоб. А за первые 
полтора месяца 2015-го их уже 
сотни! Тех же, кто махнул ру-
кой на откровенный обман и 
предпочитает не тратить время 
на бесполезную тяжбу, и сосчи-
тать невозможно.

Татьяна заказала такси в од-
ном из онлайн-сервисов - надо 
было отвезти в Шереметьево 
иностранных гостей. Почти 
новенькая машина пришла во-
время, водитель был любезен 
настолько, что предложил объ-
ехать знаменитые пробки на 
Ленинградском шоссе только 
ему известными окольными пу-
тями. Ехали долго. Когда маши-
на наконец остановилась у вхо-
да в аэропорт, регистрация на 
рейс уже заканчивалась. Вме-
сто полутора тысяч рублей, ко-
торые насчитала электронная 
система, водитель потребовал 
три тысячи. Времени выяснять 
отношения уже не было. «Он на 
это и рассчитывал, когда возил 
нас окольными путями», - не со-
мневается Татьяна.

А вот рассказ ее подруги 
по несчастью на том же сай-
те: «Доехала сегодня от дома 
до станции за 534 рубля. Это 
10 минут пути. Сервис обещал, 
что за это время с меня возь-
мут 249 рублей. Я планировала 
потратить именно эту сумму. 
Приезжаем в пункт назначения, 
я протягиваю 300 рублей, рас-
считывая получить сдачу, а мне 
говорят: вы видели, сколько на 
счетчике? На вопрос, откуда 
такая сумма, таксист начал рас-
сказывать что-то про новые та-
рифы в области».

Явно не найдут у пассажи-
ров поддержки такие требова-
ния таксистов, как назначать 
тарифы самостоятельно или 
отменить в онлайн-сервисах 
систему рейтингов: выставил 
клиент оценку за поездку и спи 
спокойно. Если оценки у води-
теля низкие, то и заказов у него 
будет меньше.

Жалобы представителей 
профсоюзов на бедственное 
положение таксистов опро-

вергаются официальными 
данными. В Москве и области 
заработок таксистов намного 
выше, чем в провинции. Если 
арендуешь автомобиль у рабо-
тодателя, можно рассчитывать 
на заработную плату 30-45 тыс. 
руб лей в месяц. Если приба-
вить к этому левые заказы, то 
средний доход приближается 
к 60 тысячам. А владельцы но-
веньких иномарок представи-
тельского класса могут иметь 
в среднем 70-100 тысяч. Не 
меньше сотни работодатели 
обещают водителям, знающим 
иностранные языки. Таксисты, 
промышляющие возле вокза-
лов и аэропортов, зарабатыва-
ют до 100 тыс. рублей в месяц. 
Некоторые трудяги признают-
ся, что приносят домой около 
200 тыс. рублей, правда, для 
этого надо вкалывать с утра до 
вечера без выходных.

Материалы подготовила Наталья Пуртова

В Москве недавно прошла забастовка таксистов 
против онлайн-диспетчеров, которые, по мнению 
столичных «извозчиков», слишком много дерут 
за свои услуги по распределению заказов. 
«Мир новостей» выяснил, что бастовать надо бы 
пассажирам такси!

ЗЛАЯ ЗЛАЯ 
ТАКСАТАКСА

Чтобы не пришлось платить лишние деньги за поездку - ведь пассажиры тоже их не на улице нашли, - люди бы-валые советуют относиться к таксомоторам с полной се-рьезностью:
 назначайте время подачи машины с большим запасом, особенно если надо успеть на поезд или самолет;
 если знаете объездную дорогу, лучше сразу сооб-щить об этом;
 при заказе четко обо-значьте тариф - «бизнес», «эконом» или другой; садясь в машину, повторите все ус-ловия договора и получите подтверждение таксиста;
 поменьше разговаривай-те с водителем в пути: такси-сты нередко рассчитывают на то, что после дружеской беседы пассажиру будет не-ловко спорить по поводу не-скольких лишних сотен;
  помощь в погрузке и вы-грузке багажа обычно предо-ставляется бесплатно, если иное не обговорено заранее;
 запаситесь мелкими ку-пюрами - у водителя может «не оказаться сдачи» - или предложите подвезти вас до ближайшего магазина с усло-вием, что он отвезет вас об-ратно.

Большинство объектов 
жилья, которые возводятся 
в городе, строятся не столько 
за счет банков и крупных 
инвесторов, сколько за счет 
будущих собственников!

Столица белых Столица белых 
воротничковворотничков
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Правительство внесло 
в Госдуму проект 
изменений в закон 
«Об общих принципах 
организации местного 
самоуправления в РФ». 
Муниципалитетам эта 
реформа ничего не 
дает - только отбирает. 
Поэтому на местах ее 
встречают голодовками.

Реформа местного само-
управления и так передает 
больше полномочий наверх. 
Новые поправки и вовсе от-
дают в ведение вышестоя-
щих органов самые главные 
вопросы самоуправления 
- строительства дорог, земле-
пользования, коммунального 
хозяйства, медицины и так 
далее. Авторы законопроекта 
считают, что все эти пробле-
мы не решаются десятилети-
ями, потому что в деревнях, 
например, нет денег. (Почему 
бы в таком случае сельским 
поселениям их просто не дать 
больше?)

Чем новые поправки гро-
зят селу? Районные власти те-
перь смогут спокойно урвать 
у сельских властей свой кусок 
пирога - скажем, забрать пра-
во распродажи земли. Такая 
схема уже частично преду-
сматривалась изменениями, 
принятыми летом прошлого 
года. По России покатилась 
волна скандалов и голодовок.

Одна из последних гром-
ких историй случилась в Пав-
ло-Слободском сельском по-
селении Истринского района 
Подмосковья. Туда пытаются 
спустить сверху сити-менед-
жера, которому местные де-
путаты должны передать все 
финансовые полномочия.

Сити-менеджеры теперь 
появляются повсюду, и, как 
видим, не только в «сити», но и 
в деревнях. Причем в первую 
очередь в тех, где цена за сотку 
бьет мировые рекорды. Упо-
мянутое поселение как раз из 
таких. Здесь располагаются 
коттеджи высокопоставлен-
ных чиновников - от работни-
ков администрации президен-
та до первых лиц Госдумы.

Депутат Павло-Слободско-
го сельсовета Игорь Чистов 
говорит, что он и его коллеги 
отказываются вводить долж-
ность сити-менеджера, несмо-
тря на указания главы района. 
«Сити-менеджер, который бу-
дет фактически назначаться 
главой района, получит всю 
полноту власти, в том числе 
будет распоряжаться бюдже-
том поселения», - возмущает-

ся Чистов. А распоряжаться 
есть чем: помимо земли, на 
которую здесь заоблачные 
цены, Павло-Слободское рас-
полагает бюджетом в 300 млн 
рублей, являясь донором все-
го Истринского района. Для 
сравнения: у города Истры 
бюджет 280 млн рублей.

В свою очередь, глава 
района Андрей Дунаев офи-
циально заявил, что ввести 
в поселении институт сити-
менеджера его вынуждает 
«полный беспорядок», творя-
щийся в поселении: «Посто-
янно идут жалобы жителей».

Похожие стычки происхо-
дят в ходе реформы местного 
самоуправления по всей стра-
не. Вводить институт сити-ме-
неджера отказалась, напри-
мер, гордума города Коряжмы 
Архангельской области. Мэ-
рия и депутаты гордумы тре-
буют сохранения прямых вы-
боров. А в Омской области 
девять сельских депутатов 
даже объявили голодовку.

В Подмосковье реформа 
привела к тому, что областная 
власть забрала себе основные 
полномочия по части градо-
строительной политики. «С 
лета прошлого года уже не на 
местах, а в области решают, ка-
кие земли отдать под застройку 
крупным корпорациям», - напо-
минает депутат Чистов.

Интересно, что институт 
сити-менеджера (отдельного 
хозяйственника, распоряжаю-
щегося финансами независимо 
от главы города или поселка) 
прижился только в США. В Гер-
мании, где подобную систему 
вводили после Второй мировой 
войны, она с треском провали-
лась. Немцам пришлось вер-
нуть выборы бургомистра.

В России хоть и ругают 
США на чем свет стоит, но 
по-прежнему во всем слепо 
копируют. «Институт сити-
менеджеров, кроме Штатов, 
нигде в мире не работает», 
- утверждает эксперт Коми-
тета гражданских инициатив 
Андрей Максимов.

А руководитель фракции 
КПРФ в Мосгордуме Андрей 
Клычков считает, что если 
уж мы копируем американ-
скую демократию, то это 
должна быть действительно 
американская демократия: 
«В США на каждых выборах 
по десять референдумов. У 
нас сколько референдумов? 
Ни одного. В СССР ты мог 
прийти с жалобой в исполком 
- твою жалобу рассматри-
вали. А сейчас куда хочешь 
ходи - никто твою жалобу 
рассматривать не будет...»

Аделаида Сигида

хотники обратились 
в Заксобрания своих 
областей с просьбой 
вый-ти в Госдуму с 

предложением внести из-
менение в закон «Об охоте». 
Раньше новички должны 
были выдержать экзамен на 
знание техники безопасно-
сти, а также основных пра-
вил поведения в лесу. Но 
закон 2009 года отменил обя-
зательное испытание для на-
чинающих охотников. С тех 
пор число несчастных случа-
ев на охоте увеличилось.

Первыми данные печаль-
ной статистики зафиксиро-
вали вологжане. (Каждый 
второй мужчина Вологодчи-
ны имеет охотничий билет.) 
Особенно часто ЧП на охо-
те происходят в новогодние 
каникулы. В 2014 году за де-
сять дней было зафиксиро-
вано несколько несчастных 
случаев. В 2015-м праздни-
ки вновь не обошлись без 
смертей: во время охоты на 
волков погибли два чело-
века. В областном УМВД 
«Миру новостей» сообщи-
ли подробности: охотилась 
компания из четырех чело-
век, и 43-летний мужчина 
случайно подстрелил своего 
34-летнего племянника. Ра-
нение оказалось несовме-
стимым с жизнью. Виновник 
застрелился.

«Прежде чем получить 
охотничий билет, человек 
должен был учиться, гото-
виться, а теперь почитал 
буклетик - и вперед! - гово-
рит председатель Вологод-
ского областного общества 
охотников Владимир Кап-
лин. - При облавной охоте 
на лося ни один участник не 
имеет права покидать свой 
«номер» без разрешения 
руководителя охоты - он, и 
только он, может позволить 
себе уйти с места. Стоящий 
на «номере» человек ни при 
каких обстоятельствах не 
имеет права преследовать 

животное, чтобы не попасть 
на линию огня. Этим он ста-
вит в опасное положение не 
только себя, но и своих това-
рищей, которым может гро-
зить уголовное наказание в 
случае ЧП».

Областные власти уже за-
претили облавную охоту без 
спецодежды. Все охотники 
на Вологодчине обязаны 
надевать яркие оранжевые 
жилеты или шапки, напо-
минающие те, что носят до-
рожные службы.

Кстати, учебный курс для 
соискателей охотничьего 
билета сегодня не отменен 
совсем, но слишком мал и 
включает в себя вопросы, 
касающиеся лишь непосред-
ственного обращения с ору-
жием. А вот про поведение 

при облавной охоте на волка 
или на лося в нем ничего не 
говорится.

Другая проблема, по сло-
вам Петра Грибенюка, ре-
гионального представителя 
Федерации практической 
стрельбы в Вологодской 
области, заключается в том, 
что не хватает опытных ин-
структоров. «Должны быть 
профессиональные трене-
ры и взаимодействие между 
обучающими структурами. 
Подготовка стрелков-охот-
ников требует системной 
работы, - говорит Грибе-
нюк. - А в России этим се-
годня никто не занимается 
и охотников почти не кон-
тролирует».

Наталья Михайлова

Охота доведет
до неволи

СИТИ-МЕНЕДЖЕРОВ 
ГОНЯТ ИЗ СЕЛА

Российские охотники требуют, чтобы в стране 
ввели экзамен по технике безопасности для 

новичков, пока те не поубивали друг друга. Такую 
инициативу продвигают вологодские, брянские 

и вятские охотники. Ее поддерживают жители 
многих регионов России.
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Пресс-служба Сбербанка: 
«Клиенты Сбербанка могут 
провести платежи как в опера-
ционных окнах, так и в устрой-
ствах самообслуживания (УС). 

Платежи в УС можно осуществить и 
наличными деньгами, и с использова-
нием карты Сбербанка. Отказы в про-
ведении платежа сотрудниками банка 
недопустимы, так как ограничений 
по приему платежей в адрес ГИБДД 

в операционных окнах нет. Сотруд-
ники банка информируют клиентов 
о возможности в дальнейшем прово-
дить подобные платежи в устройствах 
самообслуживания в любое время са-
мостоятельно и с меньшей комиссией. 
По всем вопросам и предложениям по 
обслуживанию Сбербанка в Москве 
клиенты могут обратиться в отдел ка-
чества клиентского обслуживания по 
телефону +7 (495) 665-86-05».

Свои вопросы можно присылать на адрес нашей газеты 
с пометкой «Вправе знать!», а также на сайт www.mirnov.ru. 
Не забудьте указать ваши контактные данные на случай, 
если понадобится уточнить дополнительные детали 
изложенной в письме информации.

ВПРАВЕ ЗНАТЬ!

Юрист-консультант в сфере 
ЖКХ Иван Авдеев: «Увы, со-
всем отказаться от оплаты за 
лифт нельзя, поскольку бремя 
по его содержанию несут все 

жильцы согласно ст. 39 Жилищного 
кодекса РФ. А вот получить перерас-
чет за период, когда лифт не работал, 
можно. Для этого нужно зафиксиро-
вать время простоя подъемника: как 
только он в очередной раз окажется 
неисправен, сразу подавайте заявку 
в управляющую компанию (если ее 
нет, то в кооператив или непосред-
ственно  в организацию, оказываю-

щую услуги по содержанию и ремон-
ту лифта) и обязательно запишите 
время и дату обращения, его номер, 
а также ФИО сотрудника, принявше-
го заявку. В зависимости от времени 
простоя вам должны в следующих  
платежках за ЖКУ снизить  плату в 
части содержания лифтового обору-
дования. Если перерасчет не сделают, 
обращайтесь в суд - такие вещи нель-
зя оставлять без наказания, ведь ком-
мунальщики нагло залезают в ваш 
карман, не выполняя работу, которую 
должны исполнять и за которую по-
лучают деньги».

За сломанный лифт можно не платить
Плата за ЖКУ растет и растет, а услуги лучше не становятся. 
Пример тому - наш лифт. Он постоянно ломается, но мы все равно 
платим за него, хотя не можем пользоваться подъемником. Можно 
ли  вообще отказаться от платы за неработающий лифт?

Илья Андреевич Г., г. Нижний Новгород.

!

?
Чтобы платежки за квартиру, 
воду, свет и прочую коммунал-
ку были меньше, необязатель-
но изучать Жилищный кодекс. 
Достаточно понять несколь-

ко основных принципов, по которым 
формируются платежи, и узнать не-
сколько секретов.
При выборе бытовой техники обра-
щайте внимание на модели с пони-
женным энергопотреблением, вот с 
такой маркировкой: А++, A+, A, В  - C, 
D, E, F, G. Градация «А» - самый мало-
затратный прибор.
Установите энергосберегающие лампы. 
Они съедают в пять раз меньше кило-
ватт, а значит, и рублей. К примеру, лам-
почка, которая светит на 60 Вт, реально 
тратит около 12. Чтобы электричество в 
ночное время рассчитывалось дешевле, 
установите двухтарифный счетчик. А 
яркость света регулируйте реостатами 
вместо клавишных выключателей.
Сэкономить воду поможет посудо-
моечная машина. Вопреки традици-
онным представлениям эта совре-

менная техника задумана с учетом 
экономичного расхода воды. Там, где 
человек за день потратит 300 л горя-
чей воды, она израсходует не больше 
50. В Подмосковье разница между 
стоимостью литра горячей и холод-
ной воды достигает 20%.
Если посудомойки нет, мойте тарелки, 
как это делают в Европе: заткните слив 
пробкой, добавьте моющее средство 
и опустите посуду в полную раковину. 
Количество потребляемой воды умень-
шится в 3-5 раз. Принимая душ, поль-
зуйтесь сберегающей насадкой. Обыч-
но мы льем 15-20 литров воды в минуту, 
а она снижает расход до шести раз!
«Это в ваших интересах установить 
приборы учета и в соответствии с по-
казателями корректировать ваши за-
траты», - говорит Татьяна Подберец-
кая, член-корреспондент Академии 
жилищно-коммунального хозяйства.
Экономьте воду и электричество, 
установите счетчики и изучите прайс-
лист на услуги ДЕЗа.

Светлана Арефьева

!

Как сэкономить на ЖКХ
Телеканал «360о Подмосковье» предлагает простые антикризисные 
меры для всех жителей региона. Если становится трудно, каждый 
должен научиться заботиться об экономии сам. На телеканале счи-
тают, что хороший совет дороже денег, рассказывают, как жить в 
новых условиях, и дают практические рекомендации.

?

Смерть одного из заемщиков 
заморозит кредит

Пять месяцев назад сестра с мужем взяли кредит в банке и всегда 
вовремя его оплачивали, но недавно зять погиб в автокатастрофе. 
Сестра уже не может платить по кредиту в полном объеме по по-
нятным причинам. Может ли она заморозить кредит?

А.К. Благоева, г. Электросталь.

Адвокат Аркадий Мишин: 
«Существенное изменение об-
стоятельств, из которых сторо-
ны исходили при заключении 
договора на кредит, является 

основанием для его изменения или 
расторжения (ст. 452 Гражданского 
кодекса РФ). Смерть родственника 

(а тем более одного из членов семьи, 
бравшего кредит) - существенное из-
менение обстоятельств и дает право на 
изменение условий договора. Правда, в 
этом случае можно будет лишь изме-
нить срок договора, т.е. продлить его и 
таким образом отсрочить выплаты на 
какое-то время».

!

?

Банк был... да сплыл
Недавно у банка, в котором мы с мужем хранили все деньги, ото-
звали лицензию. На счете, который мы объединили в один, у нас 
осталось почти 1,5 млн руб. Сможет ли каждый из нас получить 
компенсацию?

И.С. Сергиенко, г. Ульяновск.

Адвокат Аркадий Мишин: 
«Если банк входил в систему 
страхования, вы получите вы-
плату (о том, какой банк-агент 
будет производить страховое 

возмещение, можно узнать на сайте 
Агентства по страхованию вкладов 
www.asv.org). Если у вас разные вклады, 
то каждый из вас получит возмещение 
по вкладам в размере 100% от суммы 
вклада, но не более 1 млн 400 тыс. руб. 
(с учетом процентов за время нахож-
дения вклада). Как говорится в законе: 
«Если вкладчик имеет несколько вкла-
дов в одном банке, возмещение выпла-

чивается по каждому из вкладов про-
порционально их размерам, но не более 
1,4 млн руб. в совокупности». Напомню, 
раньше эта сумма ограничивалась 700 
тыс. руб., но в конце 2014 г. президент 
подписал закон, по которому в ст. 2 ФЗ 
«О страховании вкладов физических 
лиц в банках РФ» были внесены из-
менения. Согласно им, максимальный 
размер страховых выплат по депози-
там из фондов увеличен вдвое. Отмечу, 
что такое решение принято после рез-
кого снижения курса рубля».

!
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Не приняли наличные в банке? 
Самоуправство!

Недавно мне пришло «письмо счастья» из ГИБДД за превышение 
скорости. Пришел оплачивать квитанцию в Сбербанк, взял талон-
чик в электронную очередь, подошел к девушке в окошке, протянул 
ей деньги и квитанцию, а она мне сказала: «Наличными не принима-
ем. Квитанцию можете оплатить только через терминал с помо-
щью банковской карты». Как же так? Это что за новости такие? 
А если у человека нет банковской карты, ему и штраф уже никак не 
оплатить? И зачем надо было выстаивать очередь? Хоть бы какое 
объявление повесили для автовладельцев...

Владимир, г. Москва.

!

?

Подготовила Елена Хакимова

Кто имеет право на бесплатный 
участок?

Помню, в СССР бесплатно выделяли землю - 6 соток - от организаций 
или напрямую от государства, но в 1990-е годы о таких подарках не вспо-
минали. Интересно, сегодня хоть кому-то что-то бесплатно дают или 
лавочку прикрыли и кусочек земли можно только купить за свои деньги?

Александр Иосифович Б., г. Москва.

Аналитик агентства недвижи-
мости Сергей Панченко: «Се-
годня тоже есть возможность 
получить землю на безвоз-
мездной основе, но это право 

предоставляется определенным ка-
тегориям граждан. Причем в каждом 
регионе власти сами определяют, 
кому выдавать участок, его месторас-
положение и размер. В Москве на 
данный момент право на получение 
бесплатного участка имеют много-
детные семьи (трое и больше детей), 
Герои Соцтруда, Герои Труда РФ, пол-
ные кавалеры ордена Славы.

Чтобы получить бесплатный участок, 
нужно обратиться в орган местного са-
моуправления с заявлением и пакетом 
документов, подтверждающих право 
гражданина на землю. Заявление рас-
сматривается 30 дней. В случае если пре-
доставить участок в данный момент не 
представляется возможным, заявителя 
записывают в очередь. В основном зем-
лю предоставляют в дальнем Подмоско-
вье. В прошлом году самыми щедрыми 
на землю оказались Клинский и Рузский 
районы. Они выдали 160 и 107 участков 
соответственно. Размеры земельных на-
делов колебались от 6 до 15 соток». 

!
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еприятные сюрпризы по-
сыпались на импортеров 
уже в ноябре. Распла-
чиваясь с зарубежными 

поставщиками долларами и 
евро, компаниям приходи-
лось растаможивать грузы по 
новому курсу рубля, а чтобы 
оформить новую партию из-
за границы, они вынуждены 
были покупать валюту по 
взлетевшему вверх курсу. Под-
нять продажные цены пропор-
ционально изменению курса 
валют импортеры не могли: 
приходилось исполнять ранее 
установленные договоренно-
сти с клиентами. Вдобавок ко 
всему повысилась ключевая 
ставка, по которой Центро-
банк стал предоставлять кре-
диты коммерческим банкам, 
и вслед за этим решением они 
подняли свои процентные 
ставки по выдаваемым креди-
там. В результате с конца де-
кабря средняя кредитная став-
ка для заемщиков выросла с 
12% до 28-34%.

Фирмы, закупающие товары 
за границей, схватились за го-
лову. Одни решили взять паузу, 
другие делают вид, что все хоро-
шо, а кто-то, не видя перспектив 
для развития и фиксируя рез-
ко снизившийся спрос, решил 
закрыть бизнес. В непростой 
ситуации оказались, в частно-
сти, импортеры алкоголя. Так, 
в 20-х числах января компания 
«Русьимпорт», много лет рабо-
тающая на рынке и продающая 
свыше 2000 наименований им-
портных и отечественных вин и 
крепких напитков, обратилась в 
арбитраж с заявлением о своей 
несостоятельности. Компания 
честно и открыто призналась: 
она не сможет продолжать 

свою деятельность, учитывая 
тенденции к падению спроса, 
неутешительные прогнозы 
на 2015-2016 годы и то, что ва-
лютные разницы превышают 
размер прибыли за год, а пред-
лагаемые банками ставки даже 
по ранее выданным кредитам 
повышаются. При этом руко-
водство «Русьимпорта» заяви-
ло, что готово пройти 
процедуру финансо-
вого оздоровления и 
найти компромиссные 
пути решения по ре-
структуризации долга 
перед кредиторами, 
среди которых значи-
лись  три банка.

Процедура бан-
кротства - процесс 
длительный и предпо-
лагает переговоры и встречи 
в зале суда заинтересованных 
участников процесса. Бан-
ки «Уралсиб» и «Открытие», 
адекватно оценивая сложив-
шуюся на рынке ситуацию, 
пошли навстречу попавшему 
в сложное положение не по 
своей вине заемщику и на-
чали договариваться с ним 
о реструктуризации долга, а 
Альфа-банк отказался пойти 
на уступки своему давнему и 
надежному заемщику и по-
требовал от него досрочно 

оплатить все кредиты. «Ру-
сьимпорт» по объективным 
причинам не смог выполнить 
такое требование, и банк ре-
шил вернуть долг через суд. 
Мещанский суд Москвы ока-
зался скор на вынесение реше-
ний: не проведя ни одного за-
седания с участием ответчика, 
не направив ему копию иска, 4, 

а затем 12 февраля выдал ис-
полнительные листы на право 
взыскания в пользу Альфа-
банка товара на сумму более 
130 млн рублей. Судебными 
приставами исполнительные 
производства возбуждались 
уже на следующий день. Ока-
зывается, если захотят, могут 
работать быстро. Например, 
на возбуждение исполни-
тельного производства в от-
ношении нерадивого папаши, 
«забывшего» заплатить али-
менты, могут уходить годы.

- Судебные приставы-ис-
полнители приехали в сопро-
вождении вооруженных людей 
и представителей взыскателя, 
- рассказала «МН» представи-
тель «Русьимпорта». - На протя-
жении нескольких дней с наших 
складов в Москве и Подмоско-
вье ежедневно вывозилось до 
десятка фур, груженных вином 

и крепкими алкоголь-
ными напитками, в том 
числе элитных марок. 
Из документов, со-
ставленных судебными 
приставами, следует, 
что в каждой машине 
алкоголя было при-
мерно на 1-1,5 млн руб., 
но реальная стоимость 
содержимого фур, по 
нашим оценкам, в не-

сколько раз больше. На наши 
предложения взглянуть на до-
кументы, подтверждающие за-
купочную цену той или иной 
изымаемой бутылки, приста-
вы отвечали, что при расчетах 
стоимости изымаемого имеют 
право не только ориентиро-
ваться на указанные в зало-
говом соглашении цены, но и 
основываться на собственной 
предварительной оценке. Так, 
например, по оценкам неко-
торых приставов, стоимость 
бутылки импортного вина ва-

рьировалась в пределах 25-100 
рублей, хотя такой цены нет ни 
в одном залоговом соглашении 
с Альфа-банком. В результате, 
по данным нашего учета, сум-
ма изъятого в разы превыси-
ла сумму заявленных исковых 
требований.  Добавлю, что при-
ставы также изъяли из офисов 
оргтехнику и мебель, оставив 
без рабочих мест более двух-
сот наших сотрудников. Таким 
образом, деятельность нашей 
компании практически парали-
зована и мы теряем до 50 кли-
ентов в день, не говоря уже об 
упущенной выгоде - в среднем
6 млн руб. ежедневно.

...А еще на днях «Русьим-
порт» подал заявление в про-
куратуру и просит надзорный 
орган провести независимую 
проверку действий судебных 
приставов, а также дать оценку 
странным происшествиям, ко-
торые происходят на дороге, ве-
дущей к территории комплекса 
«Русьимпорта», где хранится 
его продукция. Недавно неиз-
вестные разбросали на дороге 
гвозди и ежи, за несколько ча-
сов до этого грузовик вывалил 
груду щебня перед воротами 
складской базы, а потом про-
езжую часть заблокировали 
два одновременно сломавшихся 
грузовика, в кабинах которых 
не оказалось водителей. Сейчас 
«Русьимпорт» собирает сведе-
ния о том, кто стоял за этими  
«злыми шутками» в стиле 90-х...

Елена Казанцева

Без вина и ВИНОватые

Фирмы, закупающие товары за 
границей, схватились за голову. 
Одни решили взять паузу, другие 
делают вид, что все хорошо, а кто-
то, не видя перспектив для развития 
и фиксируя резко снизившийся 
спрос, решил закрыть бизнес.

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ КРИЗИС ВЫНУЖДАЕТ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
СВОРАЧИВАТЬ БИЗНЕС И ОБЪЯВЛЯТЬ О БАНКРОТСТВЕ

Н
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Боевой шахтер

Согласно официальной 
биографии главы Донецкой 
народной республики, проис-
хождение у него самое что ни 
на есть подходящее - народ-
ное, пролетарское. На этом 
жизненном отрезке Алек-
сандр Захарченко напоми-
нает другого известного вы-
ходца из Донбасса. В 1930-е о 
нем пели: «Веди нас в бой, то-
варищ Ворошилов, донецкий 
слесарь, боевой нарком».

Захарченко родился в 1976 
году в Донецке в шахтерской 
семье. Отец - украинец, мать 
- русская. Окончил техникум 
промышленной автоматики, 
некоторое время работал на 
угольной шахте электроме-
хаником. Правда, вскоре за-
нялся бизнесом. По опублико-
ванной информации, будущий 
глава ДНР был соучредите-
лем ООО «Дельта-Форт», 
фронт работ - от издания книг 
до оптовой торговли продо-
вольствием, алкоголем и та-
баком. По другим данным, ра-
ботал торговым агентом.

В момент, когда начались 
события на майдане (дело, на-
помним, было в ноябре 2013 
года), они с женой размышля-
ли о том, «где будут встречать 
Новый год - на Мальдивах или 
в Доминикане». Для справки: 
стоимость новогоднего тура 
на Мальдивские острова ко-
леблется от 2,5 до 5 тысяч 
долларов на человека.

В общем, переменить род 
занятий его заставило что угод-
но, но только не отчаянное ма-
териальное положение. То же 
самое, как уверяет Захарченко 
в интервью журналу «Русский 
репортер», можно сказать и об 
остальных ополченцах: «Ошиб-
ка России в том, что многие из 
вас - россиян - воспринимают 
нас как людей, которые от ни-
щеты и от голода взялись за 
оружие. На самом деле Дон-
басс - один из бога-
тейших регионов 
Украины. И дай 
бог каждому реги-
ону России жить 
так, как жил при 
Украине Донбасс. 
Мы жили богаче и 
дружнее россиян».

Однако полю-
бить независимую 
Украину Захар-
ченко так и не 
смог: «Смотрел по 
телевизору на май-
дан и понимал, что 
мы для них - рабы... 
И вот чтобы не стать рабом, я 
достал лопату и выкопал из сво-
ей клумбы личный автомат».

На лентах новостных 
агентств имя Александра За-
харченко впервые появилось 
16 апреля прошлого года. Зда-
ние Донецкого городского со-
вета захватили вооруженные 
люди в масках, назвавшиеся 
членами местного филиа-
ла общественной организа-
ции «Оплот» (создана в 2010 
году в Харькове). Руководил 
«оплотовцами» Захарченко, 
он же озвучил требования 
к новым киевским властям: 
Верховная рада должна при-
нять законопроект о местном 
референдуме.

Короче, как пелось в другой 
популярной советской песне, 
«паренька приметили» и «дни 
работы жаркие, на бои похо-
жие, в жизни парня сделали 
поворот крутой».

В мае он становится воен-
ным комендантом Донецка, 

через ме-
сяц - зам-
м и н и с т р а 
внутренних 
дел. 7 ав-
густа 2014 
года За-
х а р ч е н к о 
занял пост 
председате-
ля Совми-
на ДНР. С 4 

ноября, после победы на вы-
борах, - глава республики.

«Откуда он взялся? - раз-
мышляет писатель Михаил 
Веллер. - Одно из двух: или 
его внедрили марсиане, или 
в Москве посоветовались и 
решили, что будет Захарчен-
ко». Эту версию подтверж-
дает и бывший министр обо-
роны ДНР Игорь Стрелков: 
«Захарченко поставил Сур-
ков (помощник президента 
РФ. - «МН») - после встречи 
с ним в Ростове Захарченко 
вернулся премьером. Вместо 
Бородая, который тут же по-
дал в отставку».

Примечательно, что 
Стрелков характеризует За-
харченко как храброго ко-
мандира: «Я сам лично вру-
чил Захарченко Крест 4-й 
степени за бои под Кожев-
ней, под которой он был ра-
нен». Однако впоследствии 
экс-министр обороны ДНР 
«сильно разочаровался» в 

своем бывшем подчиненном.
То, что «с энтузиазмом во-
площает Захарченко и мно-
гие другие полевые команди-
ры, - говорит он, - называется 
личным обогащением».

Впрочем, Захарченко тоже 
есть что «предъявить» Стрел-
кову. «Мы с ним очень плот-
но ругались по поводу сдачи 
Славянска, - вспоминал глава 
ДНР о своем бывшем шефе. - 
У нас был просто дикий скан-
дал... Мы бы поцеплялись за 
определенные районы и ни-
когда бы из них 
не ушли».

Собственно, 
той же страте-
гии Александр 
Владимирович 
придерживает-
ся и сегодня - ни 
пяди родной до-
нецкой земли 
врагу. Больше 
того, несмотря на 
два подписанных 
перемирия, тер-
ритория, контро-
лируемая ДНР, 
постоянно рас-
ширяется.

При штурме Дебальцева 
неугомонный Захарченко 
отправился на передовую и 
был ранен. По счастью, ране-
ние нетяжелое, так что скоро 
верховный главнокомандую-
щий ДНР вернется в строй.

От Луганска 
до Карпат

В отличие от своего до-
нецкого коллеги, предпочи-
тающего цивильному платью 
армейский камуфляж, глава 
Луганской республики выгля-
дит вполне респектабельным 
штатским. Костюмчик, гал-
стук, солидная комплекция. 
Последнее довоенное место 
работы Игоря Венедикто-
вича  - луганская областная 
инспекция по делам защиты 
прав потребителей. Начинал 
главным специалистом, дорос 
до начальника отдела рыноч-
ного надзора.

Однако имеются в биогра-
фии Плотницкого и другие, 
более героические страницы. 

По одним 
данным, он 
родился в 
1964 году в 
Л у г а н с к е. 
Но есть и 

другая версия: украинские 
СМИ пишут, что настоящей 
родиной является Западная 
Украина, а именно село Кель-
менцы Черновицкой области. 
Родные края Плотницкий по-
кинул после окончания шко-

лы, когда отправился полу-
чать высшее образование. А 
его родители так и жили бы в 
Кельменцах, но в августе про-
шлого года были вынуждены 
уехать. «Когда в селе похоро-
нили трех парней, погибших 
на востоке, в дом к лидеру се-
паратистов начали приходить 
односельчане, стыдить за сына 
и грозить расправой», - описы-
вает причины переезда Плот-
ницких украинская пресса.

Игорь Плотницкий - про-
фессиональный военный, 
майор запаса. В 1987 году он 
окончил Пензенское высшее 
артиллерийское инженерное 
училище. Военную лямку, 
правда, тянул недолго: уже в 
1991-м ушел на гражданку. 

По его словам, моментом 
истины стали кровавые собы-
тия в Одессе 2 мая. На следую-
щий день он пришел к людям, 
захватившим власть в городе, 
и предложил свои услуги. Ра-
бота нашлась очень быстро: 
5 мая Плотницкому поручи-
ли формирование батальона 
«Заря», ставшего ядром во-
оруженных сил ЛНР. А уже 21 
мая он становится министром 
обороны самопровозглашен-
ной республики.

С его именем связаны пер-
вые военные успехи ЛНР, в 
том числе уничтожение укра-
инских частей под Зеленопо-
льем. По данным украинских 
СМИ, спланировал эту опе-
рацию Игорь Плотницкий.

14 августа первый глава 
ЛНР Валерий Болотов «вре-
менно» ушел в отставку, оста-
вив на хозяйстве Плотницко-
го. Причиной были названы 
проблемы со здоровьем: Бо-
лотова беспокоила рана, по-
лученная в результате совер-
шенного на него покушения. 
Обращает на себя внимание, 
однако, что в Донецке и Лу-
ганске власть обновилась 
практически синхронно. На 
случайное совпадение явно не 
тянет. Но мотивы донецкой 
«смены караула» очевидны: 
предшественник Захарченко, 
Александр Бородай, являет-
ся гражданином России, что 

создавало понят-
ные проблемы для 
имиджа республики. 
Смысл луганской 
рокировки сложнее. 
На сей счет имеет-
ся масса конспиро-
логических версий, 
но, возможно, лар-
чик открывается 
просто: Плотниц-
кий оказался более 
сильным и компе-
тентным руководи-
телем, чем Болотов.

Энергии у Плот-
ницкого так много, 
что она порой вы-
плескивается через 
край. В качестве 
примера можно 
привести историю 
с вызовом на дуэль 
украинского пре-
зидента. При этом 
глава ЛНР демон-
стрировал полную 

уверенность в победном для 
себя исходе: это, мол, Божий 
суд, а Господь наказывает 
лишь неправых.

Больше, правда, к теме дуэ-
ли он не возвращался и других 
странных заявлений не делал. 
Если не считать намерения 
расширить границы Новорос-
сии до Карпат включительно. 
Но это уже, вполне возможно, 
не только его мнение...

Андрей Владимиров
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«Смотрел по теле-
визору на майдан 
и понимал, что мы 
для них - рабы... 
И вот чтобы не 
стать рабом, я 
достал лопату и 
выкопал из своей 
клумбы личный 
автомат».

По словам Игоря 
Плотницкого, мо-
ментом истины 
стали кровавые 
события в Одессе 
2 мая. На следую-
щий день он при-
шел к людям, за-
хватившим власть 
в городе, и пред-
ложил свои услуги.

«ПЕРВЫЕ ПАРНИ» 
НА ДОНБАССЕ

Еще вчера об этих людях никто не знал, а сегодня даже главы мировых держав 
прислушиваются к их заявлениям. Впрочем, о том, насколько удачно сложи-

лась карьера «первых парней» самопровозглашенных ДНР И ЛНР, Александра 
Захарченко и Игоря Плотницкого, судить рано. Война еще не окончена.



9(1105) 
24 февраля 2015 года
www.mirnov.ru 13ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ КЛУБ

Вот запустил Первый премьеру ретро-
боевика «Господа-товарищи». И тут же 
«Россия» подсуетилась: раз - и беспрои-
грышную «Ликвидацию» в эфир. Стык в 
стык идут «Точь-в-точь» и «Один в один!», 
по субботам и там и там танцуют. И Михал-
ков в жюри... Впечатление, что только и 
думают о том, как у конкурента кусок рей-
тинга урвать. А зрители? Да кто они вооб-
ще такие?! Как миленькие будут смотреть 
и в эти бараньи игры играть. Главное же - не 
бараны, а... корова. Соседская, которая же-
лательно бы сдохла. Тут же борьба не «за» 
(зрителя), а против (конкурента). А «за» 
тоже, разумеется, присутствует. За доли, за 
рейтинги... ну и за рекламные деньги.

А ведь было когда-то время!.. Давным-
давно, в начале нулевых, когда бюджеты 
были большими, а каналы еще маленьки-
ми. Тогда генпродюсеры Первого и РТР 
договорились. Перестать бодаться, ставить 
премьеры в разное время. Не воровать и 
не бояться... Мораторий не продержался и 
полугода. С тех пор отношения между ка-
налами напоминают историческую вражду 
английских и испанских пиратов. За вторы-
ми мощь королевской армады, за первыми 
- наглость и фортуна. Откровенное дубли-
рование удачных проектов друг друга на-
чалось, пожалуй, с «Танцев на льду», кло-
нированных в «Ледниковый период». Так и 
повелось. «Нас не догонят!» - исступленно 
выводят по праздникам популярные теле-
ведущие. А не боитесь, ребята, что из-за 
терок ваших дурацких мы, те, для кого 
работаете, на вас плюнем? Окончательно 
переключимся с обалдевшего ящика на та-
релку, компьютер, проектор, DVD?.. Уйдем 
и не вернемся к баранам...

Ася Букина

СМОТРИМ ВМЕСТЕО режиссере Андрее 
Звягинцеве, несмотря на 
все его премии и мировое 
признание, до сих пор мало 
что известно. Человек в себе, 
закрытая книга - на светские 
вечеринки не ходит, интервью 
не раздает, к себе в дом 
телевизионщиков не пускает. 
В общем-то логично -
о режиссере лучше всего 
говорят его фильмы. И все же 
мы нашли человека, который 
знает о Звягинцеве 
практически все.

Сергей Князев (на 
фото) - персона тоже 
в некотором роде зна-
ковая. Один из самых 
известных «креато-
ров» Москвы, устро-
итель шумных фе-
стивалей, закрытых 
ВИП-вечеринок. Ну и по 
совместительству - друг Ан-
дрея Звягинцева. Еще с ранних 
лет, с родного Новосибирска...

- Нас называли «горшочные бра-
тья» - наши мамы очень дружили и 
дружат до сих пор, - рассказывает 
Сергей. - С пяти лет и до того, как я 
пошел в армию, мы с Андреем не раз-
лучались ни на один день. Разумеется, 
общаемся и сейчас.

- Скажите, в маленьком Андрее 
чувствовался потенциал большо-
го человека? Может, вынашивал 
какую-то страшную тайну?

- Да сложно сказать. Андрей при-
надлежал к разряду «ботаников», хотя 
по физике и математике был троеч-
ником. Он не играл в хоккей с дворо-
выми пацанами и в футбол не гонял, 
ни с кем никогда не дрался. Зато по 
части интересных забав был впереди, 
и за это все его ценили и уважали. А 
некая тайна в нем, конечно, ощуща-
лась - иначе бы ребята, а девочки 
особенно, так к нему не тянулись.

- Андрей говорил вам о своей 
мечте - стать артистом, ре-
жиссером?

- Нет. Когда служил на фло-
те, я как-то получил от Андрея 
письмо, которое меня очень 
удивило. В нем он сообщил мне 
о том, что поступил на актер-
ский факультет Новосибирско-
го театрального училища (где, 
как известно, учился Владимир 
Машков, с которым Андрей 
был знаком). И дальше все 
его письма были о том, какие 
он делает этюды, какие роли 
играет в спектаклях, какие кра-
сивые девочки учатся вместе с 
ним. В первый же вечер моего 
возвращения из рядов Воору-
женных сил Андрей пригласил 
меня на свой спектакль «Милый 
Эп». Не ошибусь, если скажу, что 
вся молодежь Новосибирска ходи-

ла в местный ТЮЗ смотреть 
на то, как Андрей Звягин-

цев «играет любовь». По-
верьте, это было незабы-
ваемо!

- Кто был вожаком 
в вашей дружбе?

- Главным был Ан-
дрей. На такой явный 

креатив во всем, какой 
выдавал Звягинцев, я спо-

собен не был. Однажды он 
придумал игру с фишками и кар-

той, в которую играл весь двор. Еще 
организовал платный кинотеатр с 
мультиками. Мама Андрея - тетя Галя 
- работала директором детского клу-
ба творчества «Пингвиненок». Как-то 
мы с Андреем обнаружили там старый 
кинопроектор и кучу мультиков, на-
рисовали афишу, повесили ее во дворе, 
написали цену - 3 копейки. И устраива-

ли киносеансы до тех пор, пока маме 
Андрея руководство не сделало вы-
говор. Причем перед каждым сеансом 
Андрюшка выступал. Рассказывал 
ребятам историю Винни-Пуха, других, 
презентуя героев... Кстати, в этот клуб 
однажды поступила маленькая ки-
нокамера, которая оказалась в руках 
Андрея. С этого момента (кажется, 
с девяти лет) он с ней не расставался. 
Поэтому я не сильно удивился, ког-
да Андрей снял свой первый шедевр 
«Возвращение».

- Значит, мальчик, который сни-
мает любительской кинокамерой 
свой Нью-Йорк в короткометраж-
ке Звягинцева «Апокриф», сам ре-
жиссер в детстве? Только в фильме 
камеру мальчику приносит отец, 
который с ними не жил.

- Родители Андрея тоже были в 
разводе. И отец в жизни Андрея воз-
никал не часто. Но однажды, кажется 
из тайги, он привез Андрею живого 
медвежонка, который неделю жил 
вместе с ними в маленькой квартире. 
Потом медвежонка куда-то отдали...

- А еще за Звягинцевым закрепи-
лась слава донжуана...

- Андрей очень любит все красивое 
и, видимо, ищет в женщине гармонию 
внешней красоты и внутренней. Но 
природа, как мы знаем, не так щедра, 

как это хочется Андрею, и, как пра-
вило, дает женщине что-то одно: 
или удивительную красоту, или 
благородную душу. Замечу, что 
мама Андрея не просто очень кра-
сивая женщина, а еще и добрая, 
умная, нежная. Для нее Андрюш-
ка был и останется «светом в 
окошке», и я даже представить 
не могу, чтобы тетя Галя повы-
сила на своего сына голос. Пусть 
простят меня все женщины Ан-
дрея, но очень часто я удивлялся 
обстоятельству, что почти у каж-
дой из них напрочь отсутствова-

ло чувство юмора (я знаком со 
всеми женами Звягинцева). Тогда 

как у мамы Андрея потрясающее 
чувство юмора. У Андрея Звягин-

цева, разумеется, тоже все в порядке 
с юмором. Но в том, что Андрей стал 
режиссером Звягинцевым, целиком и 
полностью заслуга его мамы, которая 
посвятила ему свою жизнь.

Анжелика Заозерская

Участники шоу «Тан-
цы со звездами» - певица 
Слава и танцор Алек-
сей Балаш - оказались в 
центре скандала. После 
страстного исполнения 
танго в интернете их объ-
явили любовниками.

Мы позвонили Славе, 
чтобы узнать, что она ду-
мает по этому поводу.

- Танцы страстные 
у нас, это да, - рассмея-
лась Слава. - Но не бо-
лее того. Мы взрослые 
люди, которые отдают 
себе отчет, кто они и для 
чего находятся вместе в 
данный момент. Конечно, 

мы с Лешей каждый день 
видимся на репетициях. 
Оказалось, что он, как и 
я, очень веселый человек, 
любит пошутить, прико-
лоться. Один раз перед 
какими-то журналистами 
он и пошутил про наш 
«служебный роман». И 
мы были уверены, что все 
поняли: это просто шутка. 
Но оказалось, что пишу-
щим людям только дай 
повод за что-то зацепить-
ся, а уж остальное они 
додумают сами. В итоге 
нам приписали «бурный и 
страстный роман», кото-
рого нет и быть не может.

Вернемся 
к баранам?
Рано-рано два барана 
повстречались на мосту... И давай 
бодаться. С утра до вечера. И даже 
ночью! Не так ли два основных 
наших телеканала, Первый да 
«Россия», препираются? И ни 
себе ни людям, то есть зрителям. 
Главное - рейтингами мериться!

ПРОВЕРКА СЛУХА

У СЛАВЫ роман с партнером 
по «Танцам»?

FOTOBANK.COM

«У жен
ЗВЯГИНЦЕВА
отсутствовало   
чувство юмора»
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На премии 
«Золотой орел-2015» 

с супругой Анной
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Вести но-
вости на ТВ 
- миссия от-
ветственная. 
Говорят, на-
пример, что 
ведущих в про-
грамму «Вре-
мя» утвержда-
ют на уровне 
администрации 
президента. На 
«Звезде» к под-
бору кадров 
тоже относятся 
серьезно, поэтому 
появление Зары 
в качестве веду-
щей итоговых 

новостей не может быть слу-
чайным. Она является членом 
жюри вокального конкурса 
«Новая звезда», который идет 
на канале. Кроме того, и супруг 
певицы - начальник управле-
ния фармации Департамента 
здравоохранения города Мо-
сквы Сергей Иванов - тоже не 

последний человек. Словом, 
когда Зару официально 

назначили ведущей ве-
черних новостей, не-
ожиданностью это не 
стало.

- Мне уже давно 
предлагали стать ве-
дущей, но я отказыва-
лась, потому что у веду-

щих очень жесткий 
график, которого 
необходимо при-
держиваться, - го-
ворит Зара. - А у 
меня было много 
съемок и кон-
цертов. Теперь 

же свободного 
времени стало 
больше, и я со-

гласилась 
порабо-
тать в 

кадре.

Ф. Г.

Поклонников Андрея Мала-
хова взбудоражила новость о 
том, что телеведущий готовит-
ся стать отцом. Поводом для 
сенсации послужило сообще-
ние на именной страничке Ан-
дрея Малахова в одной из соцсе-
тей, где появилась фотография 
телеведущего и его супруги На-
тальи Шкулевой с припиской: 
«Большая у нас любовь, и будет 
скоро маленькое счастье!» Эту 
новость быстренько перепеча-
тали некоторые СМИ, поздра-
вив таким образом телеведуще-
го с грядущим первенцем.

Мы решили узнать подроб-
ности у самой Натальи Шкуле-
вой.

- Xочу вам сказать, что я 
не беременна и пополнения в 
ближайшее время мы не ждем, 
- сообщила нам Наталья. - Та 
страница, которую якобы ведет 

в «Инстаграме» Андрей Мала-
хов, - фальшивая. У него есть 
аккаунт только в «Твиттере». И 
хочу заранее предупредить всех: 
когда мы будем действительно 
ожидать пополнения, мы офи-
циально сообщим об этом во 
всеуслышание и не будем де-
лать из этого тайну.

Отечественные ТВ
и кино пребывают в 
глубочайшем кризисе. 
Об этом в интервью 
«МН» заявили сразу два 
маститых режиссера.

Юрий Грымов запомнился 
целым рядом кинопроектов, 
сделал себе громкое имя. А 
сейчас все больше работает 
на театральной сцене. За по-
следние два года режиссер по-
ставил два спектакля - похоже, 
в кино он себя больше не видит.

- Юрий, так неужели с кино 
в вашей жизни покончено?

- У меня могут быть планы, 
но давайте будем реалистами. 
Нет экономической поддерж-
ки проектам, поэтому разго-
воры об успехе русского кино 
просто смешны. Две картины 
в год как-нибудь выходят, а 
остальные - в колоссальных 
убытках, для государства в том 
числе. Сейчас снимать кино - 
это жечь деньги на костре, и я 
не могу обманывать инвесто-
ров. Но и мировое кино серьез-
но просело, и это, я считаю, за-
кат кинематографа. Победил 
маркетинг. Любая кинокомпа-
ния стала больше похожа на 
агентство, а не на творческую 
студию. В прокате подрост-
ковое кино, которое ничему 
не учит, вы просто приходите 
погреться в зале и посмотреть 

на мелькающие картинки. Все 
то, что мы раньше называли 
«кино», сегодня переметнулось 
на территорию американских 
телеканалов. Вот там создают-
ся очень достойные, действи-
тельно похожие на кино кар-
тины, где играют мегазвезды 
и участвуют большие режис-
серы. В России этого перехода 
еще не случилось. Наши сери-
алы в категории латиноамери-
канских, назвать их высокоху-
дожественными... Ну с натягом 
три-четыре сериала, в том чис-
ле мой - «Казус Кукоцкого».

- Так наши телеканалы не 
могут или не хотят?

- ТВ напрямую связано с 
экономикой. Но мне, безуслов-
но, мало что нравится, я вижу 
на экране одни и те же лица. Те-
леканалы не хотят рисковать, 
работают с одними и теми же 
студиями, актерами, которых 
они сами же утверждают. Об-
служивают аудиторию 50+. А 
молодежь сидит в интернете и 
качает американские сериалы. 
Если Россия не будет произво-
дить минимум 200 картин в год, 
индустрией это назвать нельзя. 
Я считаю, что должны быть 
представлены все жанры, как 
это делается в Америке: и ав-
торские фильмы, и мейнстрим, 
и зрительские. А у нас привык-
ли снимать фильмы к датам и 
отчитываться, на что потрати-
ли деньги. Называть это инду-
стрией просто смешно...

В отличие от коллеги Сер-
гей Гинзбург - кинорежиссер 
востребованный. Постоянно 
снимает фильмы и сериалы и 
очень даже успешные - «Лю-
бовь-морковь 3», «Сын отца 
народов»... Но тем не менее и 
он резко критикует отрасль, 
особенно за обилие так назы-
ваемых ремейков.

- Сейчас одни переделки: 
«Служебный роман», «Кавказ-
ская пленница». И у меня воз-
никает вопрос: а старые что, 

плохие? Есть замечательный 
фильм «Любовь и голуби», так 
давайте еще его переснимем, 
- негодует Сергей. - Знаете, 
есть такая пословица «Пишу-
щих людей много, писателей 
мало». Если делать ремейки, то 
нужно понимать, для чего. На-
пример, если берешь Пушкина 
и делаешь «Дубровского». У 
Александра Сергеевича ведь 
простая история: был благо-
родный разбойник, который 
мстил обидчику за поруганную 
честь отца и обездоленных лю-
дей. А кто сейчас может быть 
благородным разбойником? 
Данила Козловский, который 
тупо слямзил портфель с день-
гами у чиновников?

К сожалению, у наших ав-
торов не хватило ума и денег. 
Если ты хочешь ответить 
Александру Сергеевичу, то 
делай это или талантливо, 
или не делай вообще. Каждый 
раз, когда берешься снимать, 
нужно отвечать на миллионы 
вопросов. Нужно пропустить 
тему через себя, найти эквива-
лент сегодняшнего дня. Но са-
мое главное, повторюсь, спро-
сить у себя: ради чего? Ради 
портфеля, в котором лежит 
много евро? У Пушкина было 
дело не в евро, а в благородстве 
души, жаль, что наши молодые 
продюсеры этого не поняли...

Ольга Лаптева, 
Анжела Якубовская

Накал страстей
в передаче такой, 
что ведущие работают 
на грани нервного 
срыва. Мария Шукшина 
решила, что с нее 
хватит...

Пятнадцать лет жизни Ма-
рия Шукшина отдала проекту 
«Жди меня». Но в новом сезо-
не телезрители ее не увидят. 
Актриса уступила место в 
кресле ведущей своей коллеге 
Ксении Алферовой.

Близкие Шукшиной гово-
рят, что у нее не было никаких 
разногласий с руководством 
канала. Из программы Ма-
рия ушла по собственному 
желанию, и причин на то 
несколько.

Самая главная конечно 
же эмоциональная уста-
лость. Разбитые жизни, 
сломанные судьбы, по-
терянные друзья и род-
ственники, пронзитель-
ные встречи в студии 
через многие годы - 
все эти истории веду-
щие программы про-

пускали через себя. И нередко 
съемки заканчивались для них 
каплями валерьянки.

- Три-четыре часа съемок 
мы со зрителями были погру-
жены в концентрат человече-
ских эмоций, я сопереживала 
на всю катушку, - рассказывает 
Шукшина. - Конечно, стара-

лась не плакать. 
Но иногда 

просто не-
возможно 
было сдер-

жаться , 

особенно когда речь шла о 
маленьких детях. Я ведь сама 
мать. И очень хорошо пони-
маю тех женщин, которые ра-
зыскивают своих малышей...

Мало кто мог долго вы-
держивать такую нагрузку. За 
годы существования програм-
мы «Жди меня» ведущих сме-
нилось немало: Игорь Кваша, 
Александр Домогаров, Чулпан 
Хаматова, Сергей Никоненко, 
Олег Ефремов, Егор Бероев. 
Самые крепкие нервы оказа-
лись у Марии Шукшиной, она 
продержалась в проекте доль-
ше всех. Теперь же актриса 
планирует заняться другими 
телепроектами и съемками в 
кино, а также больше времени 
уделять своей семье. Ее сыно-
вья-близнецы Фома и Фока 
вступают сейчас в переходный 
возраст, и за мальчишками ну-
жен глаз да глаз. Кроме этого 
старшая дочь Аня осенью по-
дарила Марии внука Вячес-
лава. Нянчиться с малышом 
Шукшина просто не успевала. 
Ну а теперь сможет с удоволь-
ствием «поработать» и бабуш-
кой.

Ольга Лесина
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ПРОВЕРКА СЛУХА

ФИНИТА ЛИ КОМЕДИЯ?

Почему ШУКШИНА ушла 
из «Жди меня»?

МАЛАХОВ 
станет 

отцом?

ЗАРА 
сменила 
профессию
Известная певица 
Зара теперь будет 
вести новости. 
И не где-нибудь, 
а на телеканале 
«Звезда», 
который курирует 
Минобороны.
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- Анна, после «Обреченной 
стать звездой» вас долгое вре-
мя воспринимали как нежную 
Женю Азарину. А в сериале 
«Полицейский участок» ваша 
героиня - майор полиции. Кто 
из них вам больше по душе?

- Скажу честно: героини ли-
рического плана, которых я 
играла раньше, мне менее близ-
ки, чем Полина Левашова, ко-
торую я играю в «Участке». Я 
с детства серьезно занималась 
спортивной гимнастикой, а там 
жесткий режим, постоянная 
работа на преодоление себя, 
для чего нужно уметь собирать 
волю в кулак. Поэтому мне бли-
же роли, в которых эти волевые 
качества и спортивные навыки 
востребованы. Например, когда 
снималась в картине «Варвара», 
где было много трюковых сцен, 
я в течение трех месяцев каж-
дый день занималась с каскаде-
рами, они меня даже негласно 
приняли в свой круг. Я неплохо 
владею холодным оружием, 
был в моей жизни период, когда 
им увлекалась, а также стрель-
бой в тире, все эти навыки мне 
пригодились в новой работе. 
Мне хочется после двухлетнего 
перерыва чем-то удивить своих 
поклонников, хочется, чтобы 
зритель увидел меня такой, ка-
кой еще не видел, поэтому я без 
колебаний согласилась на эту 
роль. К тому же меня сразу за-
хватил сценарий. Это не какие-
то набившие оскомину «мен-
товские бойни», здесь каждая 
история - это полно-
ценная жизненная 
драма, каждая линия 
очень хорошо прора-
ботана.

- «Плакучая ива», 
наверное, фильм со-
всем другого плана?

- Да, конечно, и аб-
солютно другой пер-
сонаж. Там я играю 
актрису.

- Значит, прихо-
дится разрываться 
между съемочными 
площадками и ребен-
ком?

- У меня уже есть не-
большой опыт подобных съе-
мок. Я снималась в Белоруссии, 
когда дочке Веронике было 
всего полгода, и я даже брала 
ее с собой - ведь на тот момент 
еще кормила ее грудью.

- А сейчас кто с дочкой си-
дит, пока мама на съемках?

- О, там целая бригада: папа, 
бабушка и няня. Все они то по 
очереди, то вместе  развлекают 
дочку, пока мамы нет (смеется).

«Было обидно, 
что мне приписывают 
какие-то романы»

- Дебютировали в кино вы 
тоже в «Участке» - в сериале 
с Безруковым, Меньшовым, 
Золотухиным... Не страшно 
было оказаться среди таких 
звезд?

- Я вообще не понимала 
тогда, что происходит (смеет-
ся). Училась на третьем курсе 
ВГИ Ка и много чего не знала. 
Такая вполне комедийная ситу-
ация: молоденькая актриса при-
ходит в кино - и... Я знала, виде-
ла вблизи Сережу Безрукова, 
Женю Добровольскую. А вот 
Меньшова, Золотухина знала 
только как экранных персона-
жей, а какие они в жизни, совер-
шенно не представляла! Так что 
восполняла этот пробел.

- В фильме «Пушкин. По-
следняя дуэль» вы играли с 
Сергеем Безруковым. Счита-
ется, что он очень сложный, 

закрытый человек. Снимать-
ся с ним тоже непросто?

- Нет, работать с ним просто, 
он очень позитивный в этом 
плане. Большой мастер, но с 
коллегами охотно делится всем, 
что умеет и знает, и работа с 
ним очень много дает молодому 
поколению. Мне кажется, Сер-
гей - прирожденный педагог. И 
я рада, что сейчас у него есть 
свой театр, есть, 
где применить 
свои знания, 
умения, вопло-
тить какие-то 
свои идеи...

- А еще после 
того фильма 
поползли слу-
хи, будто у вас 
с Безруковым 
роман...

- Ой, столько 
всяких слухов!.. 
Поначалу было 
обидно, что мне 
приписывают 
какие-то рома-
ны, - хотелось 
опровергнуть, 
сказать, что это 
вранье, в суд по-
дать. А потом я 
поняла: чем больше начинаешь 
бить себя в грудь, доказывать, 
что это не так, тем больше по-
гружаешься в это болото не-
гатива, портишь нервы и себе, 
и окружающим. И в какой-то 
момент я просто перестала об-

ращать на это внимание. 
Могу сказать вам честно: 
сейчас я не читаю того, 
что обо мне пишут в прес-
се. Мне это абсолютно 
безразлично.

- Наверное, подоб-
ные слухи рождаются 
еще оттого, что людей 
вводит в заблуждение 
любовь экранная. Они 

не верят, что можно так 
правдоподобно сыграть от-
ношения.

- Я считаю, что любовь сы-
грать можно, конечно, если ваш 
партнер не отвратительный че-
ловек (смеется). У меня были 
такие ситуации, когда попада-
лись не очень профессиональ-
ные партнеры и приходилось 
с ними как-то договариваться, 
объяснять, что это просто ра-

бота, которую надо выполнить 
качественно.

- Вы одержали победу в 
проекте «Танцы со звездами». 
А что для вас сложнее: съемки 
в фильме или участие в таком 
телешоу?

- В кино проще: там ты пони-
маешь, в каком море плаваешь. 
А на телевидении некоторое 
время вообще не понимаешь, 
куда тебя занесло (смеется). 
Но это был очень интересный 
период, я приобрела массу но-
вых навыков. Хотя, с другой 
стороны, на это уходит столько 
времени и сил! К тому же я с 
детства спортсменка, и если со-
глашаюсь в чем-то участвовать, 
то мне надо обязательно побеж-
дать!

- А в «Ледниковый период» 
пойдете, если позовут?

- Меня много раз туда при-
глашали. Но нет, не пойду.

- Почему? Это же очень по-
пулярное шоу.

- По одной простой причине: 
мне хочется все свободное от 
съемок время быть рядом с до-

черью. И еще любой спорт, если 
заниматься им всерьез, - дело 
травмоопасное. Пора уже мне 
беречь себя.

- Но ведь, чего уж скры-
вать, участие в шоу - это не 
только слава, но и деньги?

- Но у меня теперь есть муж, и 
я имею возможность даже ино-
гда не работать. Поэтому иду 
только туда, где мне интересно.

«Не буду возить дочь 
на кастинги»

- Рождение ребенка вас 
сильно изменило?

- Да, и в лучшую сторону. Я 
стала по-другому смотреть на 
жизнь. Вообще дети меняют 
твой взгляд на жизнь на сто 
восемьдесят градусов! И я на-
столько сейчас счастлива, что 
всех призываю: девчонки, ро-
жайте! Лично я еще двоих хочу 
точно.

- Когда вы по-настоящему 
осознали, что стали мамой?

- Когда Веронике исполни-
лось месяца три.

- Трудно было привыкать к 
этой роли?

- Да, непросто. Головой-то я 
понимала, но надо еще было 
привыкнуть, понять, узнать сво-
его ребенка... Зато сейчас я не 
представляю своей жизни без 
моей любимой доченьки!

- На кого она больше похо-
жа - на вас или на папу?

- Больше на папу. Но глаза, 
говорят, мои - большие (смеет-
ся).

- Вы сказали, что муж си-
дит с дочкой, пока вы рабо-
таете. А он не говорит, что 
вам надо больше времени про-
водить с ребенком?

- Мне самой тяжело, что я не 
вижу ребенка, и он никогда не 
давит на больные точки. Вооб-
ще Витя замечательный папа: и 
кормит, и одевает, и спать укла-
дывает. И даже бантики завя-
зывать умеет!

- Вы в детстве были пацан-
кой. А Вероника какой будет, 
как думаете? Уже проявля-
ются какие-то черты харак-
тера?

- Она по гороскопу Овен, и 
ей надо, чтобы все было так, 
как она хочет. За ручку она не 
ходит - только самостоятельно. 
Так что уже сейчас понятно, что 
у нее достаточно своенравный, 
сильный характер.

- Хотели бы, чтобы она по-
шла по вашим стопам и ста-
ла актрисой?

- Я считаю, что ребенок сам 
должен выбрать себе профес-
сию, когда начнет осознанно от-
носиться к жизни. А когда его с 
малых лет толкают в какую-то 
определенную сферу - это не-
правильно. К тому же актерская 
профессия только со стороны 

кажется легкой. 
Зачастую при-
ходится работать 
в непростых ус-
ловиях, терпеть 
и холод, иногда 
и боль... Мне ка-
жется, ребенку 
надо, пока он 
растет, «показать 
мир»: спорт, му-
зыку, бизнес, по-
литику... И кино, 
конечно. Но спе-
циально подтал-
кивать ее, возить 
по кастингам я не 
собираюсь.

- А вы сами 
помните, в ка-
кой момент за-
хотели стать 
актрисой?

- Да, я отчетливо помню 
этот момент: как увидела Уитни 
Хьюстон в фильме «Телохрани-
тель». С этого момента и нача-
лась моя любовь к кино...

Ирина Левкович

Она стала дико популярной 
после сериала «Обреченная 

стать звездой» - само название 
к тому располагало. 

Потом была другая сага - 
«Татьянин день», роль Натальи 

Гончаровой с Пушкиным-
Безруковым, победа в телешоу 

«Танцы со звездами»... 
И тишина. Анна Снаткина 

вышла замуж, стала мамой. 
Но дома уж точно 

не засидится. Сейчас топовая 
актриса, так внезапно 

выпавшая из поля зрения, 
снимается сразу в двух 

картинах - «Полицейский 
участок» и «Плакучая ива».

Анна СНАТКИНА: 
«Девочки, рожайте!»ААнна СНАТКИНА:
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ТИ Хоть о своей личной 
жизни Анна никогда не 
любила рассказывать, до 
недавних пор она была 
едва ли не любимой ге-
роиней светских хрони-
керов. Кого только не 
приписывали красавице-
актрисе в женихи. Сна-
чала, конечно, партнера 
по «Татьяниному дню» 
Кирилла Сафонова. По-
том - Сергея Безрукова, 
с которым так достовер-
но Аня играла любовь в 
картине «Пушкин. По-
следняя дуэль». Дальше 
претендентом на руку и 
сердце значился Евгений 

Григоров - с ним Снатки-
на победила в телешоу 
«Танцы со звездами». Ну 
а самым реальным кава-
лером, наверное, стоит 
признать Андрея Черны-
шова. Познакомились ак-
теры на съемках сериала 
«Общая терапия», многие 
СМИ тогда анонсировали 
предстоящую свадьбу. Од-
нако вышла замуж Аня 
только пару лет назад, ее 
избранником стал шоумен 
Виктор Васильев, а позна-
комились нынешние су-
пруги, когда Аня пришла 
к Вите на эфир юмористи-
ческого шоу Yesterday live.
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С мужем 
Виктором
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И все же народный ар-
тист, недавно отметивший 
70-летие,  не унывает. Он 
верит, что рано или поздно 
все наладится и вернется 
на круги своя... 

- Александр Яковлевич, 
за окном бог знает что 
творится: война на Укра-
ине, экономический кризис, 
рост курсов валют... В 
такие времена всегда воз-
никают вопросы: во что 
верить, ради чего жить?

- Верить в первую очередь 
в Бога. А времена... Скажи-
те, когда они были легкими 
для России?.. В рамках про-
граммы «Перекличка побе-
дителей» я выступаю перед 
ветеранами Великой Отече-
ственной войны, низко кла-
няюсь им, а потом говорю: 
«Не выбрасывайте шинели, 
они нам еще пригодятся!» 
Кто только не нападал на 
нашу страну, кто ее не на-
силовал - Англия, Франция, 
Германия, Япония... Да все, 
кому не лень, постоянно 
пытались «откусить» лако-
мый кусочек от территорий, 
поставить на колени... Но я 
верю, что страна наша бу-
дет подниматься, потому что 
есть защитники-сыновья. 
Я, например, не раз бывал в 
горячих точках - Чечня, При-
днестровье... Вспоминаю, 
как с коллегами-артистами 
привезли в Чечню две с по-
ловиной тысячи оберегов 
для воевавших там ребят. 

Отдали - солдаты завязы-
вали их на поясе, кто-то на 
животе, кто-то на рукаве. Ге-
нерал Попов, прилетевший с 
нами,  потом сказал: повязы-
вают там, где были ранения... 
Эти ребята нас защитят. Но 
самое страшное для России, 
конечно, когда «насилуют» 
свои же. Я помню тягостные 
и горькие годы, когда у руля 
были Горбачев, потом Ель-
цин. Смертность увеличи-
лась. Не было веры. Столько 
офицеров в армии пускали 
себе пулю в лоб от безысход-
ности! Сейчас все же армия 
поднимается. Теперь бы нам 
еще деревню поднять...

- Вы негативно отзы-
ваетесь о былых первых 
лицах государства. А кого 
из правителей прошло-
го могли бы назвать по-
настоящему великим?

- Ивана Грозного. Я изу-
чал историю той эпохи, 
анализировал и уверен в ге-
ниальности царя. Вот толь-
ко «официальная история» 
оболгала его, представив де-

спотом и тираном. На самом 
деле он очень много сделал 
для страны, для народа и со-
всем не был зверем.

- Сейчас многие носталь-
гируют по прошлому, в 
том числе и по советскому 
кино. Фильм «Любовь и го-
луби», который в прошлом 
году отметил 30-летие, 
входит в число ваших лю-
бимых?

- Да, конечно, роль в этой 
картине для меня - одна из 
самых любимых. Но вместе 
с тем это и больная, горькая 
тема. «Горемычный фильм», 
как я называю, потому что 
его не послали ни на один 
фестиваль, ни одной пре-
мии он не получил. И очень 
много достойных сцен вы-
резали... С другой стороны 
- столько встреч он мне по-
дарил: Владимир Меньшов, 
Сергей Юрский, Нина Доро-
шина, Людмила Гурченко... 
Кстати, в свое время именно 
Людмила Марковна угово-
рила меня сняться в картине 
«Нелюдь». Согласился, не 
читая сценария, а сыграть 
предстояло детоубийцу. Ког-
да я все же сценарий прочел, 
поздно было отказываться. 
Да, эта отрицательная роль 
- мой «скелет в шкафу». И 
есть только одно оправда-
ние: я артист, не мы выби-
раем режиссеров и истории 
- нас выбирают. Как и не мы 
выбираем времена, кото-
рые нам предстоит прожить. 
Есть одна лишь разница: 
киносценарий актеру не из-
менить, а сценарий жизни 
- можно. Так и объясняю 
своим студентам во ВГИКе: 
только от нас все зависит, 
только от нас...

Марта Черемнова

Сразу несколь-
ко представителей 
о т е  ч е с т в е н н о г о 
шоу-бизнеса намед-
ни приобрели но-
вую жилплощадь. 
Причем от старой 
вовсе не отказа-
лись. То есть список 
владений звезд, не-
смотря на тяжелые 
вроде бы времена, 
только расширя-
ется.

Казалось, что 
Дима Билан свой 
план по закупке сто-
личного жилья уже 
выполнил и перевы-
полнил. Несколько 
лет назад он продал 
родительский дом в 
Кабардино-Балка-
рии и начал осва-
ивать московский 
рынок недвижимости. В 2010 
году купил первую квартиру 
- площадью сто метров, неда-
леко от станции метро «По-
лежаевская». Родителям тоже 
приобрел городские апарта-
менты, а также трехэтажный 
дом в подмосковной Коломне. 
Затем - кстати, относительно 
недавно - построил себе заго-
родный дом: роскошный двух-
этажный особняк площадью 
400 квадратных метров на Ру-
блевском шоссе. Как говорят, 
покупка обошлась артисту 
всего в миллион евро. Автор-
ский дизайн, эксклюзивная 
турецкая мебель, антиквариат, 
стеклянный пол, просторный 
двор - здесь есть все для ком-
фортной жизни. Казалось бы, 
чего еще желать? Однако на 

днях Билан вновь совершил 
дорогостоящую покупку - 
приобрел еще одну квартиру. 
Говорит, что вложение денег 
в недвижимость - лучшая ин-
вестиция сегодня. Поэтому не 
против купить еще несколько 
квартир.

Балерине Анастасии Во-
лочковой тоже на тесноту грех 
жаловаться. В ее собственно-
сти многокомнатная квартира 
площадью 165 квадратных ме-
тров в Петровском переулке 
столицы, жилье в Питере. А 
теперь еще добавился и дом в 
ближнем Подмосковье. В нем 
имеются три ванные, два бу-
дуара, три спальни, три гарде-
робные, просторная столовая, 
каминная, кухня, два гаража и 
бильярдная комната. 645 ква-
дратных метров, расположен-
ных на 16 сотках, обошлись 
бывшей приме Большого теа-
тра в три миллиона долларов.

Новоселье и в семье Дми-
трия Маликова: своей 15-лет-
ней дочери Стефании певец 
подарил трехкомнатные 
апартаменты в центре Мо-
сквы. Мебель в золотисто-
коричневых цветах, анти-
кварные вещи, картины 
- здесь все роскошно. Прав-
да, как говорит Дмитрий, 

насладиться всей этой кра-
сотой и переехать в квар-
тиру дочь сможет только 
после того, как станет со-
вершеннолетней. Зато те-
перь Стефания - невеста с 
приданым!

М. Н.

Дочка Маликова теперь 
завидная невеста

Звезды скупают недвижимость
Никакой финансовый кризис 
нашему шоу-бизу не страшен: 
артисты скупают недвижимость 
и продолжают шиковать.

Александр Михайлов:  
Нам нужен Иван Грозный!

Очередным российским артистом, 
попавшим в санкционный список, 

стал Александр Михайлов. Любимцу 
всего постсоветского пространства 

запрещен въезд на территорию 
Украины за то, что в Луганске он 

выступил перед ополченцами.

Ограниченный в правах Иосиф Коб-
зон, которому ЕС запретил въезд на 
территории европейских стран, про-
комментировал ситуацию «МН».

- Плевать я хотел на санкции! - говорит 
народный артист. - Не надо указывать, что 
мне делать. Горжусь тем, что я, старый 
еврей, так напугал Европу, что мне запре-
тили въезд в зону Шенгена. Но для меня 

это не имеет никакого значения. Да, 
недавно я был в Донбассе. И больше 
скажу: если позволит здоровье, че-

рез несколько дней снова туда поеду 
- у меня концерты в Луганске. И в эти 
края мне никто не запретит приезжать. 
Там - моя родина!

МЕЖДУ ТЕМ

Кобзон ответил Евросоюзу

Говорят, в семье Юлии Ковальчук и 
Алексея Чумакова скоро будет пополне-
ние: артисты ожидают появления на свет 
первенца. Такой вывод сделали после того, 
как любительница обтягивающих нарядов 
Ковальчук появилась в эфире шоу «Один 
в один!» в платье с баской, которая якобы 
может скрыть подрастающий животик.

Поскольку сама Юля была на съемках 
программы, мы позвонили ее помощни-
це Инге Сихарулидзе и попросили про-
комментировать эту информацию.

- Нет, Юлия не беременна, - ответила 
Инга. - Тот, кто сделал вывод о ее бере-
менности на основании наряда, просто 
выдал желаемое за действительное. Те 

или иные наряды Юлия выбирает не для 
того, чтобы что-то скрыть, а только по-
тому, что они ей нравятся.

Проверка слуха Юля Ковальчук ждет ребенка?
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Волочкова осматривает 
новые владения

Загородного дома 
Билану оказалось мало
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- Ирина Алексан-
дровна, видеть гимна-
сток на сцене театра 
непривычно. Почему 
решили праздновать 
именно в Мариинке?

- Здесь танцевали 
Барышников, Нуреев, 
Уланова, бывали Стра-
винский и Чайковский, 
поэтому к Мариинско-
му театру я отношусь 
с трепетом. Но главная 
причина, почему мы 
здесь, - это Айседора 
Дункан. Именно ее мы 
считаем основополож-
ницей художественной 
гимнастики. Она тоже 
выступала на этой 
сцене, причем раскри-
тиковав каноны клас-
сического балета, от-
казавшись от балетных 
туфель и введя в прак-
тику так называемые 
свободные танцы. Зна-
менитая танцовщица 
настаивала на том, что-
бы танец шел от души, 
отражал все эмоции и 
характер исполнителя 
и был естественным 
продолжением челове-
ческих движений. Вот 
мы и решили высту-
пление лучших гимна-
сток планеты провести 
в этих исторических 
стенах и посвятить его 
Дункан.

- А лучшими их сде-
лали вы. Не секрет же, 
что отечественная 
художественная гим-
настика ассоциирует-

ся именно с вами 
- стольких чемпио-
нок подготовили!..

- Я никто и звать 
меня никак, я про-
стая учительни-
ца физкультуры, 
самый рядовой 
тренер. И победы, 
которые были у 
моих воспитанни-
ков, - это их заслу-
га. Моя же задача 
удерживать гимна-
стику на том высо-
ком уровне, кото-
рый всегда был у 
нас, двигаться впе-
ред, преодолевать 
себя. Все это слож-
но, но приятно. Я 
эту работа начала 
с нуля, а сейчас 
художественная 
гимнастика стала у 
нас одним из попу-
лярнейших видов 
спорта.

- Но какой ценой! О 
ваших методах вос-
питания и способах 
мотивирования хо-
дят легенды.

- Я всегда говорю, 
что молодым девуш-
кам надо идти в спорт 
- он позволяет обрести 
красивую осанку, фи-
гуру, грациозность. На 
пляже сразу видна де-
вочка, которая занима-
ется художественной 
гимнастикой. Но эта 
красота дается путем 
постоянных жестких 
ограничений. Девоч-

кам многое хочется, и 
тут важно удержать их. 
Например, им можно 
поесть немного меда, 
горького шоколада, 
но когда они едят ро-
зовые тянучки и пьют 
газировку, то разгора-
ется скандал. Я им по-
стоянно твержу: у вас 
должна быть красивая 
внешность и идеальная 
фигура, как у балерин. 
Но у них же не висят 
«окорока»! Мой метод 
воспитания - привыч-
ные кнут и пряник. На-
пример, когда девочка 
хочет пойти на диско-
теку, я говорю: «Иди, 

но художественная 
гимнастика для 
тебя кончилась!»

- Не жалуются 
девочки?

- Я не выношу 
нытья. Если жалу-
ются, то говорю: 
отправляйся в спор-
тивную гимнастику 
или на фигурное 
катание, вот тогда 
ты узнаешь, что та-
кое «тяжело». Зато 
мои девочки всегда 
знают, что не оста-
нутся без крыши 
над головой, без ма-
шины, без средств к 
существованию. Я 
решаю все эти во-
просы.

- А вам самой 
кто помог про-
биться?

- В юности я 
танцевала в балет-
ном кружке. Од-
нажды надо было 
выполнить танец 
с акробатическим 
элементом. Что-
бы подготовиться, 
я пришла в секцию 
художественной гим-
настики... и осталась 
там. А когда в 1992 
году приехала в Мо-

скву, начала работать в 
Центре олимпийской 
подготовки, где остаюсь 
и по сей день. Мой супруг 
(бизнесмен-миллиардер 
Алишер Усманов. - Ред.) 
помог мне создать усло-
вия, чтобы мои воспитан-
ники могли показывать 
прекрасные результаты 
на всех соревнованиях. 
Нужно оплатить аренду 
зала, пошить новые ко-
стюмы, устроить выезд 
на интересные соревно-
вания, помочь в проведе-
нии турнира - он всегда 
рядом.

М.Н.

На днях суд наложил 
арест на квартиру, ко-
торая некогда принад-
лежала дочке Маши 
Распутиной. Адвокаты 
Лидии требуют вернуть 
жилье их подзащитной, 
уверяя, что лишилась 
девушка квадратных 
метров по вине матери. 
Если это будет доказано 
в суде, люди, купившие 
«нехорошую» кварти-
ру, лишатся на нее прав. 
Деньги - а это около 10 
миллионов - им никто 
не вернет. У кого же тре-
бовать в таком случае 
компенсации? Разве что 
у Распутиной, из-за ко-
торой и заварилась вся 
эта каша. Десять лет на-
зад певица отреклась от 
дочери: Лиду отправила 
на принудительное лече-
ние в психбольницу, а ее 
«однушку» в центре Мо-
сквы продала.

- Лидия на тот 
момент была не-
вменяема, лечи-
лась в клинике, 
не могла отда-
вать отчет сво-
им действиям 
и под нажимом 
родственников 
подписала до-
веренность. 
По закону эта 
бумага и сдел-
ка купли-про-
дажи должны 
быть призна-
ны недействи-
тельными, - 
уверен адвокат 
Сергей Елисеев.

Маша никак 

не ожидала, что спустя 
столько времени дочь 
придет в себя и захочет 
вернуться в обычную 
жизнь. Сейчас Лидия жи-
вет в интернате, потому 
что идти ей больше неку-
да. Ей в общем-то ничего 
и не остается, кроме как 
пытаться доказать  свои 
права через суд. Распути-
на, обитающая в шикар-
ном доме на Рублевке, си-
туацию комментировать 
не желает, от любых во-
просов о Лиде приходит в 
бешенство.

- Я об этой негодяйке 
не хочу говорить! - ки-
пятится она. - Ничего в 
ней от меня нет!

Заседания по делу про-
должаются. Пока же все 
сделки со спорной недви-
жимостью запрещены: ни 
продать, ни обменять жи-
лье невозможно. Жильцы 
злополучной квартиры в 
ожидании вердикта, ста-
нут они бомжами или нет, 
готовят свои иски к певи-
це. Они надеются хотя бы 
вернуть деньги, заплачен-
ные за квартиру.

Ольга Лесина

Алексей Серов, солист 
группы «Дискотека Авария», 
полгода назад забрал у своей 
третьей официальной жены 
Ирины пятилетнюю дочку 
Полину. С ее мамой у певца 
был гостевой брак: Ирина 
жила с девочкой в Таллине, 
а Алексей иногда приезжал 
к ним в гости. Точно так же, 
довольно нечасто, он общал-
ся и с сыновьями от преды-
дущих браков: детей растили 
бывшие жены, папа же по-
могал материально.

Летом прошлого года Алек-
сей и Ирина развелись, заклю-
чив соглашение, что ребенок 
остается с матерью. Однако 
отец вдруг воспылал к дочке 
неземной любовью и однаж-
ды, взяв Полину, чтобы якобы 
отвести в садик, по мчался с ней 
в аэропорт и увез в Россию. 
Как и Алексей Панин, скры-
вать ребенка Серов решил у 
своей мамы в провинции.

- Полгода я не могу дозво-
ниться: все известные мне те-
лефоны заблокированы, - рас-
сказывает Ирина. - Полечку 
вижу только на видео, которое 
Леша выкладывает в интернет.

На днях Ирина узнала, 
что Серов обратился в суд 
города Иванова с просьбой 
определить место житель-
ства ребенка с ним. Просьбу 
Серов обосновал тем, что 
в таллинском садике Поли 
говорили на эстонском, а он 
желает, чтобы дочь говори-
ла только по-русски. Суд не 
стал разбираться в нюансах 
дела и молниеносно вы-
нес заочное решение: дочь 
должна жить с отцом. Ад-
вокаты Ирины собираются 
оспорить этот акт. А пока 
бывшая жена Серова слезно 
умоляет Алексея вернуть ей 
дочку.

- Леша, ты всегда был пре-
красным отцом, но сейчас я в 
этом уже сомневаюсь. Ведь 
хороший папа думает пре-
жде всего о том, чтобы ребе-
нок был счастлив. И чтобы у 
него была мама.

Она очень надеется, что 
Серов опомнится и их исто-
рия не будет тянуться года-
ми, как у Алексея Панина, 
который пять лет скрывал 
похищенную дочь от мамы.

Ксения Позднякова

Ирина Винер-Усманова: 
«Я решаю все проблемы гимнасток»

Серов повторил «подвиг» Панина

80-летие Всероссийской федерации 
художественной гимнастики стало 

едва ли не главным светским событием 
начавшегося года. Высоких гостей в 

Мариинском театре было не счесть. И 
все-таки правила бал она, президент 

федерации и главный тренер российской 
сборной Ирина Винер.

Разборки в 
звездном 
семействе могут 
ударить по ни в 
чем не повинным 
жителям столицы.

Распутиной 
грозят судами
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Похоже, 
безнаказанность звезд 
и правда развращает. 
Противоправные деяния, 
которые сошли с рук 
актеру Алексею Панину, 
стали повторять и другие 
знаменитости.

Реклама
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- Непонятные времена на-
ступили, Виктор Иванович. 
В СССР было все понятно, 
а теперь нет. Многие из при-
зывников мучаются сомне-
ниями в соцсетях: «Кому мы 
идем отдавать долг: может, 
«Единой России» или олигар-
хам и их «ботоксным» же-
нам?»

- Большинство все-таки счи-
тают своим долгом служить 
России, отслужить, сколько 
положено, - сейчас это год. 
И многие понимают, что это 
нужно Отечеству.

- Вы действительно так 
думаете?

- Оперирую теми цифрами, 
которые мне доступны, - я же 
военный консультант. При-
мерно две трети ребят счита-
ют, что должны отдать долг 
Родине. Оставшаяся треть (это 
касается срочного призыва) 
считает, что нужно создать 
основу для будущей карьеры. 
Недавно вышел закон: если 
не служил, то государствен-
ную должность занимать не 
можешь. Поэтому многие, осо-
бенно те, кто получил высшее 
образование, но в их вузе не 
было военной кафедры, идут, 
чтобы сделать карьеру.

- Каждый мужчина должен 
отдать долг Родине?

- Да. Например, мой сын в 
свое время отслужил два года 
в РВСН. Единственное, чему я 
поспособствовал, так это чтобы 
он попал в ракетные войска.

- И сын вернулся здоро-
вым?

- Вы о неуставных отноше-
ниях? Они были, конечно, но 
не принимали форму избиений. 
Отчасти здесь сказывалась и 
специфика ракетных войск 
- люди туда специально отби-
рались и проходили проверку. 
Сейчас проходят даже через 
детектор лжи - полиграф.

- Один  мой знакомый из-
бежал армии. Два года от-
сиживался в деревне, учил 
французский язык и теперь 
владеет им в совершенстве. 
Другой, наоборот, гордится 
тем, что служил. Но... Как 
раз второй и не сумел устро-
иться в жизни. Может, надо 
было драгоценное время в 
молодости потратить не на 
службу, а на свое развитие?

- Сейчас, повторюсь, служат 
всего год. Но даже когда слу-
жили два, я не считал их поте-
рянными. Целеустремленный 
человек свое наверстает. Вот 
пример. У моего двоюродного 
брата внук учился в Бауманке. 
Завалил сессию. Его призвали 
в армию. Жена брата очень 

переживала: как он там будет? 
Отслужил и вернулся в инсти-
тут. Сейчас один из лучших 
студентов, староста группы. Го-
ворит: «Я благодарен судьбе за 
то, что служил». Потому что те, 
кто не служил, «не нюхали по-
роха». А ведь тоже не сказать, 
что с большим желанием шел...

- Захожу на форумы при-
зывников, читаю: «Не хочу 
строить дачи генералам...»

- Сейчас за это очень строго 
спрашивают. Массового явле-
ния, как это было в 90-е, нет.

- Вам солдаты дачу, слу-
чайно, не строили?

- А у меня личной дачи нет - 
живу на служебной. Она очень 
скромная - одноэтажное дере-
вянное здание. Половину зани-
мает действующий генерал, а 
я как консультант командую-
щего - вторую. Когда говорю, 
что нет личной дачи, многие 
удивляются. Нечестным путем 
взять? Не могу. Я так родите-
лями воспитан. И в этом не оди-
нок. Была у меня трехкомнат-
ная квартира в Москве, сейчас 
- двухкомнатная. С дочерью по-
делились. Нам с женой хватает.

- Быть военным не всем 
дано. Не сделать ли армии 
ставку на профессионалов?

- У Минобороны есть планы 
к 2020 году довести личный со-
став ВС до одного миллиона че-
ловек. Из них 250 тысяч - офи-
церы, 450 тысяч - контрактники. 
Но треть все равно будет состо-
ять из призывников. В этом слу-
чае можно будет предоставлять 
отсрочки учителям, врачам и 
т.д. Полностью на контрактную 
основу Российская армия перей-
ти не в состоянии.

- Вот мнение еще одного 
призывника: «Сегодня госу-
дарство - это природные ре-
сурсы, которые принадлежат 
не народу, а кучке олигархов. 
Почему я должен бесплат-
но охранять такое государ-
ство?»

- Согласен, не все здесь пока 
справедливо. Я бы увеличил на-
лог на добавленную стоимость 
при использовании полезных 
ископаемых - больше бы денег 
шло государству. Да, такого, как 
в Саудовской Аравии, когда 
от ренты каждый гражданин 
страны получает свою долю в 
денежном выражении, у нас нет. 
Но и сейчас именно эти отрас-
ли формируют бюджет России. 
Мало того, основные нефтедо-
бывающие компании - в них же 
превалирует государство. А ох-
ранять нужно Родину - не оли-
гархов. Иначе нашими недра-

ми будут пользоваться чужие, 
ничего не отчисляя в бюджет. 
Вот такой выбор.

- Родина, увы, свои щедро-
ты растеряла. Вся жизнь, как 
пишут мальчишки в интер-
нете, теперь «через кассовый 
аппарат»...

- Не хочешь служить бес-
платно - поступай на контракт-
ную службу. Отслужишь - иди 
на бюджетные места в вузы вне 
конкурса. Все зависит от тебя.

- Почему сегодня не полу-
чается привить школьникам 
тот патриотизм, который 
был свойствен старшему по-
колению?

- Наше государство когда-то 
решило, что у нас не должно 
быть никакой идеологии. А го-
сударства, грубо говоря, без иде-
ологии не бывает. Сейчас это 
сказывается. Вот думают, что у 
американцев весь патриотизм 
замешан на долларе. Ничего 
подобного. Там гимн исполня-
ют - и каждый американец при-
кладывает руку к сердцу. А у 
нас после распада СССР все вы-
холощено. Отсюда и вопросы у 
современных призывников.

- Ну а как бы вы убеждали 
ваших внуков, что служить 
надо?

- Если ты требуешь исполне-
ния закона от других, от того же 
государства, а сам увиливаешь 
от исполнения конституцион-
ного долга, то справедливого 
государства не построить. Там, 
где выполняется закон, люди 
живут лучше. Вон в Германии 
давно уже перешли на кон-
трактную основу, но и там идут 
дебаты: не пора ли вернуться к 
смешанному набору? Понима-
ют, что призыв - лучшая школа 
патриотизма.

Елена Половцева

Накануне мужского праздника в беседе с генерал-
полковником в отставке, начальником управления 
военного строительства аппарата Совета 
безопасности РФ Виктором Есиным мы задались 
простыми вопросами: кому сегодня служат 
вчерашние мальчишки и что защищают?

Кому мы служим, Кому мы служим, 
ОЛИГАРХАМ?ОЛИГАРХАМ?

Ветеран войны 
14 лет добивался 

строительства 
памятника Победы в 

Липецке, лично собирал 
на него деньги. В мае 

монумент будет открыт. 
Но, к сожалению, «автор» 

его не увидит - недавно 
полностью ослеп.

«...Однако в развалины 
себя записывать не собира-
юсь. Зрение меня подвело на 
старости лет, но голова еще 
работает», - говорит ветеран.

Петр Кащенко - гордость 
полумиллионного Липецка, его 
знают не хуже чем мэра или 
губернатора. Ведь Петр Ива-
нович обошел каждое пред-
приятие в городе, был в шко-
лах, вузах, больницах. Просил 
внести свою лепту в установку 
памятника. Мэрия Липецка сда-
лась под натиском Кащенко и 
пообещала выделить недоста-
ющую сумму.

«Недостающая сумма - это 
27 млн рублей. Конечно, если 
бы не наша городская власть, 
мы еще долго памятника не 
увидели бы. Спасибо, что пош-
ли навстречу ветеранам, - благо-
дарит чиновников Петр Ивано-
вич. - Летом 2014 года я перевел 
на счет мэрии 2 млн 982 тыс. 
рублей с копейками. Еще 99 ты-
сяч у нас лежали на отдельном 
счете. Только банк обанкротил-
ся, и теперь страховая компания 

не хочет возмещать ущерб. Но 
это же деньги, собранные по ко-
пейкам народом, я так это дело 
не оставлю».

Идея памятника Победы 
пришла в голову ученикам Ка-
щенко - восьмиклассникам 55-й 
школы Липецка. Они предло-
жили своему классному руко-
водителю: «А давайте, Петр 
Иванович, монумент сделаем, 
который был бы посвящен По-
беде над фашистами». Он снача-
ла растерялся, а потом подумал: 

а почему бы и нет? «Первые 30 
тысяч рублей мы заработали на 
сборе металлолома, - вспомина-
ет ветеран. - Сумма могла быть 
и больше, но в то время у нас по-
явились конкуренты - цыгане, 
которые тоже искали ненуж-
ную арматуру и радиаторы».

Основные пожертвования 
делали простые липчане: учите-
ля, врачи, пенсионеры, рабочие, 
инженеры, которых даже и к 
среднему классу не отнесешь. 
Бывало, что мелкие предпри-

ниматели выкладывали по 
пятьсот рублей. «Жалко, что 
крупный бизнес у нас черствый, 
- горюет Петр Иванович. - Не 
пробьешь их броню жадности. 
Знаете, сколько у нас в области 
миллионеров и даже миллиар-
деров? Каждый из них мог бы 
без ущерба для себя внести в 
копилку фонда хоть какую-ни-
будь сумму, но...»

Самое большое пожерт-
вование поступило от судей 
Липецкой области - около 200 
тыс. руб лей. Бывало, что люди 
даже на остановках окликали 
Кащенко и просили взять у них 
деньги. Но ветеран противился, 
говорил, что так не положено, 
ведь все надо официально про-
вести, через банк.

«За 14 лет моих хождений 
мне запомнился один мальчон-
ка: сказал, что очень хочет по-
мочь с памятником, но у него 
всего пара рублей в кармане. Я 
потом узнал, что он из детдо-
ма... Стало быть, новое поколе-
ние у нас вовсе не потерянное», 
- радуется ветеран.

Изначально Кащенко хо-
тел, чтобы на памятнике были 
фигуры людей, но с ними сто-

имость проекта увеличилась 
бы в разы, поэтому ветеран 
решил ограничиться стелой.

«Оригинальность памятни-
ку придадут четыре ступени у 
основания. Первую сделают 
из черного мрамора, она по-
священа началу войны - по-
беде под Москвой. Вторая 
ступень - серая, символизи-
рует битву за Сталинград 
и Курскую дугу. Третья - из 
красного мрамора, отражает 
освобождение всей террито-
рии СССР. И четвертая будет 
белой - это Победа, начало 
мирной жизни. А на самом 
верху стелы будет орден По-
беды, - объясняет он задум-
ку. - Но не думайте, что после 
открытия памятника я буду 
сидеть сложа руки. Хочу еще 
один народный проект в горо-
де организовать - построить 
третий мост в Липецке. Он ос-
вободит город от пробок. На 
этот проект, конечно, гораздо 
больше денег потребуется, но 
нет ничего невозможного».

Елена Миннибаева,
фото Михаила 

Кирьянова

Ветеран победил в борьбе Ветеран победил в борьбе 
за за ПАМЯТНИК ПОБЕДЫПАМЯТНИК ПОБЕДЫ

ЕСИН Виктор Иванович 
окончил Военную академию 
им. Дзержинского 
и Академию Генштаба. 
В Вооруженных силах 
с 1959 года, последняя 
должность - начальник 
Главного штаба РВСН РФ. 
Женат. Имеет дочь и сына.

НАША СПРАВКА
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По новому приказу 
Министерства труда 
и социальной защиты РФ 
инвалиды, дети и старики 
в интернатах должны менять 
подгузники не чаще двух раз 
в сутки, а носить 
ортопедическую обувь 
и использовать инвалидные 
коляски в два раза дольше.

Итак, ведомство внесло изменения 
в сроки пользования техническими 
средствами реабилитации, протеза-
ми и протезно-ортопедическими из-
делиями. Чтобы «оптимизировать 
бюджетные средства и сократить не-
эффективные затраты», чиновники 
урезали нормы снабжения инвалидов 
самым необходимым. Нашли на ком 
и на чем сэкономить...

Срок пользования креслами-коля-
сками и слуховыми аппаратами увели-
чивается на два года, сложной ортопе-
дической обувью - с 6 месяцев до года, 
впитывающими просты-
нями и подгузниками для 
детей и взрослых - с 8 до 
12 часов. То есть, по мне-
нию «экспертов» из Мин-
труда, памперсы вполне 
достаточно менять дваж-
ды в сутки. На себе, что 
ли, испытывали?

Хорошо хоть мини-
стерство выложило про-
ект документа на едином 
портале исполнитель-
ной власти, и у россиян появилась не-
долгая возможность поучаствовать в 
его обсуждении. Не исключено, что 
это пустая формальность и коллек-
тивные доводы граждан ни на что не 
повлияют.

Без эмоций
Благотворительные фонды уже 

обратились к пользователям соци-
альных сетей с просьбой помочь ин-
валидам, оставив свои комментарии 
на государственном сайте. «Только, 
пожалуйста, без эмоций. В диалоге с 
властью надо быть конструктивны-
ми. Сарказма, горечи у всех хватает 
- сейчас лучше говорить на казенном 
языке, - предупредили волонтеры. - 
Например, так: нельзя менять норму 
использования подгузника с 8 до 12 
часов. Человек будет лежать в гря-

зи целый день. Это неминуемо 
приведет к образованию опре-
лостей, кожным заболеваниям 
и пролежням. Их лечение обой-
дется дороже, чем покупка пам-
персов».

Сотрудники фонда «Старость 
в радость», на чьем попечении 
находятся более 120 домов пре-
старелых, говорят, что интерна-
ты и до приказа Минтруда едва 
обеспечивали инвалидов подгуз-
никами и абсорбирующим бе-
льем. «Памперсы в нашей стране 
итак получают бесплатно очень 
немногие больные, - поясняет 
«Миру новостей» исполнитель-
ный директор организации Анна 
Русакова. - Инвалиды стараются 
меньше пить, чтобы выделять 
меньше жидкости, из-за этого у 
них появляются дополнительные 
проблемы со здоровьем. А теперь 
что будет? В России действует 
Федеральный закон №442-ФЗ, в 
котором написано: «Социальное 
обслуживание основывается на 
соблюдении прав человека, но-
сит гуманный характер и не до-

пускает унижения чести и достоинства 
личности». Лежать в собственных вы-
делениях часами - это не унижение до-
стоинства?»

Забыли про ухабы
«А с инвалидными колясками что 

придумали? Фонд соцстраха закупает 
для инвалидов дешевую китайскую 
технику. Она ломается на следующий 
день после того, как ее получают, - 
возмущается председатель екатерин-
бургской общественной организации 
колясочников «Свободное движение» 
Елена Леонтьева. - Минтруд предла-
гает эксплуатировать это барахло по 
6-8 лет! В домах-интернатах срок служ-
бы большинства из них не превышает 
2-3 лет. Нужно менять покрышки, под-
шипники, аккумуляторы, колеса. Им-
портные коляски не выдерживают рос-
сийских условий: погоды, дорог, ухабов. 
И системы ремонта нет... По протезам 
тоже установили сроки: для обычного 
- три года, для электронного - пять лет. 

Раньше через два года 
была положена замена. В 
Минтруде ничего не по-
нимают в протезирова-
нии. Если человек поху-
деет или поправится, он 
уже не может надевать 
старый протез».

Министерский при-
каз, если он будет при-
нят в его нынешнем 
виде, просто добьет рос-
сийских инвалидов. Чи-

новники обрекают больных людей 
ходить в одной паре сапог круглый 
год. И какую обувку прикажете вы-
бирать - летнюю или зимнюю? Со 
слуховыми аппаратами еще смешнее 
- ведь российские глухие давным-дав-
но покупают их за свой счет. Органы 
социальной защиты не обеспечивают 
ими ни детей, ни взрослых.

Волонтеры, правозащитники всту-
пили в переписку с авторами докумен-
та. Зато почему-то молчит Госдума РФ 
- наверное, до сих пор не пришла в себя 
после повышения цен в парламентском 
буфете. Или переутомилась, принимая 
закон о пенсиях для других «инвали-
дов» - депутатов созыва 1989-1991 годов, 
что будет стоить налогоплательщикам 
124 млн рублей в год. С такими пенсия-
ми, как у них, проблем с подгузниками и 
колясками возникнуть не должно.

Анна Бессарабова

ИНТЕРНАТЫ 
ВЫРОСЛИ ИЗ ПАМПЕРСОВ?

ПО МНЕНИЮ «ЭКС
ПЕРТОВ» ИЗ МИН
ТРУДА, ПАМПЕРСЫ 
ВПОЛНЕ ДОСТА
ТОЧНО МЕНЯТЬ 
ДВАЖДЫ В СУТКИ. 
НА СЕБЕ, ЧТО ЛИ, 
ИСПЫТЫВАЛИ?
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Дни интернета 
сочтены, огорошил 
недавно мировую 
общественность 
председатель совета 
директоров компании 
Google Эрик Шмидт. 
Слышать подобные 
пророчества от 
руководителя одного 
из самых удачных 
интернет-проектов 
более чем странно.
И тем не менее...

Кто же тот таинственный 
враг, который лишит нас ра-
достей Всемирной паутины? 
По мнению Шмидта, с ин-
тернетом расправится его 
величество научно-техни-
ческий прогресс. Интернет 
умрет тихо и незаметно. Его 
заменят множество новых 
гаджетов или, как выразился 
руководитель Google, «высо-
котехнологичных штуковин». 
В ближайшем будущем чело-
век начнет пользоваться та-
ким огромным количеством 
электронных устройств, 
самостоятельно взаимодей-
ствующих меж-
ду собой, что 
необходимость 
выхода в ин-
тернет отпадет 
сама собой.

К о м п а н и я 
«Яндекс», соз-
давшая попу-
лярнейшую оте-
ч е с т в е н н у ю 
поисковую си-
стему, выразила полное со-
гласие с прогнозом своего 
зарубежного коллеги. «Ян-
декс-такси», например, уже 
сегодня при запросе клиента 
не просматривает миллионы 

интернет-страниц, а обраща-
ется напрямую к мобильным 
устройствам, расположен-
ным прямо в автомобилях.

К о н е ч н о , 
корифеи IT-
технологий лу-
кавят: интернет 
не исчезнет - он 
с у щ е с т в е н н о 
в и д о и з м е н и т -
ся. Привычную 
Сеть, в которой 
н е о б х о д и м у ю 
и н ф о р м а ц и ю 
ищет сам чело-

век, заменит интернет «ум-
ных» вещей, самостоятельно 
общающихся между собой. 
Да-да, такая концепция была 
сформулирована более 15 
лет назад в Массачусетском 

технологическом универси-
тете. А в 2006 году Междуна-
родный союз электросвязи 
выпустил очередной анали-
тический доклад на эту тему. 
На страницах авторитетного 
журнала специалисты в один 
голос заявили: в ближайшие 
десятилетия человечеству 
стоит ожидать новой эры 
цифровых бытовых прибо-
ров, «интернет данных и лю-
дей» уступит место «интерне-
ту вещей».

Что это означает на прак-
тике? Все просто: холодиль-
ник самостоятельно будет 
заказывать в интернете до-
ставку пищи, исходя из стан-
дартного продуктового на-
бора хозяина. Смартфон или 
планшет подскажет, когда 

нужно выйти из дома, чтобы 
успеть к автобусу. По воз-
вращении с работы хозяина 
обои квартиры примут нуж-
ный цвет в зависимости от 
настроения человека, а теле-
визор сам скачает модный 
фильм.

Почему же громкое заяв-
ление из уст руководителя 
Google прозвучало именно 
сегодня? Не потому ли, что 
компания активно разраба-
тывает новый проект The 
Physical Web («физическая 
сеть» - англ.). По задумке ав-
торов, люди должны иметь 
возможность оперативно 
«общаться» с максимально 
возможным количеством 
«умных» вещей: банкоматом, 
остановкой общественного 
транспорта, автомобилем, 
любимым рестораном и т.д. 
Причем происходить обще-
ние должно в одно касание - 
нажатием на кнопку или сен-
сорный экран.

Так, уже сегодня «умным» 
домом можно управлять с 
телефона. Введя параметры 
своего тела в специальную 
программу, можно проводить 
интернет-примерку одежды. 
Появились даже техноло-
гии, способные по желанию 
или настроению человека 
изменять цвет или рисунок 
его одежды. Давно никого 
не удивляют дистанционно 
управляемые роботы-пыле-
сосы, самостоятельно уби-
рающие квартиру. Ничего 

не поделаешь, окружающий 
мир неумолимо из реального 
становится интерактивным.

Правда, подобная техниче-
ская революция таит в себе 
и существенную опасность, 
о которой не устают преду-
преждать кинематограф 
и писатели-фантасты. Со-
вершенствование «умных» 
машин неминуемо вызовет 
появление искусственного 
интеллекта. Но где гарантия, 
что со временем он не пере-
станет быть управляемым? 
Тем более когда «рукотвор-
ный искусственный мозг» 
начнет приносить гигантские 
деньги транснациональным 
корпорациям, которые вы-
жмут из него все.

Дмитрий Соколов

Ученые выяснили, что 
в каждой тонне отходов 
горючего камня, сжигае-
мого в электростанциях и 
котельных Приморья, со-
держится 2,5 г золота. По 
промышленным меркам 
это средний показатель.

Как сообщил замруко-
водителя проекта, глав-
ный специалист отдела 
развития промышленной 
кооперации ДВФУ Ан-
дрей Таскин, технология 
предусматривает фракци-
онное разделение, измель-
чение сырья и комплекс-
ное извлечение ценных 
элементов с помощью со-
четания гравитационного, 
электромагнитного, ви-

брационного, ультразву-
кового воздействий и фло-
тации (разделения мелких 
твердых частиц в водной 
суспензии). Полученный 
концентрат обрабатыва-
ется традиционными в та-
ких случаях неопасными 
химреагентами, а остаток 
направляется на произ-
водство стройматериалов.

Метод позволяет ре-
шить проблему извле-
чения драгоценных ме-
таллов из золы, которая 
не решалась с помощью 
стандартного гравитаци-
онного метода, - слишком 
малы размеры и слож-
на форма частиц. Кроме 
того, до недавнего време-

ни экологически чистых 
технологий извлечения 
ценных ингредиентов из 
золошлаков просто не 
существовало. Поэтому 
золоотвалы занимают 
сейчас огромные терри-
тории. Только во Влади-
востоке золы и шлаков 
складировано порядка 
30 млн тонн на площади 
около 150 га.

Андрей Таскин под-
черкивает, что золото, до-
бываемое таким образом, 
настоящее, природное. 
Его можно превратить в 
слиток, а можно отдать в 
аффинажную переработ-
ку в виде концентрата, в 
котором будет высокое 
содержание драгоценного 
металла.

Времена, когда золото 
намывали из песка, а тем 
более находили золотые 
самородки, закончились. 
В настоящее время золо-

то добывают из руд. Хотя 
процесс механизирован, 
он остается достаточно 
сложным и трудоемким. К 
тому же на сегодняшний 
день основные богатые 
рудные месторождения 
выработаны, и при содер-
жании даже 2-3 г золота 
на тонну месторождение 
относят к рентабельным. 
Если же в тонне породы 
содержится более 10 г 
ценного металла, то такое 
месторождение золота 
считается богатым.

Россия занимает чет-
вертое место в мире по 
запасам желтого драгме-
талла, ее золотые прииски 
приносят стабильную и 
высокую прибыль. Теперь 
появился еще один способ 
золотодобычи, который 
должен помочь нашей 
экономике в непростое 
время.

Александр Губанов

ИНТЕРНЕТ МЕРТВ. 
ДА ЗДРАВСТВУЕТ ИНТЕРНЕТ!

По подсчетам компа-
нии Intel в мире одно-
временно функцио-
нируют до 
15 миллиардов под-
ключенных к Сети 
различных устройств. 
Это в два раза боль-
ше, чем людей на 
планете (7,3 милли-
арда). К 2020 году 
цифра утроится. Вду-
майтесь: до середины 
XX века объем знаний 
человека каждые 
100 лет увеличивался 
вдвое. Теперь же, 
с активным использо-
ванием интернета, 
он удваивается каж-
дые два-три года.

ВОТ ЭТО ПРОГРЕСС!

Группа специалистов Дальневосточного 
федерального университета (ДВФУ) 
разработала технологию, которая позволяет 
получать драгметаллы из отходов угольных 
электростанций.

РОССИЙСКИЕ «АЛХИМИКИ» 
ДОБЫЛИ ЗОЛОТО ИЗ ЗОЛЫ

Похоже, средневековые алхимики в 
своих поисках были не так уж далеки от 
«философского камня», способного пре-
вращать в золото все, что угодно.    Йо-
ганн Фредерик Гельвеций, известный 
врач и ученый, утверждал, что в 1666 году 
его посетил незнакомец, обнаруживший 
высокие познания и показавший ему 
три кусочка камня - «каждый размером 
с небольшой грецкий орех, прозрачный, 
бледного серого цвета». Растолченный в 
порошок, этот камень может сделать из 
олова золото, уверил гость. После долгих 
уговоров он согласился оставить Гельве-
цию кусочек этого камня и «рецепт» его 
приготовления. На следующий день не-
знакомец не появился.

Тогда Гельвеций решил сам растопить 
шесть драхм олова, как ему было сказа-
но, и в присутствии сына и жены высыпал 
туда порошок из камня. «Когда состав 
остыл, - писал Гельвеций, - он сиял, как 
золото. Мы немедленно отнесли его к 
ювелиру, который сразу сказал, что это 
самое чистое золото из всех проб, когда-
либо попадавшихся ему, и тут же предло-
жил заплатить за него по 50 флоринов за 
унцию».

Когда об этом случае стало известно 
Спинозе, нидерландскому философу и на-
туралисту, тот лично разыскал ювелира, 
купившего это золото, который подтвер-
дил рассказ. «После этого, - рассказывал 
Спиноза в одном из писем, - я отправился 
к самому Гельвецию, который показал мне 
и самое золото, и плавильник, изнутри еще 
покрытый золотом».

«ФИЛОСОФСКИЙ  
  КАМЕНЬ» 
  БЫЛ НАЙДЕН?

Очки Google Glass, заменяющие собой несколько гаджетов - 
от телефона до телевизора, пока приживаются с трудом. 
Их обладателей принимают за инопланетян.

С 1990 года ско-
рость интернета 
выросла при-
мерно в 170 000 
раз! К 2025 году 
она увеличится 
до 3 000 000 раз.
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Спецкор «Мира 
новостей» побывала на 
подмосковной семейной 
ферме и посмотрела, 
как идет процесс 
импортозамещения. 
Хорошо, что фермеры 
оказались людьми 
с юмором, а то хоть 
плачь...

Куриная бухгалтерия
Подмосковный фермер 

Марина Злотникова с мужем 
Олегом на двух гектарах в 
Раменском районе держат 
тысячу гусей, кур и уток, сот-
ню коз, двух верблюдов и ло-
шадь. Строили ферму десять 
лет - у государства не просили 
ни копейки государственных 
субсидий и кредитов. Я, ко-
нечно, спрашиваю: как такое 
удалось? По подсчетам Ас-
социации крестьянских (фер-
мерских) хозяйств (АККОР), 
например, прибыль сельского 
хозяйства в России составляет 
1,2-1,6% в год. И как на такие 
«деньжищи» строиться?

- Возьмем, к примеру, кури-
цу-несушку, - объясняет мне 
Марина. - Она съедает в день 
100-150 граммов зерна и при-
носит за год 200-300 яиц. Мы 
зерно купили в Рязани осенью 
по шесть рублей за килограмм, 
то есть себестоимость яйца в 
пересчете на корм примерно 
1-1,5 рубля, или 10-15 рублей де-
сяток. А покупают у меня яйца 
по 120 рублей за десяток - у нас 
яйца «домашние», куры гуляют, 
а не в клетках сидят, яйца опло-
дотворенные 
- на каждые де-
сять кур петух. 
Вот и считайте.

В день Ма-
рина продает 
около 300 яиц. 
Плюс стро-
и т е л ь с т в о 
к у р я т н и к о в , 
опилки и про-
чие мелочи. 
И все равно 
только на ку-
рах Марина имеет в месяц 50 
тысяч прибыли - это если де-
лать все своими руками. Но... 
В жизни не все так просто. 
Еще четыре гектара Марина 
арендует. И платит за них 70 
тыс. рублей в месяц. «Так и 
напишите в газете - 70 тысяч 
в месяц! - возмущается Ма-
рина. - А потом говорят: им-
портозамещение. Что нужно 
выращивать на этой земле, 
чтобы «отбить» эти 70 ты-
сяч? Марихуану?»

Марина с мужем делают удо-
брения - чистят пруды от ила, 
фермы - от навоза, а добытый 
таким образом «материал» 
перерабатывают и продают. За 
счет этого и платят аренду.

Да, так вот про яйца. Нерас-
проданные «белки с желтка-
ми» Марина сдает в сельские 
магазины. По закону делать 
она этого не имеет права: что-
бы сдавать сельхозпродукцию 
в торговую сеть, производство 
надо сертифицировать. Цена 
вопроса - от миллиона рублей 

и выше. А для 
этого надо дер-
жать не 500 
кур, а минимум 
5 тысяч. Но 
для этого их 
надо посадить 
в клетки. По-
лучится уже не 
ферма с «до-
машними» эко-
логически чи-
стыми яйцами, 
а обычная кон-

вейерная птицефабрика. Вот 
такой замкнутый круг.

- Ветнадзор меня постоян-
но проверяет - все прививки 
курам сделаны, нет никакого 
сальмонеллеза. И все равно 
сдавать яйца в магазин нель-
зя! - возмущается Марина.

Если поймают, магазин за-
кроют, а Марину оштрафуют 
на 500 тыс. рублей. Но пока 
не поймали.

А с 1 мая в силу вступает но-
вый закон, по которому фер-

мер не сможет без сертифика-
та продавать свою продукцию 
даже соседям и прочим част-
ным лицам. Вот вам, как гово-
рится, и импортозамещение!

Куда пропала
«пай-девочка»

Крупный сельхозпроиз-
водитель - бывший совхоз, а 
ныне ЗАО - у фермеров Злот-
никовых прямо под боком. С 
совхозом, надо сказать, вышла 
занимательная история.

- В 2002 году главой выбра-
ли одну даму - тогда выбирать 
могли все пайщики, то есть ра-
ботники совхоза, более тысячи 
человек. Она им наобещала, 
что выделит паи. На бумаге-
то у каждого работника с на-
чала 1990-х по четыре гектара 
земли имеется, а формально 
земля не выделена, находится 
в составе общих совхозных зе-
мель, - рассказывает Олег.

Став главой хозяйства, пред-
приимчивая «пай-девочка» 
начала выделять гектары не 
совхозникам, а посторонним 
фирмам.

- Вон по левой границе у 
нас отрезанные от совхозной 
земли 40 гектаров, по правой 
- 45 гектаров. Дальше еще 
куски идут. Фирмы эти зем-
ли под коттеджи продавали, 
часть продали, а тут кризис 
наступил. Что теперь они с 
этими землями будут делать, 
непонятно. Выделил бы со-

вхоз паи работникам, мы бы у 
них землю купили. 

Но на этом творческие 
идеи совхозной власти не за-
кончились. На строительство 
новых современных коров-
ников и теплиц они вытрясли 
из федерального бюджета 
- внимание! - 5 млрд рублей. 
Совхозники удивлялись: вро-
де советские коровники еще 
годны, зачем новые строить?

Современными коровника-
ми оказались металлические 
ангары. В них зимой стоял ле-
дяной холод, коровы начали 
дохнуть. Вскоре из 5,5 тысячи 
голов племенного стада оста-
лась тысяча. 

Число акционеров за 10 
лет каким-то чудом с 1,1 ты-
сячи совхозников сократи-
лось до... пяти человек, вклю-
чая директоршу и ее зама.

Когда прокуратура ре-
шила поинтересоваться, как 
поживают 5 млрд рублей вы-
деленных денег, директриса 
вместе с подручным вообще 
исчезла из поля зрения. 

«Сидят на трубе»
Олег шутит, что они с Ма-

риной «сидят на трубе» в бук-
вальном смысле: газопровод 
проходит прямо по их гекта-
рам. Полвека газом пользо-
вался совхоз, а вот ближайшие 
деревни, включая Рыбаки, к 
газу так и не подключили.

- Чтобы мне подключить 
к газу свое хозяйство, надо 

оформить до-
кументацию 
на несколько 
миллионов, 
- рассказыва-
ет Олег. - А 
деревенские 
газа уже не 
дождутся - на 
отрезанной 
от совхоза 
земле строят-
ся коттеджи, 
которые тут 
же подклю-
чаются к газу. 
Деревенским 
г а з о в щ и к и 

объясняют: вас 
теперь никогда 

не подключим, на 
трубе и так уже пол-

но народу «висит».
Пару лет назад Злот-

никовы за полмиллиона 
купили подержанный 
трактор. Вот только 

пахать нечего. Наде-
ялись выкупить хотя 

бы несколько гекта-
ров из разваливающегося со-
вхоза, но гектары уплывают 
почему-то исключительно под 
коттеджи. А недавно несколь-
ко прилегающих гектаров пе-
ревели и вовсе под высотную 
застройку. Непонятно только, 
как усядутся многоэтажки на 
перегруженную газовую трубу.

- Мы писали и губернатору, и 
в администрацию района - про-
дайте землю. Не по миллиону 
за гектар, как мы свои два гек-
тара купили, а по более доступ-
ной для сельхозпроизводителя 
цене. Администрация района 
говорит: земли нет, мы ее всю 
уже раздали многодетным. А 
многодетные мне жалуются, 
что не дали им никакой земли, 
- возмущается Марина.

Она вспоминает большеви-
ков, которые обещали землю 
крестьянам. Сто лет прошло, а 
она по-прежнему у «буржуев».

- Когда я здесь появилась, 
мне было сорок лет, а теперь 
шестой десяток, - говорит Ма-
рина. - Если бы нам тогда дали 
хотя бы 10 гектаров земли, у 
нас было бы уже огромное 
хозяйство. А годы ушли на то, 
чтобы выкупить эти два гек-
тара и этот клочок обустро-
ить: я торговала, Олег ездил 
дальнобойщиком. Губернатор 
говорит про поддержку фер-
меров. Только за 10 лет мы не 
видели никакой поддержки.

...Недавно у Злотниковых 
неизвестные отравили вер-
блюда. Марина уверена: это 
конкуренты в борьбе за зем-
лю. Больше некому.

Аделаида Сигида

«ЧТО НУЖНО 
ВЫРАЩИВАТЬ
НА 4 ГА ЗЕМЛИ, 
ЧТОБЫ «ОТБИТЬ» 
70 ТЫСЯЧ 
АРЕНДЫ? 
МАРИХУАНУ?»

Почему фермеры Злотниковы
до сих пор не озолотились
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Легенда о «Новой Шва-
бии», месте спасения сокро-
вищ и высокопоставленных 
чинов Третьего рейха, - одна 
из самых живучих. На Запа-
де до сих пор зачитываются 
мемуарами американского 
адмирала Ричарда Е. Берда, 
который пишет, что в кон-
це 1946 года получил приказ 
выдвинуться к Антарктиде и 
уничтожить... подземный го-
род фашистов.

Высокий 
прыжок в глубину

Операция получила наз-
вание «Высокий прыжок». 
Экстренно сформировали 
военную эскадру, включав-
шую в себя авианосец, 13 
кораблей различного пред-
назначения, 25 самолетов 
и вертолетов, а также лич-
ный состав численностью 
более 4 тыс. человек. Но 
уже в мае 1948 года экс-
педиция неожиданно была 
прервана. Что же случи-
лось?

В европейской прессе 
стали появляться публика-
ции со ссылкой на дневни-
ки Берда, который будто 
бы сообщал, что у берегов 
Антарктиды эскадра была 
атакована неизвестными 
летательными аппарата-
ми. Потери: один корабль, 
четыре боевых самолета и 
десятки матросов. Говорят, 
после возвращения адми-
рал сделал секретный до-
клад перед администрацией 
США и - пропал. По неко-
торым данным, его упекли в 
психушку.

Но так ли уж безумен был 
старый морской волк? Ведь 
еще в разгар Второй мировой 
войны, в 1943 году, немецкий 
адмирал Карл Дениц публич-
но обмолвился: «Германский 
подводный флот гордится 
тем, что на другом конце све-
та создал для фюрера непри-
ступную крепость».

В мемуарах выживших не-
мецких подводников можно 
найти свидетельства того, 
что с 1939 года между Антар-
ктидой и Германией раз в три 
месяца курсировало исследо-
вательское судно «Швабия», 
к Южному полюсу отправ-
лялись горнопроходческое 
оборудование и другая тех-
ника.

Спецконвой 
фюрера

В марте 2014-го на очеред-
ных Зигелевских чтениях в 
Москве (на них собираются 

серьезные ученые, исследо-
ватели аномальных явлений) 
был сделан доклад на эту 
тему и представлены копии 
секретных документов 1940-х 
годов, например несколько 
донесений советских воен-
ных о якобы захваченных 
ими лоциях немецких под-
водных лодок для прохода в 
карстовые пещеры под Ан-
тарктидой. Редакции «Мира 

новостей» удалось познако-
миться с этими документами.

Первый из них - записка 
от 28 июня 1945 года, адре-
сованная комиссару госбе-
зопасности СССР В.Н. Мер-
кулову. В ней говорится, что 
11 июня 1945 года в 
руки контрразвед-
чиков Смерша 79-го 
стрелкового корпуса 
попали карты про-
хождения морских 
глубин, предназна-
ченные для капита-
нов подводных лодок 
так называемого 
специального конвоя 

фюрера. Всего 38 
карт. Следующие 
несколько фото-
документов на 
немецком языке 
представляли собой часть 
тех самых карт с проме-
рами морских глубин и 
схематичными рисунками 
пещер.

Далее шел перевод ин-
струкции по их проходу. В 
документе даже приводят-
ся точные координаты ме-
ста погружения. 
Подводным лод-
кам предписыва-
ется погрузиться 
на глубину 400 м и 
строго следовать 
маршруту движе-
ния. За все время 
пути лодки долж-
ны были пройти 
максимальную от-
метку погружения 
- 500 м!

В перечне до-
кументов есть так-
же распоряжение 
наркома безопас-
ности СССР об ор-
ганизации сбора 
любой информации 
на территории Вос-
точной Европы о «специаль-
ном конвое фюрера». При 
выявлении людей, имеющих 
хоть отдаленное отношение 
к конвою, их следовало тут 

же арестовать и переправить 
в Москву.

В следующем документе 
приводятся показания захва-
ченного в Южной Америке 
капитана немецкой подлод-
ки U-997 Х. Шеффера. На 
допросе он показал, что в 

период с 1941 по 1945 год со-
вершил 10 рейдов к берегам 
Антарктиды, доставляя на 
ледяной континент как гру-
зы, так и людей. В 1944 году, 
например, он якобы высадил 
на острове Пасхи 200 человек 
и около тысячи ящиков гру-
за, в которых, по его мнению, 

было золото. Если верить до-
кументу, то в таких экспеди-
циях участвовало около 350 
подводных лодок в рамках 
миссии «Плавание за южные 

моря» и дополнительно 150 
подвод ных лодок, входящих 
в «специальный конвой фю-
рера». Первая колония пере-
селенцев должна была насчи-
тывать 5 тыс. человек.

В очередной копии доку-
мента нарком ВМФ СССР 
адмирал Кузнецов предлага-
ет Меркулову создать разве-
дывательный конвой из трех 
подводных лодок и осуще-
ствить попытку погружения и 
прохода в «Новую Швабию». 
К сожалению, итогового до-
кумента о реализации этой 
затеи нет. Да и была ли она, 
эта затея, как и все, что связа-
но с легендарным подземным 
городом гитлеровцев?

Подлинники или 
фальшивка?

Автор этих строк показал 
сенсационные копии быв-
шему капитану-подводнику 
в ранге контр-адмирала. И 

тот на условиях анонимности 
дал исчерпывающий ответ: 
пройти карстовые пещеры 
подо льдами Антарктиды 
немцы в то время не могли 
- из-за тактико-технических 
характеристик своих подвод-
ных лодок.

В «инструкции» 
приводятся глубины 
350, 400 и 500 м, на ко-
торые должны были 
погрузиться субма-
рины (а по намекам 
Деница и погружа-
лись для проведения 
подземных работ). 
У немцев было 1100 
дизельных подвод-
ных лодок разных 
серий, но они могли 
опускаться на глуби-
ну 150-280 м.

Столь же неверо-
ятным выглядит и движение 
по карстовым пустотам. Что-
бы не разбиться, немецким 
субмаринам был необходим 
эхоледомер, без которого 
даже современные атомные 
подводные лодки под лед не 
ходят. Прибор предназначен 
для определения расстояния 

от лодки до нижней 
кромки ледяного по-
крова и обнаружения 
границ полыней. Но 
его изобрели только 
в конце 1950-х.

Да и догадка про 
золото некоего ка-
питана Шеффера 
весьма сомнительна. 
Немецкая подлодка 
при 40 членах эки-
пажа могла взять на 
борт не более 20 пас-
сажиров и не более 
150 ящиков груза.

Как бы там ни 
было, а бывалые по-
лярники рассказы-
вают: на Южном по-
люсе и сейчас можно 

найти разбросанные немец-
кие вымпелы времен Третье-
го рейха и следы подземного 
города в скалистых берегах.

Дмитрий Соколов

Счастливое обнаружение двух депутатов 
Госдумы, которые пропали на рождественских 

каникулах в Антарктиде (они покоряли пик 
Винсона), вновь привлекло внимание к тайнам 

ледяного континента. Знатоки уверяют, что 
самое интересное скрывается совсем не на 

макушке Антарктиды, а в ее недрах...

В конце 1946 года адмирал Ричард Е. Берд 
получил приказ выдвинуться к Антарктиде и 
уничтожить... подземный город фашистов

ЗАЧЕМ ГИТЛЕР РЫЛ ЗАЧЕМ ГИТЛЕР РЫЛ 
ПОД АНТАРКТИДОЙ?

С 1939 года между Антарктидой и Германией 
курсировало исследовательское судно «Швабия»

В 1943 году немецкий адмирал 
Карл Дениц публично обмол-
вился: «Германский подводный 
флот гордится тем, что на другом 
конце света создал для фюрера 
неприступную крепость».

ших не новостей» удалось познако
же арестовать и переправить 
в Москву

м
п
в 
р
се
ты

м
ад
ет
ды
п
ст
пр
К
к
за
эт
н
го

П
ф
с
ш
в

то
да

в 
х 
к 

м 
о 
а 
. Карта Антарктиды с указанием места подземной базы гитлеровцев 

«Новая Швабия». Документ якобы попал после войны в руки Смерша
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То, что у людей старшего 
поколения сегодня вызыва-
ет шок, социопсихологам из-
вестно как «Окна Овертона». 
Эта западная политтехноло-
гия может сделать дикую с 
точки зрения общественной 
морали вещь привычной и 
повседневной. Ее приметы 
видны повсюду...

Не моя религия
Старый Арбат. Легендар-

ная улица. Можно сказать, 
сердце Москвы, о котором 
еще Булат Окуджава пел: 
«Ах, Арбат, мой Арбат, ты 
моя религия». Если бы Бу-
лат Шалвович прошелся по 
самой популярной улице Мо-
сквы сегодня, то понял, что 
«его религия» утратила все 
свои догмы.

В каком музее на Арбате 
считал своим долгом побы-
вать каждый образованный 
гость столицы? Конечно, в 
музее-квартире Александра 
Сергеевича Пушкина. Где 
теперь к нему «не зарастаю-
щая народная тропа»? Нет 
ее. Зато успехом пользуются 
музеи новые - страха, смерти, 
секса, телесных наказаний, 
- существование коих невоз-
можно себе представить в со-
ветские времена.

Затем - люди. Однознач-
но что-то другое имел в виду 
культовый бард под фразой 
«пешеходы твои - люди неве-
ликие». Уж точно не девушку 
с трусами поверх джинсов и 
не парня с иглами дикобраза 
на голове, которых встрети-
ли мы. И не двух плюшевых 
леопардов, разгуливающих в 
обнимку. И никак не юношей 
в розовых штанах, целую-
щихся прямо меж раскину-
тых ног огромной девахи с 
рекламы нижнего белья.

На Новом Арбате не лег-
че. Тут нам, представившим 

себя людьми из 70-х и слу-
чайно попавшим в современ-
ную Москву, стало совсем 
плохо. Цифровой экран ноч-
ного клуба «Дворец царев-
ны» зазывал «патриотов на 
вечеринку»... обнаженными 
прелестями «студенток, ком-
сомолок и активисток», запе-
чатленными прямо на фоне 
российского триколора. 
Целомудренный советский 
человек, завидя такое, лет 25 
назад позвонил бы в мили-

цию или умер бы на месте от 
стыда.

Чтобы развеяться, зашли 
мы в огромный детский ги-
пермаркет, от изобилия ко-
торого перехватило бы ды-
хание у простого советского 
ребенка, все свое детство 
проигравшего в резиновые 
мячики, плюшевых медвежат 
и пластмассовых кукол. Де-
вочка лет пяти как раз ула-
мывала папу купить ей мод-
ную куклу.

- Нет! В доме моем не бу-
дет мертвеца! - из последних 
сил сопротивлялся папа.

- Но в детском саду у всех 
такие есть! - победоносно от-
вечала девочка.

И вот уже продавщица с 
«юбилейным» лицом заво-
рачивает для дитяти куколку 
сине-зеленого цвета с выби-
тым глазом и порванным до 
ушей ртом...

Роковые окна
Да что там Арбат! Доста-

точно включить телевизор... 
Мог ли простой советский 
инженер узнать из голубого 
экрана новость о том, что 
бабушку-блокадницу увезли 
в кутузку по подозрению в 
краже трех брикетов сливоч-
ного масла? Или о том, что 
мать-героиню посадили за 
решетку за звонок в посоль-
ство Украины? Не говоря уж 
о том, что бы началось, если 
бы в международном песен-
ном конкурсе спела борода-
тая певица. А сегодня она не 
только спела, но и победила.

Кто-то вновь пожмет пле-
чами: мир сошел с ума. А вот 
ученые считают, что он не сам 
сошел. Ему помогли. У этой по-
литической технологии краси-
вое название «Окна Овертона».

- Суть этой теории как раз 
и сводится к формуле «вчера 
невозможно - сегодня при-
вычное дело», - объясняет 
социолог Александр Свири-
дов. - Она призвана изменять 
границы принятия обще-
ством того или иного факта. 
С помощью данной методики 
сегодня продвигаются самые 
различные категории поня-
тий и явлений. Ну, например, 
гомосексуализм. Полвека 
назад это считалось престу-
плением, за которое сажали. 
Лет двадцать назад уже не 
все осуждали гомосексуали-
стов. Сегодня, посмотрите, 
это уже почти модно: парады, 
кинофильмы, узаконенные 
браки...

Автор этой теории - амери-
канский электроинженер, 
юрист и вице-президент Ма-
кинского центра публичной 
политики Джозеф Овертон 
погиб в авиакатастрофе в 
2003 году. Но его методика 
успешно применяется до сих 
пор в деле манипулирования 
общественным сознанием. 
Сам он называл шесть этапов 
«окон». Вот как один пере-
ходит в другой: немыслимо 
- радикально - приемлемо 
- разумно - популярно - пра-
вило.

- Как это работает? - про-
должает Александр Свири-
дов. - Представьте, к приме-
ру, людоедство. На данный 
момент это табу, и мы даже 
не можем допустить такой 
мысли. Но стоит, допустим, 
найти повод и заговорить об 
этом, разжечь споры - и вот 
мы уже на этапе «радикаль-
но». Раз спор, обязательно 
кто-то выступит «за» - вот 
уже и «приемлемо». Дальше 
появляется общество из тех, 
кто «за», - «продуманных лю-
доедов». И они докажут вам, 
что это «разумно». А там и до 
популярности рукой подать. 

И ведь, если задуматься, 
это не такой уж невоз-

можный пример. 
Разве десять лет 
назад вы мог-
ли представить 

себе, что 
ваша ма-
л е н ь к а я 
дочка бу-
дет играть 
в куклу-
мертвеца?

Марина 
Алексеева

Действительно, если задуматься, многое пока-
жется просто страшным: и пресловутые куколь-
ные зомби, и перспектива, что ваш сын, когда 
вырастет, «выйдет замуж» за бородача в розо-
вых колготках. Так что же делать? Есть ли во-
обще способ «не выпасть в «Окно Овертона»? 
Психологи уверяют, что есть.

Жертвой той или иной методики ребенок 
становится чаще всего из-за того, что про-
водит слишком мало времени с родителя-

ми. Чтобы сознанием подрастающего человека 
не завладела некая пагубная идея, формируйте 
это сознание сами. Совместный отдых, походы на 
природу или в театр всей семьей - лучшая привив-
ка от популярных, но вредных идей. Разговари-
вайте со своими детьми, спрашивайте и слушайте 
их. Рассказывайте о том, что им интересно.

Если идея о той же кукле-зомби уже просо-
чилась в сознание ребенка и это вам не нра-
вится, то переведите разговор в другую пло-

скость. Спросите, хотела бы ваша дочь встретить 
на улице девочку-мертвеца? А поздно вечером? А 
подружиться с ней? Обсуждайте игрушки и игры, 
которые привлекли внимание вашего ребенка.

Создайте ваш общий мир, где устанав-
ливать правила вы будете вместе, но 
там всегда будет уютно и интерес-

но. И тогда вряд ли внимание ре-
бенка сможет у вас отнять даже 
самая привлекательная идея. 
Ведь ваш ребенок любит вас, 
это заложено с рождения, 
а сильнее силы любви нет 
ничего на свете.

НИКОГДА НЕ СДАВАЙСЯ

Тезис о том, что «мир 
сошел с ума», стал 
уже общим местом 
публичных дискуссий. 
В самом деле, многое 
может показаться 
абсурдным, если 
посмотреть на нашу 
действительность, 
например, глазами 
советского человека 
(а «выходцы из СССР» 
составляют большинство 
жителей России). 
Ну что, попробуем?

Как не стать 
ЛЮДОЕДОМ
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Материалы подготовил Степан Строев

Второго марта суд 
присяжных штата 
Калифорния примет 
решение по «делу 
Войнова». Напомним, 
защитник «Лос-
Анджелеса» обвиняется 
в домашнем насилии. 
Получит ли хоккеист 
по максимуму (9 лет 
тюрьмы) или отделается 
легким испугом?

Самые распространенные 
дела в штате Калифорния 
- это разводы, домашнее на-
силие и вождение машины в 
неадекватном виде. Шуточно 
«золотой штат» называют 
«Засуди меня». Перед за-
коном равны все, включая 
чиновников, спортсменов и 
звезд шоу-бизнеса.

Даже экс-губернатор Ар-
нольд Шварценеггер испытал 
это на себе. Во время пред-
выборной кампании начали 
появляться разные женщины, 
которые обвиняли его в изна-
силовании, сексуальном домо-
гательстве, ему приписывали 
незаконнорожденных детей. 
На судебные процессы Швар-
ценеггеру пришлось тратить 
много денег и нервов.

В Калифорнии обвинить 
человека можно в чем угодно 
и подать на него в суд. Другое 
дело - доказательства. И при-
чины. Часто люди ищут сла-
вы, денег или приключений.

Если к вам в дом ворвался 
грабитель и вы его травми-
ровали - можете оказаться 
вместе с ним на скамье подсу-
димых. С чем обычно сталки-
ваются российские эмигран-
ты? Вы накричали на своего 
ребенка, шлепнули тапочкой 

- об этом узнали соседи или 
учителя. Скорее всего, на вас 
оформят жалобу и поставят на 
учет в соцслужбу. Могут даже 
заявить в полицию и органы 
опеки. Это Калифорния!

Что же реально светит Славе 
Войнову, исходя из тех фактов, 
которые появлялись в прессе? 
Жена заявила на него в день 
ареста. Есть полицейский отчет, 
медицинское освидетельствова-
ние травмы. Теперь бесполезно 
жаловаться на незнание англий-
ского. Все зафиксировано.

Изначально Марте Варла-
мовой нужно было молчать 
и от всего отказываться. Но 
теперь люди прекрасно по-
нимают, что девушка остыла, 
эмоции ушли. Дело в суде рас-

кручивается на всю катушку.
Видимо, семья Войновых не-

дооценила, что такое законы в 
Калифорнии. Как все непред-
сказуемо и серьезно. А еще 
Славе не повезло, что его дело 
случилось в октябре. Это на-
циональный месяц в США по 
борьбе с домашним насилием.

Многое зависит от судьи. 
Лучший исход - исправитель-
ные работы, например, двукрат-
ный обладатель Кубка Стэнли 
будет подметать дороги. Худ-
ший - тюремный срок. Но вряд 
ли он получит максималку -
9 лет за решеткой. Ранее Вой-
нов не привлекался, у него по-
ложительная характеристика.

А вот хоккейные журнали-
сты за океаном склоняются к 

тому, что Войнова просто де-
портируют, чтобы НХЛ поско-
рее забыла об этой скандальной 
истории. Слава - не гражданин 
США, его жена отказывается 
от показаний. С глаз долой - из 
сердца вон, это самое простое.

И тогда Войнов найдет 
работу без проблем. Мо-
лодой талантливый защит-
ник сумеет вернуть игровую 
форму. Таких хоккеистов в 
КХЛ - единицы. Посмотри-
те вокруг, и вы услышите 
хор несчастных жен спорт-
сменов, которых избивали на 
протяжении 10 лет. И ничего, 
их мужья нормально работают. 
В России на это смотрят проще.

Как же нужно вести себя 
русскому, если он приезжает 
на долгое время в Америку - 
страну с перпендикулярными 
законами?

 В период адаптации нуж-
но сосредоточиться на изуче-
нии языка и ближе познако-
миться с тамошними людьми. 
Там все не так, как в России.

 Не надо сидеть в социаль-
ных сетях, искать бывших одно-
классниц и потенциальных пас-
сий. (Часто парни комплексуют 
из-за того, что в Штатах не мо-
гут познакомиться с девушкой, 
стесняются говорить даже с пар-
тнерами по работе, одноклубни-
ками. Зажимаются и в итоге на-
ходят себе приключения.)

 Главное - соблюдайте за-
коны чужой страны. Их не-
знание не освобождает от от-
ветственности.

Капелло недоволен зарплатой в рублях

«Я ударилась головой об телевизор,
но это случайность»

Матч «Зенита» запомнился 
голом Халка на 64-й минуте да 
удалением главного тренера 
Андре Виллаша-Боаша. Стоит 
ли радоваться тому, что один из 
самых богатых клубов Старо-
го Света побеждает в Лиге Ев-
ропы, если он не вышел в плей-
офф Лиги чемпионов?

«Динамо» тоже схватило 
удаление (отличился Бюттнер), 
да еще на табло - унылые нули. 
Можно побороться за выход в 
1/8 финала в ответном матче в 
Химках. Но снова отличились 
фанаты - 800 человек приехали 
из Москвы в Брюссель, начали 
использовать пиротехнику, па-

лить файеры. Несколько раз 
диктор предупреждал о недо-
пустимости такого поведения. 
Если «Динамо» со своей груп-
пой поддержки нарвется на 
дисквалификацию, удивляться 
не стоит.

Куда интереснее скандал с 
зарплатой Капелло. Больше 
полугода ему не платили по 
контракту - набежало 400 млн 
рублей. Наконец целевой кре-
дит дал олигарх Алишер Усма-
нов. Но теперь агент Капелло, 
а по совместительству его сын 
Пьер Филиппо обвинил РФС в 
махинациях с курсами валют: 
«Мы заключили договор в 

евро, а они хотят сыграть на 
изменении курса рубля и обер-
нуть дело в свою сторону, ори-
ентируясь на тот курс, что был 
при подписании соглашения, а 
не на текущий. Нам такой под-
ход к делу не нравится».

А вот скажите, почему в 
нашем футболе зарплаты 
платятся в евро? С какого пе-
репугу тот же Артем Дзюба 
в разгар финансового кризи-
са подписывает пятилетний 
контракт на 3,3 млн евро за 
сезон? Этот вопрос мы за-
дали популярному эксперту, 
в прошлом игроку сборной 
СССР Александру Бубнову:

- Почему хоккеисты КХЛ 
получают зарплату в руб-
лях, а футболисты РФПЛ 
- в евро?

- Я больше скажу: тех резуль-
татов, которые есть в нашем 

хоккее, у футбола и близко нет. 
Это все идет от менеджмента. 
КХЛ лучше организована, там 
реально смотрят на вещи. А в 
футболе такие высокие цены 
потому, что там сумасшедшая 
коррупция. Худо-бедно, но в 
российском хоккее появляются 
люди, которые потом уезжают 
в НХЛ и становятся звездами. 
Наш футбол об этом может 
только мечтать.

- А зачем им уезжать, 
если люди живут в России и 
получают в евро?

- Правильно! Когда ты полу-
чаешь незаслуженно большие 
деньги, то у тебя нет мотивации 
для прогресса. Ментальность 
порочная у нынешних футбо-
листов, но она - следствие су-
ществующей системы.

- Когда люди меняют коман-
ды в хоккее (тот же Радулов 
перешел из СЮ в ЦСКА), болель-
щики воспринимают это нор-
мально. Почему же в футболе 
такая реакция на Артема Дзю-
бу? Ну ушел он из «Спартака» в 
«Зенит» - скатертью дорога.

- Да просто «Спартак» под-
ставил Дзюбу в отместку за  
то, что тот не захотел подпи-
сывать контракт. Это непро-
фессиональное отношение 
к делу, в первую очередь ме-
неджмента.

А Капелло тем временем 
умудрился попасть в историю 
не только в России. Сейчас в 
Европе его обвиняют в гомо-

фобии после интервью испан-
ским журналистам. Во время 
разговора о команде «Атлети-
ко» Капелло употребил слово 
mariquitas, которое имеет не-
сколько значений. В букваль-
ном смысле оно переводится 
как «божья коровка», а также 
рассматривается как эквива-
лент слову «неженка». Ну и, 
наконец, слово mariquitas упо-
требляют с иронией в адрес 
гомосексуалистов. Так что 
пресса подняла шум.

В другой раз Капелло встал 
на защиту экс-наставника 
сборной Италии Арриго Сак-
ки, которого обвиняют в расиз-
ме: «Он сказал, что нам нужно 
больше итальянских игроков, 
не имея в виду цвет их кожи. 
Это не расизм. Имелось в виду, 
что на юношеском уровне чув-
ствуется нехватка отечествен-
ных игроков. Главное, чтобы 
у ребят был итальянский па-
спорт, а цвет кожи значения не 
имеет. На молодежном уровне 
бывает такое, что за один клуб 
выступают восемь-девять ино-
странцев. Именно об этом го-
ворил Сакки».

Интересно, как при таком 
кругозоре Капелло еще нахо-
дит время на сборную России?

«Сборная по футболу, мо-
жет, и попадет на чемпионат 
Европы, но там опять будут 
провал и разочарование. Нет 
никакого прогресса в игре», - 
категоричен Бубнов.

В российском футболе 
начался сезон - 
«Зенит» в Лиге Европы 
победил голландский 
ПСВ со счетом 1:0, а 
московское «Динамо» 
в меньшинстве 
сохранило ничью с 
«Андерлехтом» (0:0). 
Эксперт Александр 
Бубнов уверен, что наш 
футбол в глухом тупике.

«ДЕЛО ВОЙНОВА».
КАК ЭТО БЫЛО

20 октября 2014 года - за-
щитник «Лос-Анджелеса» Вя-
чеслав Войнов обвинен в до-
машнем насилии и бессрочно 
отстранен от матчей в НХЛ.

21 октября - Войнов выпу-
щен из-под ареста под залог 
в 50 тыс. долларов.

22 октября - «Если что, вер-
нем Войнова в «Трактор», - 
заявили в Челябинске.

23 октября - окружной про-
курор отправил «дело Вой-
нова» на доследование.

1 декабря - Слава предстал 
перед судом и заявил о сво-
ей невиновности.

2 декабря - Войнов про-
вел тренировку с «Лос-
Анджелесом».

3 декабря - за это клуб был 
оштрафован лигой на 100 
тыс. долларов.

15 декабря - офицер поли-
ции Лос-Анджелеса огласил 
шокирующие подробности, 
как Войнов избивал свою 
жену Марту: «По всей спаль-
не была кровь...»

17 декабря - «Я ударилась 
головой об телевизор, но это 
случайность», - заявила жена.

29 декабря - на новом за-
седании объявлено, что при-
говор будет вынесен в марте.

3 февраля 2015 года - Вой-
нов не был приглашен в Бе-
лый дом, где принимали 
«Лос-Анджелес».

5 февраля - в прессе 
всплывают все новые под-
робности дела: «Он бил 
свою жену ногами и кричал, 
что хочет развода».

2 марта - суд присяжных 
вынесет вердикт по «делу 
Войнова». Верим, что обой-
дется без тюрьмы.
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Я переоформила на себя 
через председателя СНТ 
«Членскую книжку садово-
да» и заплатила все взносы. 
Но общее собрание решило 
выставить дачу на продажу, 
потому что участок зарос 
травой. Правомерно ли это?

Тамара Тарасова.

Материалы подготовил Александр Куленкамп

ТОМАТЫ
Домашние помидоры - 

чемпионы по содержанию 
сахаров и витаминов. Для вы-
ращивания в горшках, кашпо 
и вазонах лучше всего под-
ходят мелкие сладкие плоды 
«на один укус». Сорт или гиб-
рид должен иметь определен-
ные признаки.

Штамб. Куст у такого 
томата одноствольный, с 
крепким толстым стеблем 
и плотной кроной, похожий 
на небольшое деревце, 
не требующее под-
вязки, прищипки, 
формирования 
(Флорида пе-
тит). Одна-
ко выведен и 
а м п е л ь н ы й 
сорт - Тум-
блер.

Н и з к и й 
рост. Высота 
куста 60-70 см 
вполне достаточ-
на. Но годятся и 
карликовые сорта по 
20-30 см (Японский карлик, 
Бонсай, Минибел, Суперкар-
лик). Если растение будет 
выше, то в цветочном горш-
ке, где слишком мало земли, 
его энергия пойдет исключи-
тельно в рост, но не в урожай-
ность. А сорта, не запрограм-
мированные быть гигантами, 
способны дать около 1,5-2 кг 
с каждого куста. Они должны 
умещаться в оконном проеме 
и не упираться в потолок. 
Микрон НК - самый низкий 
томат в мире. Высота не пре-
вышает 10-12 см. На мини-де-
ревце вырастают плоды-ви-
шенки.

Выносливость. Эти расте-
ния более устойчивы ко мно-
гим заболеваниям - «черной 
ножке», фитофторозу. Они 
не нуждаются в дополнитель-
ном освещении и обогреве в 
холодное время года, мирят-
ся с сухостью воздуха, не-
редкой в квартирах во время 
отопительного сезона.

Декоративность. Каждый 
куст сам себя формирует как 
компактное домашнее дерев-
це. Даже незрелые плоды на 
нем живописны. Комнатный 
томат плодоносит в основ-
ном на пасынках. Помидорки 

у него, как правило, мелкие, 
по 20-40 г, но по 150-170 штук 
на кусте. Впрочем, сорта со 
сравнительно крупными пло-
дами по 130 г тоже встреча-
ются (Балконное чудо).

ПЕРЦЫ
Главные свойства сортов 

комнатного перца такие же, 
как у томата. Различают их в 
основном по вкусу.

Сладкие. Растения чаще 
всего ранние, плоды готовы 

к сбору через 2,5-3 
месяца от всходов 

(Ярик). Многие 
начинают цве-
сти через 60 
дней, причем 
цветки ино-
гда очень де-
коративны, 
как у сорта 
Акварель, - 

они белые с 
фиолетовой 

каймой. 
Даже неболь-

шие сладкие пер-
чики бывают сочными. 

Таков Остров сокровищ, 
плоды которого весят око-
ло 50 г, а толщина стенки 5-6 
см. Но бывают и крупные 
комнатные перцы по 140 г 
с толщиной стенки 8-10 мм 
на невысоком кусте 50-80 см 
(Курьез).

Особенно эффектно смо-
трятся перцы, собранные в 
букеты, плоды которых на-
правлены вверх (Таинствен-
ный остров).

Некоторые из сладких 
перцев хороши для замороз-
ки или консервирования це-
лыми (Рэд свит).

Острые. Эти сорта пора-
жают разноцветьем. У Алад-
дина на кустике высотой 25-
30 см зреют перчики-конусы 
зеленого, салатового, кремо-
вого, фиолетового, красного 
и малинового цветов.

Нередко у острых перчи-
ков причудливые формы. 
Шарики белого, желтого, 
оранжевого, кремового, зе-
леного, коричневого, сирене-
вого и фиолетового цветов у 
Бабьего лета. Колокольчики 
у очень острого Ямайского 
красного с толстой кожурой. 
Хоботы у Задиры 9907655. 

Небольшие сердечки у сор-
тов Хабанеро оранжевый 
и красный.

Но главное в этих комнат-
ных овощах - жгучесть. Из 
этих плодов делают специи - 
пряный, острый, ароматный 
порошок. Одним из самых 
жгучих перцев, способных 
«сделать взрывчатым лю-
бое блюдо», дегустаторами 
признан многоцветный сорт 
Фейерверк.

ОГУРЦЫ
К огурцам, растущим дома, 

требования другие.
Опыление. Лучшие огуреч-

ные гибриды F1 - партенокар-
пики, не требующие опыления 
(Московский тепличный, 
Стреза, Кукарача, Чудо на 
окошке, Романс). Их плоды 
развиваются из женских цвет-
ков без мужской пыльцы. К 
тому же они наилучшим обра-
зом переносят специфический 
климат подоконников.

Впрочем, дома можно по-
сеять и опыляемые гибриды 
F1, они вкуснее (Манул, Ла-
дога, Марафон, Северное 
сияние, Фрегат, Эстафета, 
Олимпиада, Родничок). Но 
им нужны гибриды-опыли-
тели F1: Горностай, Гладиа-
тор, Геркулес. По одному на 
пять растений. Их мужские 
цветки дадут пыльцу, кото-
рую надо кисточкой перено-
сить на женские.

Скороспелость. Чем бы-
стрее завяжутся огурчики, тем 
меньше денег затратишь на 
электроэнергию, потому что 
зимой огурцы подсвечивают, 
а это дорого. В этом смысле 
экономны кустовой сорт НК-
мини высотой 25-40 см и ги-
брид Фотон F1, которые на-
чинают давать зеленцы через 
40-45 дней от всходов.

- Выставить на продажу 
чужой участок общее собра-
ние не имеет права, - отвеча-
ет юрист Любовь ОЖКА-
ЛО. - Земля, скорее всего, 
принадлежит местной адми-
нистрации - муниципально-
му образованию, на терри-
тории которого находится 
СНТ. Поэтому именно она 
правомочна по суду лишить 
собственника его надела.

Однако у вас есть не толь-
ко права на землю, но и 
обязанности. По закону вла-
делец земли должен о ней 
заботиться (ст. 13 Земель-
ного кодекса и ст. 19 закона 
№66-ФЗ). Надо выполнять 
«установленные требования 

и обязательные мероприя-
тия по защите земель от за-
растания сорной и древесной 
растительностью, сохране-
нию почв и их плодородия». 
За нарушение вас могут 
привлечь к административ-
ной ответственности (ст. 8.7 
КоАП РФ).

И еще: вам стоит офор-
мить бабушкино наслед-
ство надлежащим образом 
и получить свидетельство 
о собственности, чтобы в 
дальнейшем не иметь непри-
ятностей с недвижимостью.

ДАЧА ДОСТАЛАСЬ МНЕ ДАЧА ДОСТАЛАСЬ МНЕ 
ПО НАСЛЕДСТВУ ОТ БАБУШКИ ПО НАСЛЕДСТВУ ОТ БАБУШКИ 

КОМНАТНЫЕ СОРТА - 
КРАСОТА И ВКУСНОТА!

Овощи, выращенные на подоконнике, 
более полезные, вкусные и ароматные, 
чем с грядки. Так думают даже опытные 
дачники, которые и в городских квартирах 
не отказываются от огородничества. 
Какие же комнатные сорта помидоров, 
огурцов и перцев надо выбирать?

Ре
кл

ам
а

FOTOLIA.COM

PHOTOXPRESS

FO
TO

LI
A

.C
O

M

YA
.F

ER
M

ER
.R

U

  Вопрос - ответ



9(1105) 
24 февраля 2015 года

www.mirnov.ru30 ЮМОРИКОН

О
тв

ет
ы

 н
а 

ск
ан

во
рд

 №
8(

11
04

)

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы внезапно обре-
тут второе дыхание. Любая 
работа будет легка и при-
ятна. Не расстраивайтесь, 
если не все еще налади-
лось в личной жизни. В чет-
верг доверьтесь интуиции 
и действуйте по ситуации. 
Во вторник ждите выгодных 
партнерских предложений.
Благоприятные дни - 25 и 
26.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

Стрельцы могут попасть в за-
висимость от мнений других 
людей и собственной мнитель-
ности, особенно в вопросах 
здоровья. Будьте увереннее 
и найдите себе какое-нибудь 
хобби. В среду благодаря Са-
турну будете сосредоточенны 
и дисциплинированны. В вы-
ходные развейтесь с друзьями.
Благоприятные дни - 26 и 28.
Неблагоприятные дни - 25
и 3.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Опасайтесь разногласий с 
людьми, которые играют важ-
ную роль в вашей карьере. 
Все усилия будут потрачены 
впустую, если вы позволите 
своим эмоциям выйти из-под 
контроля.  Венера в четверг 
подарит дружелюбие и жиз-
нерадостность. Во вторник 
займитесь спортом.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 28
и 3.

Ваш врожденный прагма-
тизм поменяется на  мягкость 
и мечтательность. Поста-
райтесь удержать это  по-
зитивное взаимодействие с 
внешним миром подольше. В 
пятницу посетите выставку. В 
понедельник не рискуйте и не 
принимайте ответственных 
решений.
Благоприятные дни - 25 и 1.
Неблагоприятные дни - 27
и 28.

Работа в команде может 
оказаться сложной задачей 
для Раков на этой неделе. 
Постарайтесь ладить с людь-
ми вокруг вас и не идите на 
провокации. В среду оформ-
ляйте и подписывайте важ-
ные документы. В субботу 
воздержитесь от семейных 
конфликтов.
Благоприятные дни - 26 и 3.
Неблагоприятные дни - 25 
и 3.

Больше сосредоточьтесь на 
окружающих вас людях. По-
старайтесь установить дове-
рительные отношения с теми, 
кого вы считаете полезными 
для себя. В среду ограничьте 
число поставленных целей. 
В воскресенье Юпитер по-
дарит быструю реакцию и 
щедрость.
Благоприятные дни - 27 и 2.
Неблагоприятные дни - 25
и 1.

Финансовые проблемы и 
технические трудности могут 
застать Дев врасплох. Кро-
ме того, будьте аккуратны и 
в личных отношениях, не по-
зволяйте себя обмануть. В 
среду не переусердствуйте с 
инициативой. В выходные вам 
не избежать расточительно-
сти.
Благоприятные дни - 26 и 1.
Неблагоприятные дни - 25
и 27.

Ведите активный образ жиз-
ни, не сдерживайте эмоций и 
больше экспериментируйте, 
советуют вам звезды. В среду 
будьте осторожны с  остры-
ми предметами. В субботу 
готовьтесь к осуществлению 
своих самых смелых планов, 
ваша удача будет этому со-
путствовать.
Благоприятные дни - 26 и 2.
Неблагоприятные дни - 28
и 1.

У Скорпионов есть шанс до-
биться значительных успехов 
в карьере. Ваше усердие, об-
щительность и умение ладить 
с коллегами найдут одобре-
ние в глазах руководства. В 
пятницу устройте семейный 
ужин. Избегайте суеты и из-
лишней эмоциональности во 
вторник.
Благоприятные дни - 26 и 1.
Неблагоприятные дни - 25
и 3.

Без жертв и потерь Козе-
рогам не удастся обрести 
желаемое. Если все же вы не-
достаточно уверены в себе, 
лучше отложить проекты до 
следующего месяца. Четверг 
идеален для общения с деть-
ми. В понедельник благодаря 
Плутону проявите чрезмер-
ное самолюбие.
Благоприятные дни - 26 и 1.
Неблагоприятные дни - 25 
и 3.

Сейчас Водолеи могут позво-
лить себе немного больше. 
Если вы привыкли говорить нет 
многим радостям жизни, при-
шло время отступить от ваших 
жестких принципов, но в рам-
ках приличия. В среду займи-
тесь спортом. В воскресенье 
благодаря Меркурию будете 
философствовать.
Благоприятные дни - 26 и 2.
Неблагоприятные дни - 28
и 1.

Что бы ни случилось, Рыбы 
должны придерживаться прин-
ципа необходимости и доста-
точности. Постарайтесь не 
потратить все деньги, лучше сэ-
кономить на черный день. В чет-
верг не раздражайте близких 
своими капризами. Во вторник 
используйте прилив сил в реше-
нии рабочих вопросов.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 25
и 3.

25 февраля соединение Солнца и Нептуна усилит 
интерес к творческому и возвышенному, лучшее 
время для посещения выставок или концертов. 
Трин Марса и Сатурна в эти же сутки создаст 
благоприятные условия для активных физических 
нагрузок, усилит выносливость.

1 марта - оппозиция между Меркурием и Юпитером, 
день повышенного риска, будьте готовы к трудностям

во  взаимопонимании с руководством или родителями.
2 марта аспект Меркурия и Плутона -

благоприятное время для  подведения итогов
и выполнения поручений.

25 ФЕВРАЛЯ -25 ФЕВРАЛЯ -
3 МАРТА3 МАРТА

       

Ешь много - излишки от-
кладываются в жир. Ешь 
мало - организм думает, что 
наступили тяжелые време-
на, и откладывает жир… 
Никаких шансов!

В суде:
- Вы уклонились от упла-

ты налогов так, как расска-
зал прокурор?

- Совсем не так, но и его 
схема заслуживает внима-
ния.

Когда начинаешь вникать 
в суть любой распродажи, 
вспоминаешь, что в русском 
языке слова «скидка» и «ки-
дать» - однокоренные.

- У меня для вас не очень 
хорошая новость: печень у 
вас здоровая...

- Доктор, а что же в этом 
плохого?

- Я говорю о размерах...

Пенсионные проблемы 
решить очень легко. До-
статочно просто повысить 
пенсионный возраст до 100 
лет и постоянно и щедро 
индексировать пенсии.

- Папа, а во сколько об-
ходится женитьба?

- Не знаю, сынок, я все 
еще расплачиваюсь.

Замечено, что некоторые 
дети в садике после привив-
ки не выбрасывают ватку, 
потому что… от нее пахнет 
папой!

К удивительному выводу 
пришел доктор физико-ма-
тематических наук Сидоров, 
изучая квартирные квитан-
ции за февраль: если бы 
коммунальщики на самом 
деле подали в дом столько 
тепла, за сколько они хотят 
денег, взрыв был бы виден 
с Марса невооруженным 
глазом.

- У меня жена страдает 
от алкоголизма...

- Пьет?
- Нет, я пью, она стра-

дает...

- Мерзавец, ночью  на-
звал меня Катей! Ты со-
весть совсем потерял!

- Лена, я потерял не со-
весть, а очки!
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СВЯЗЕЙ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Авантюра. 5. Завтрак. 8. Ва-
рьете. 9. Локатор. 10. Участие. 12. Наличие. 13. То-
варищ. 16. Автокран. 19. Воз. 20. Карабас. 23. Ка-
бул. 25. Ответ. 27. Аренда. 29. Охра. 30. «Шакал». 
31. Веди. 32. Осьминог. 34. Лавра. 36. Крайность. 
39. Идеал. 41. Правнучка. 44. Азарт. 45. Рея. 46. 
Буй. 47. Кружева. 50. Занзибар. 52. Игрунка. 54. 
Лакомка. 55. Безумие. 58. Черника. 59. Занусси. 
60. Каверза. 61. Единение.

ПО ВЕРТИКАЛИ:  1. Артемида. 2. Августин. 3. 
Юрта. 4. Тент. 5. Зеленщик. 6. «Травиата». 7. Кар-
рерас. 11. США. 14. Выволочка. 15. Разбор. 17. Та-
бель. 18. Река. 21. Ротшильд. 22. Бурков. 24. Банг-
кок. 26. Тавро. 28. Движение. 33. Спор. 35. Реле. 
37. Низ. 38. Титан. 40. Араб. 42. Абу. 43. Абвер. 
44. Айран. 47. Каблучок. 48. Животное. 49. Авиаба-
за. 50. Знамение. 51. Раздолье. 53. Ушу. 56. Зонд. 
57. Мисс. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №8 (1104)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пристраивание машины у 
обочины. 2. Прокурорское наблюдение. 3. Поэтическое прилага-
тельное. 4. Верхний брус в дверях. 5. Чувство самосохранения. 
6. Испанская принцесса. 7. Кошачья трава. 13. «Архитектурное» 
сооружение пчел. 14. Забор из ячеек. 16. Музыкальный стиль ти-
нейджеров. 18. Падальщик из ястребиных. 19. Зарплата без вы-
четов. 20. Перуанская сестра ламы. 24. Ее птенцы растут в чужих 
семьях. 26. «Аутсайдер» греческой азбуки. 27. Противоречивое 
явление в науке. 29. Чаша из легенд о короле Артуре. 30. Дже-
ки – мастер кунг-фу. 32. Приглушенное недовольство толпы. 35. 
Упаковка подарка. 37. Слеповатый зверек, но не крот. 39. Грызун 
с запасами за щеками. 41. Басмач – враг товарища Сухова. 43. 
«Сельдевый» бардовский дуэт. 46. Бредень для ловли рыбы. 48. 
Состав, ликвидирующий трение. 51. Широкое пальто купчихи. 
53. Политик, соратник Хакамады. 55. Династия иллюзионистов. 
56. Владелец мануфактуры. 57. Дерево с улицы Фредди Крюге-
ра. 58. Ртутный сплав на зеркале. 59. Полосатый халцедон. 60. 
Ящерица, меняющая цвет. 62. Специалист по сбиванию «мессе-
ров». 63. Пес «без титула». 65. Хозяин телефонного номера. 67. 
Персиянин нашего времени.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Помещение для ки-
носъемок. 4. Живопись первобытных людей. 8. Переходник 
для евророзетки. 9. … Виссарионович Сталин. 10. Актер мас-
совки. 11. Примета на территории. 12. Артиллерийский огонь. 
15. Ворота дугой. 17. Представитель родовой знати. 21. Ра-
дистка при Штирлице. 22. Проплешина на макушке. 23. «Тяже-
ловесный» убор от Мономаха. 25. Режиссер фильма «Крестный 
отец». 28. Примадонна нашей эстрады. 31. Напряженность в 
отношениях. 33. Солдат-новобранец в старой России. 34. 
«Оттенок» перезагоравшего. 36. Зеркальный обитатель пруда. 
37. Звезда, сияющая в Лире. 38. Мера объятий. 40. Парень с 
дудочкой и кнутом. 42. Пират у Р. Стивенсона. 44. Обшивоч-
ные доски. 45. Реестр с перечнем блюд. 47. Город на Дальнем 
Востоке. 49. Долото для обработки металла. 50. Розалинда из 
телеспектакля «Летучая мышь». 52. Английский алфавит. 54. 
Способ брать измором. 56. Покровительство монарха. 58. Ос-
нова нашатыря. 60. Один из трех сыновей Ноя. 61. Магистраль 
с метаном. 64. Лагерь, где отдыхают туристы. 66. Известный 
диктор Всесоюзного радио. 68. Церковное покаяние. 69. Па-
раметр предмета. 70. Виновница Троянской войны. 71. Пер-
чатки с отрезанными кончиками пальцев. 72. Бутерброд мини-
формата. 73. Ягодка в десерте со сливками. 

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

(499) 
975-25-42

 975-20-74
 975-22-50
 975-21-60

В современном мире сердце и сосуды подвергаются особым и 
не очень приятным испытаниям. Экология, климатические измене-
ния,  питание, стрессы - все это увеличивает нагрузку на сердечно-
сосудистую систему и соответственно на мозговую деятельность.

“Станарин” - в нынешних условиях великолепное средство, спо-
собное осуществить ощутимую поддержку сердечно-сосудистой 
системы.

“Станарин” - это средство с биодоступностью 98%, питатель-
ные элементы которого могут проникать к каждой клетке.

“Станарин” - может обеспечить выработку энергии в митохон-
дриях.

Берегите свое здоровье, ведь никто за вас этого делать не будет.
Принимая “Станарин”, вы можете ощутить его действие.

Забота о сердце и сосудах!Забота о сердце и сосудах!

ООО “М.Ц. БиоЭстетика”. ОГРН 1117746803756, юр. адрес:  г. Москва, Семеновская набережная, д. 2/1, стр.1, пом.VII, офис.1.
СОГР RU.77.99.11.003.Е.001469.01.12 от 23.01.2012 г.    Реклама.

Звоните по телефонам:Звоните по телефонам:
8(800)700-43-03,       8(495)989-60-11.8(800)700-43-03,       8(495)989-60-11.БАД. Н
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